
La ciudad de Cuenca ya tiene Real 
Patronato, tras el acto oficial de 
constitución que tenía lugar en el 
Ayuntam iento conquense, con la  
presencia de S.M. el Rey don Juan 
Carlos, el presidente del Gobier
no, José Luis Rodríguez Zapatero, 
y los ministros vocales de este or
ganism o, adem ás del presidente 
regional, José M a ría  Barreda, y

Martínez Cenzano.
El Rey don Juan Carlos se m os

tró convencido de que el Real Pa 
tronato de Cuenca "sa b rá  orien
tar con acierto y eficacia sus ini
ciativas p a ra  sa lvagu ardar, im 
pulsar y d ivu lgar aspectos desta
cados de una cultura que merece 
ser conocida y valorada".
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El acuerdo entre el Ministerio de Medio Ambiente y la Junta de Comunidades abre las compuertas al
agua del Tajo para Castilla-La Mancha

Barreda dice en las Cortes que “el trasvase 
no tiene los días contados pero sí los años”
El presidente del E jecutivo regional, José 
M aría Barreda, ha vaticinando este m ar
tes en el Pleno de las Cortes de Castilla- 
L a M ancha, en el que se aprobó una reso
lución que valora positivam ente el acuer
do alcanzado por su G obierno con el E je

cutivo central en m ateria de agua, que “el 
trasvase no tiene los días contados pero sí 
los años” . Barreda, dirigiéndose a los ban
cos ocupados por el PP, aseguró que la 
R egión está unida en defensa del agua “y 
eso m e llena  de fuerza para  conseguir

nuestros objetivos” . Adem ás, el presiden
te  tendió la m ano a los dirigentes del PP 
para que se unan a la  reivindicación uná
nim e de la  sociedad castellano-m anchega 
en m ateria hidráulica.

(Editorial y Pags. 5, 6 y 7)

Guadalajara 
acogió la VIH 
edición de los 

Premios Max de 
Teatro

El Teatro “Buero Vallejo” de Gua
dalajara acogió la celebración de 
la VIII edición de los Premios Max 
de las Artes Escénicas, un acto 
que se ha sumado a los programa
dos por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha con motivo de la conme
moración del IV Centenario de El 
Quijote. El acto, que contó con la 
asistencia del presidente castella- 
no-manchego, José María Barre
da, estuvo presidido por la minis
tra de Cultura, Carmen Calvo.

(Pag. 40 y 41)

Política
El Gobierno pondrá 
en marcha el ‘cheque 
empleo’ para mujeres
Entre 14.000 y 15.000 mujeres 
podrán beneficiarse de la regu
lación del ‘Cheque-Empleo’, 
una iniciativa propuesta por el 
presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, y que 
consiste en una ayuda en for
ma que oscila entre los 3.000 y 
los 9.000 euros.

(Pag. 4)

Economía
Aprobada la Oferta 
de Empleo Público 
en 4.501 plazas
La nueva 
Oferta Pú
blica de Em- 
pleo con
templa un 
total de 
4.501 p la
zas, 4.315 de 
ellas vacantes de acceso libre 
y 186 de promoción interna. De 
las 4.315 plazas vacantes, 1.430 
de ellas se destinan a la Admi
nistración General de la Junta.

(Pag. 31)

Educación
Sesenta centros 
implantarán el Plan 
de Lectura
El Plan de Lectura se pondrá 
en marcha en los próximos cur
sos con el objetivo de fomen
tar el hábito y el gusto por la 
lectura entre los escolares. An
tes de emprender su generali
zación la Consejería quiere pro
mover su implantación en 30 
centros de Primaria y otros 30 
de Secundaria.

(Pag. 38)

Avela Don Antonio Huertas, 11 - fel?.: 926 5019 09 
e*mail: 926501909Catteleloraca.net * 137OOT0MEUO

Albacete
Los presupuestos 
municipales se 
aprueban con los 
votos del PSOE, que 
ascienden a 145 
millones de euros

(Pag. 9)

Ciudad Real
La Diputación 
invertirá 180 millones 
de euros en 
carreteras de la 
provincia

(Pag. 19)
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P L A Z .
Los árboles son nuestros 
mejores aliados

ROSARIO ARÉVALO
f  Tn informe de las Naciones Unidas estimaH $
%J que las zonas de bosque, que actualmente 
cubren un tercio del continente europeo, crece
rán un 5% en los próximos quince años.
Una noticia alentadora para todas las adminis
traciones públicas que trabajan diariamente a 
favor de este objetivo, habida cuenta de los 
informes negativos que habitualmente suelen 
aparecer en la prensa diariamente y que nos 
advierten como la mitad de los bosques mun
diales han desaparecido y las áreas forestales 
con mayor diversidad biológica están en peli
gro.
Lejos de actitudes conformistas o positivamen
te sensacionalistas, este informe supone un 
auténtico respaldo a la labor de miles de profe
sionales que, tanto desde las instituciones pú
blicas como privadas, dedican sus esfuerzos a 
hacer cada día más sostenible la gestión fores
tal.
Pero esto no quita para que sigamos avanzado 
en términos de creación de una cultura forestal 
con la implicación de todos los ciudadanos del 
mundo rural y de la sociedad en su conjunto. 
Hace escasamente un mes entraba en vigor el 
Protocolo de Kyoto y se hacía público un in
forme de los expertos españoles sobre las con
secuencias del cambio climático en España. 
Tanto uno como otro documento consideran 
que la política forestal es una de las armas más 
eficientes para lograr los objetivos marcados 
en este importante compromiso internacional. 
En Castilla-La Mancha nuestra prioridad es la 
aprobación de la ley regional de montes y 
ecosistemas forestales y seguir avanzando en 
la promoción de una conciencia colectiva para 
el manejo sostenible de nuestros bosques.
El Día Forestal Mundial, que desde hace 34 
años se viene conmemorando por iniciativa de 
la Naciones Unidas cada 21 de marzo, es algo 
más que una fecha meramente anecdótica que 
coincide con el principio de la primavera en el 
hemisferio norte, y del otoño en el hemisferio 
sur.
El Día Forestal Mundial, o Día del Árbol como 
en algunos lugares se le reconoce, es un día 
para que todos los ciudadanos nos acordemos, 
al menos una vez al año, del papel tan determi
nante que representan nuestros amigos los ár
boles.
Desde hace cientos de años mantenemos una 
actitud poco respetuosa con los bosques que 
no tiene ningún sentido y que es preciso frenar 
porque, por una vez, parece que hemos llegado 
a tiempo para damos cuenta que los árboles 
son nuestros mejores aliados.
El monte mediterráneo, uno de los más ricos a 
escala global, caracteriza el medio natural de 
Castilla-La Mancha. Sus especiales caracterís
ticas inducen una gestión específica que per
mita re valorizar su multifuncionalidad: conser
var la diversidad biológica, regular el ciclo del 
agua, mantener el paisaje y la productividad 
del suelo, fijación del carbono atmosférico, 
mitigación de los efectos extremos del clima, 
asentar y fijar la población, recreo y satisfac
ción del ocio, usos educativos y culturales, 
producción de bienes y servicios y abasteci
miento de materias primas a la industria y al 
consumo
Para proteger nuestros bosques es preciso con
siderarlos como parte de nuestro patrimonio 
natural, cultural y social, desarrollando políti
cas de revalorización y de fomento de los usos 
sostenibles, incrementando el número de em
pleos asociados a la gestión de los recursos 
forestales que impliquen una defensa efectiva 
estas áreas por parte de toda la población, a 
través de la consideración de los usos y benefi
cios múltiples que las zonas forestales nos ofre
cen.
Como dijo Frank Fraser Darling: “El hombre 
se ha separado del bosque y, sin embargo, con
tinúa siendo parte importante de nosotros”.

^ Consejera de Medio Ambiente.

E L  C A S I N O  P R O V I N C I

Manuel Pérez Casteli, alcalde de Santiago Moreno, delegado de la 
Albacete Junta en Ciudad Real

José . Manuel Díaz-Sálazar,. . | Pedro Amonio Sanios, . ffledatoÉiiis A
consejero dé: industria ; / j bronce de Campo a Travás^mm

DEJADLESOÑARY 
VEREIS...

LA ESTACIÓN DE La  
MANCHA

^AOTIATEJI1.IHEZ,
TIO

:EÍ;áleáidé/de Alhacétó/fsíáiHjel Pé- 
jpéa; Casfell,thá: pedido/ a; lafopqsi-- 
vBioñdéfPP quejé dejéü "soñar”, en/ 
iélacioBalás/íecientes ciític:ás:enlas 
tqúe: lamentan qué ño  estfoháciendo: 
.efésfúefooñuficiehtepará lograr que: 
JaíábriéajdéA  
énAjfecetejj
: calde, salvó Tierno Galváft -ha di
cho el. alcalde-, .que volase tan alto. 
Y mis sueños vuelan alto, y cuando, 
vuelo alto es cuando mejor trabajo”.

dio en la trascendencia para el desa
rrollo de Albacete de la Base Aérea 
de Los Llanos “que está llamada a 
ser una de las principales bases del 
país”, y de la Maestranza Aérea, que 
puede ser, dijo, “el laboratorio más 
teenifieado y mejor de la aviónica en 
España” .

A buenos entendedores...

Los delegados de la Junta en la pro
vincia de Ciudad Real, encabezadas 
por Santiago M oreno, con muy 
buen criterio en nuestra opinión, rea
lizan buena parte de sus reuniones 
: semanales/fen/los: municipios /de: la : 
provincia. En el caso que nos ocu-: 
pa, en la rueda de prensa que prece-: 
dio ,ai-la reunión. dél pasado mes en 
Arganiasilla de Alba, Moreno' se re- 
finón  la estación de AVE Tornello- 
so-Árgamasiiiaeomo la Estación de

maüntempretado en algunos secto- 
■/resLJ¡:ÚJi|

Le hemos preguntado y ha sido 
claro al respecto: “me refería, como 
no podía ser de otra forma, a la esta
ción de Tomelloso- Argamasilla por 
cuya consecución está luchando el 
Gobierno de lo sé  M aría  B arreda. 
Bien, pues dihco queda. ¿Y hecho?

£1 consejero de Industria y Tecno-

/sé/ harnóstrádo nóntetrio/ aptqfifijif 
a los jóvenes ocupar la vía pública 
para practicar el «botellón», tal y 
como ha solicitado a la Junta de Co
munidades el Ayuntamiento de To
ledo. Al tiempo, el consejero instó' 
.ai alcáldé,/ Jnsé/S faB uétp íí|aaj/fo  
: póneren mafohazfoédidás/rsaás * ‘ima-. 
ginativas” porque “es preferible, dia-/. 
logar con los jóvenes para que s= 
respeten las normas de convivencia 
y el descanso de los vecinos 
aprohibirles que ocupen un espacio 
público” ya que. a su juicio, lo ha
cen para “confraternizar con sus 
amigos”.

El consejero, que también es jo
ven y tiene la experiencia de ía alcal
día de Daimiel, seguro que lleva ra
zón. Aunque no sea toda.

EL PREMÍO A 
CONSTANCL

la Univerndaa de Castilla La mal 1,1
cha ha sido medalla de bronce «ief 'ó 
Campeonato de España de Campé dt
a Tiavés celebrado en las instala-/ er 
dones de La Cartuja, organizado por ae
laUniversidad de Sevilla. , ei 

El equipo de la Universidad(l¡¡ af 
Castilla-La Mancha que acudía i pr 
esta competición con la importa*' ta

SSbaja respecto a años anteriores de,
Iván Galán -medalla de oro en 2Q9U 
volvió a demostrar su enorme cali
dad en esta disciplina, en esta ota-, 
sión a través de la medalla de broa* 
obtenida por Pedro Antonio Santos 
Olmo.

Santos Olmo, ha formado patít cú 
del equipo universitario durante sas te<
temporadas consecutivas y final
mente ha con seguido la tan 
medalla. La alegría es de to

3iá
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i , L A V E R B E N A SANTIAGO ARROYO SERRANO: i
s, la Región castellano-manchega una región 

.MJeípacífica y tranquila, donde raras veces surgen 
graves conflictos de índole social, económica o po
lítica. En el caso del polémico trasvase del Tajo al Segura del que tanto se viene 
hablando en los últimos tiempos, nuestra tierra no quiere que se le considere 
poco respetuosa con otras regiones dentro del estado español.

La justificación más coherente y poderosa que debe hacerse desde esta 
tierra poco abundante en agua ha de apelar ciertamente a motivos racionales. Si 
aquí necesitamos el agua para su uso en necesidades básicas, no es permisible 
que sean otros los que disfruten los derechos de este bien escaso, cuando 
existen, por otra parte, posibilidades como la desalación de agua del mar, que 
permitirían la recuperación de muchos litros de agua para uso agrícola y otras 
opciones que el Ministerio de Medio Ambiente se ha comprometido a estu
diar. Digamos que desde La Mancha no podemos competir económicamente 
con Murcia en turismo, porque ellos tienen algunos kilómetros de costa, muy 
atractivos para el turismo europeo e interior. Sin embargo, incomprensible
mente se ataca a nuestra Región, acusándola de insolidaria, sin buscar más

razones que la acusación vacía y todo tipo de pre
siones políticas, cuando se ha estado cediendo ag® de 
a la cuenca del Segura hace 25 años. a *‘

Ahora, a pesar de los impedimentos que surgen, al tratarse de leyes rudi- lra 
mentarías y antiguas, las que fundaron el trasvase hace más de treinta años, fe 
están poniendo facilidades para que no se ceda la totalidad del fiasvase, y pa® nü 
que sean los propios castellano-manchegos los que decidan que quieren hacer 
con sus recursos naturales. A nadie le gustaría que vinieran a explotar las mili® ma 
de su territorio desde otros lugares. Castilla La Mancha reivindica aquí alg° las 
que de suyo le pertenece. Ca

Pero, realmente, lo más grave es que no se permita que sea Castilla 1® dec 
Mancha la que gestione sus propios recursos hídricos. De lo que se trata es (fe din 
buscar la buena administración de los bienes naturales en todo el territorio 
nacional, y de establecer quiénes son los que han de resolverlos conflictos fe f M 
un agua que, en este caso, desde donde se trasvasa es realmente necesaria, y ^  
sobre la que debe tratar de ejercerse un mayor control, ya que, en definitiva. ^  - 
estamos hablando de un bien escaso y de primera necesidad.

La disputa del agua

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #590, 22/3/2005.



M A Y O R

[■Cristina: 
lis di Ambiente

:> AGUA DEL M AE Y
AIRE PARA DESALAR :

s i l ®
l l j p l
eene

¡a sm
§j§j|l|

Sil
§§Í¡§|:
| i ¡ j | |
iíSm§¡:
| f § |

!§ |¡j¡|
§Bj|¡j

8 |jjj|i§i¡¡
jgjjjjt
■ I

m HII

M anuel Turres, presidente del Gru- 
po Tojies, ha presentado en Murcia : 
únp ro jrc to  pue el ims.no calificó de 
"revolucionario”, consistente en una ; 
desalínizadora flotante que empleará 
energía eólíca por medio de enormes 
aerogeneradores. Este grupo que lidera 
el empresario murciano espera que en 
año y medio empiece a funcionar Ja 
primera desalMzadora.frente a las cos
ías murcianas, a cinco kilómetros mar

Se trata del primer proyecto dg ;
envergadme que aprueba el departa
mento de Cristina N arbona para o b - ' 
tener aguas desaladas con energías al- : 
ternativas. Cada una de estas plataíor- ; 
mas podrá aportar 2,5 hectómetros 
cúbicos anuales, suficiente para abas- : 
tecer a poblaciones de más de 30.000 
habitantes, como Alcantarilla o Cieza.

Así que la ministra funciona.

E S C A S T I L L A

José Sanroma, presidente del 
Consejo Consultivo de la Región

HABLAR DE LAS 
ARMAS Y LAS LETRAS

iB rieLafri& Bstro: fiecDefensá, J o s é ; 
Bono; Gustavo Siiárez P e r tie rra  y 
la ex mtmsti a de Asuntos Evcenores. 
cAna iPaladip, ,párficipárán:en.el .forol 
Arniasy/létroslqúev organizada por el 
fConsej o tConsnItivb; d e : Casfília-La; i 
Mancha;, que! preside:. José; SaiirttinaL 
.sexelebrará én diferentes:thesas.;del;l; 
de abril al 15 de julio y en distintos 
lugares de la Región.

inaugural", tendrá lugar a las seis de la 
tarde del día 29 de marzo en la Biblio
teca-del .Alcázar,,.conla :asisfqncia,del: 
presidente de la Junta, José M aría  Ba
rreda. Tras la presentación de Sanro
ma, intervendrán en esta primera se
sión Daniel Eisenberg, cervantista 
estadounidense, y la historiadora Car
men Iglesias. Después lo harán An
tonio Fernández Tomás, Rafael 
Mendizábaí y Félix Sanz Roldan. ;

Manuel Marín, presidente del 
) Congreso de los Diputados

I LAS TRIBULACIONES 
! DE MARÍN
i El presidente del Congreso de los Di- 
1; putados, Manuel: Marín, a ;raízÁe la;:
];: polémicapor la útilizacióridel catalán, i 
j" eleuskara yelgallego feri éí Hemiciclo, i 
j:; .rio : tuvo ,más: réjnedio qué;pedir M e s : 
j, grupos poMficos,; Había; ocurrido que 
p lori,repfeséritáhtésídeTos;gmpdsfna- ;. 

''cionalistas;: airusando :défáperitíM vifi 
dad de Marín para que empezaran sus 
intervenciones en las respectivas leu- ; 
giras, era desbordada con predimitación 
y aiebosía por lo que no suvo más re
medio que poner fin a la confusión de 
lenguas,amparándose 
to que sólo permite el uso del Caste- : 
llano.

Después, todos los grupos, inclui
do el del PSOE, le pidieron que reca
pacitara y volviera a la permisibidad. 
Cualquier cosa menos plantar cara a la 
realidad y reformar el Reglamento. Y : 
van... Son como niños.

A  ;A

i Ü I l

Sil

La celebración del Día de la mujer trabajadora 
el pasado día 8 de marzo, nos ha llevado' a 
preguntar el grado de salí sí acción que mues-

; LL Ai:A AAp® s R5 AS AAt i:
políticas llevadas por el Ejecutivo regio
nal, Así, de los 437 votos emitidos un total 
de 236 o lo que es lo mismo el 57% se 
muestra de acuerdo, mientras que el 42%

Irán las mujeres y hombres de la Región con 
las medidas que en favor de las primevas está 
tomando el Ejecutivo castellano-manchego.
o sea 201 participantes han optado por 
votar negativamente. La pregunta era la 
siguiente: ¿Está de acuerdo con las me
didas que toma si Gobierno de Castilla
da Mancha en favor de ia mujer?

issbel Moya.
idiréJrisíÁMíimMMri

de ia Mujer

■  E D I T O R I A L *
Un buen acuerdo

El acuerdo alcanzado entre la ministra de Hedió Am
biente, Cristina Narbona, y  el presidente de Castilla- 
La Mancha, José María Barreda, sobre el Trasvase Tajo 
Segura, así como el posterior asentimiento -ya vere
mos si total- del presidente de la Comunidad Murcia
na, Ramón Luis Waicárcel, pone fin a una etapa que 
empezó en tiempos pre-constitucionales y que ha sig
nificado que Castilla-La Mancha vea pasar el agua des
de embalses de cabecera situados en Guadaiajara has
ta ei Segura sin que pudiera aprovechar una sóia gota 
de ella.
Ahora, después de este acuerdo que se ha visto plas
mado en una enmienda presentada por el Grupo Par
lamentario Socialista en el Congreso de los Diputa
dos, nuestra región podrá planificar su futuro en base 
a aportaciones de agua deI Tajo. Así, en un principio 
está asegurado el trasvase a La Mancha, los munici
pios cercanos a los embalses de cabecera o ia zona 
regable de Los Llanos, en Albacete. Y todo ello con 
una dotación de 2,000 millones de pesetas para llevar 
a cabo hasta un total de 55 actuaciones hidráulicas.
Ei acuerdo ha sido calificado desde ei Gobierno regio
nal como “histórico” y apoyado por la totalidad de los 
representantes de los agentes sociales y económicos 
de ia Región, lo que ha motivado que el PP, una vez 
más, se quede sin base social en la que justificar su 
oposición al acuerdo. Dicen ios 'populares' de Casti
lla-La Mancha que ya José Bono, cuando apoyó el Plan 
Hidrológico Nacional del Gobierno de José María Az- 

jnapíealifícó también el acuerdo de 'histórico 'y que ello 
significa una repetición grandilocuente. Y puede ser 
que lleven razón en considerar de exagerado el califi
cativo de marras, pero en todo caso tanto el primero 
como el segundo, ya que si en la época de Bono se 
justifica, otro tanto hay que hacer en esta de Barreda. 
Ocurre que sin agua del Ebro, Castillada Mancha no 
sólo conserva las concesiones 'arrancadas'por Bono,
Sino que incluso las «,.qUye, huye destos inconvenientes; 
mejora y  las asegu- que quien tropieza en hablador y  en 
ra desde SU S pro- gracioso, ai primer puntapié cae y  da _

píos embalses. Qui
zá ocurra que los 
excesos de parabie
nes cometidos por los 
'populares' por el primer 
acuerdo los ataran de pies 
y manos para un futuro ■ 
que no se esperaban en 
manos de los socialistas. ¿
Pero así es la política, ■
Unas veces se gana y 
otras se pierde.

en truhán desgraciado”.
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E L  P U N T O ROBERTO SABRiDO

. uestra región celebra este año el Día Mundial de los Derechos 
le pie- ■ del Consumidor con un importante compromiso del presidente 
o aguí de Castilla-La Mancha, José María Barreda, de dar un nuevo impulso 

a las políticas de consumo en nuestra comunidad autónoma y que se 
s ru(jj. traduce en tres grandes proyectos que se desarrollarán casi de manera 
_os se paralela y que son la reforma del Estatuto del Consumidor, la crea

ción del Instituto Regional del Consumidor y el abordaje del fenóme- 
no del sobreendeudamiento familiar.

^acer El objetivo principal es promover con estos instrumentos una 
mui® mayor presencia y peso específico de las asociaciones ciudadanas en 
ií alg° las decisiones sobre las políticas de consumo que se adopten en 

Castilla-La Mancha, para que los usuarios puedan tener capacidad 
Ha La decisoria y no sólo consultiva en aquellos asuntos que les afectan 
ie sde directamente.
ritorio Castilla-La Mancha se encuentra a la vanguardia en materia de. 
tos <te: participación ciudadana en el área de consumo, con una tupida red 

m  asociativa muy activa, que cuenta con 150.000 asociados implicados 
en la defensa y protección de los derechos del consumidor, a través 

llUT -i; de 33 asociaciones locales y provinciales y 8 federaciones regionales.

Nuevo impulso a las 
políticas de consumo
Existen 137 oficinas municipales de información al consumidor 

repartidos por toda la geografía regional, que permiten atender a 
nueve de cada diez castellano-riianchegos sin que tengan que despla
zarse de su localidad, además de poner a disposición de los ciudada
nos un teléfono gratuito y durante las 24 horas (900 50 10 89) para 
atenderlas quejas, reclamaciones y sugerencias délos usuarios.

Las empresas de la región también están concienciadas, con más 
de 9,000 de ellas adheridas al Sistema Arbitral de Consumo de Casti
lla-La Mancha, lo que coloca a la región a la vanguardia en este cam
po, junto a Cataluña. Apostamos por la formación, a través de cur
sos, jomadas y la organización desde 1994 de un master de consumo, 
en colaboración con la Universidad regional, en. el que han participa
do más de 2.000 alumnos y casi 100 profesores.

Desde la Dirección General de Consumo contamos con un elenco 
de buenos profesionales implicados en garantizar que el ciudadano 
pueda ejercer sin cortapisas sus derechos como consumidor, prote
ger al usuario de prácticas abusivas y formar a los castellano-manche- 
gos, especialmente a los jóvenes, de que lleven a cabo siempre un 
consumo responsable, solidario y respetuoso con el medio ambiente.

Una política que ha dado muy buenos resultados en estos años y 
. que en 2005 se verá reforzada a través de este compromiso del presi
dente de Castilla-La Mancha adquirido ante los castellano-manche- 
gos en el último Debate del Estado de laRegión, y que no es.fruto de 
utia decisión aislada o coyuntura!, sino que se enmarca en una política 
más general del Gobierno autonómico orientada a que los ciudadanos 
de esta tierra tengan una participación más decisiva en la gestión de 
los asuntos públicos.

Un nuevo impulso a las políticas de consumo- que va más allá del 
ámbito regional y que mira hacia Europa, hacia esa Europa de los 
Consumidores que está amparada, protegida y fomentada por la nue
va Constitución Europea. Un marco de convivencia europeo donde 
Castilla-La Mancha quiere estar a la vanguardia.
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José María Barreda anunció su puesta en marcha durante el acto institucional del Día de la Mujer Trabajador a

La puesta en marcha del ‘ch eq u e-em p leo ’
beneficiará a 15.000 mujeres de la reglón
Entre 14.000 y 15.000 m ujeres de la Re
gión podrán beneficiarse de la regulación 
del ‘C heque-Em pleo’, una iniciativa pro
puesta por el presidente de Castilla-La

M ancha, José M aría Barreda, en el De
bate sobre el Estado de la Región, y que 
consiste en una ayuda en form a de título 
personal, que oscila entre los 3.000 y los

9.000 euros, para aquellas empresas que 
establezcan una relación laboral de al m e
nos un año de duración con las mujeres 
titulares del ‘Cheque-Em pleo’.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Mana Barreda, anuncia
ba, durante el transcurso del acto 
institucional con motivo del Día 
Internacional de la Mujer Traba
jadora celebrado en Torrijos (To
ledo), la puesta en marcha del 
‘Cheque-Empleo’. Esta iniciativa 
es uno de los programas del Plan 
por el Empleo de la Mujer, que el 
Gobierno regional ha diseñado de 
la mano de las organizaciones sin
dicales y empresariales en el con
texto del Acuerdo por el Empleo 
2GQ4-2Q07. '

Enmarcado en la Estrategia 
Europea por el Empleo, este pro
grama está dirigido a mujeres que 
reúnen unas condiciones mínimas 
de empleabilidad y que quieren 
incorporarse o reincorporarse al 
mercado laboral después de una 
ausencia prolongada.

El Consejo de Gobierno apro
baba la puesta en marcha de ésta 
medida, que es pionera en España 
y que entró en vigor tras su publi
cación en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha el pasado 11 de 
mamo.

El ‘Cheque-Empleo’ es un tí
tulo nominativo emitido por el Ser
vicio  Público de Empleo 
(SEPECÁM) que certifica que sus 
titulares reúnen los requisitos de 
profesionalidad y antigüedad en 
la demanda de empleo de al me
nos un año. Este programa com
prende un incentivo de 3.000 
euros para las empresas que con
traten a una titular ‘Cheque-Em
pleo’, que podría llegar hasta los
7.000 euros en caso de que el con
trato sea de carácter indefinido.

Las mujeres víctimas de vio
lencia doméstica, las afectadas de 
una invalidez reconocida y las que 
vuelven a Castilla-La Mancha 
después de un periodo fuera de 
España, están consideradas como 
colectivos prioritarios, por lo que 
no tienen necesidad de cumplir re
quisitos de antigüedad de desem
pleo y profesionalidad y la cuan
tía del Cheque que recibirán as
cenderá, como mínimo, a 6.000 
euros.

Para aquellas mujeres que per
tenezcan a uno de estos tres co
lectivos y firmen un contrato in
definido, la cuantía por la que se 
emitirá el cheque de incentivo a la 
empresa ascenderá a 9.000 euros.

Las mujeres portadoras del 
‘Cheque-Empleo’ dispondrán de 
seis meses para hacerlo efectivo.
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El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, presidió, en 
el Palacio de Don Pedro I en Torrijos (Toledo), el acto institucional con ’ 
motivo del Día internacional de ia Mujer, donde anunció la puesta en 
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Este período podrá renovarse por 
otros seis meses si se entrega a 
empresas o entidades sin ánimo 
de lucro de la Región qué formali
cen un contrato laboral con ellas.

Asimismo, se les asignará un 
orientador laboral que llevará a 
cabo un seguimiento personaliza
do de la inserción al mercado la
boral y trabajará junto a la mujer 
titular para facilitarle la búsqueda 
de empleo. Cada participante reci

birá asistencia y formación en téc
nicas de búsqueda de empleo.

Esta medida tiene por objeto 
apoyar a las mujeres portadoras 
del ‘Cheque-Empleo’ en la bús
queda de un puesto de trabajo e 
incentivar económicamente a las 
empresas que las contraten.

Hacia un mercado laboral 
integrado

Se trata así de eliminar los obs-

;ulos que el mercado ofrece a la 
serción laboral de la mujer y, en 
Unitiva, contribuir a construir un 
arcado laboral integrado, ya que 
ilitar los recursos humanos de 
lestro sistema productivo al co

activo masculino supone prescin
dir de la mitad de los mismos, res
tar riqueza y visiones diferentes 
al ámbito laboral y pretender asen
tarse sobre un solo eje, cuando se 
dispone de dos.

Este nuevo programa está in
tegrado en el Plan de Empleo de la 
Mujer, cuyos objetivos son au
mentar la empleabilidad y la pro
ductividad de colectivos de muje
res que lo necesiten y busquen 
un empleo, fomentar una cultura 
igualitaria en las relaciones labo
rales y en las actitudes de los em
presarios frente a la mujer y esta
blecer mecanismos que ayuden a 
jambos ¡sexos a conciliar la activi
dad profesional con la vida fami
liar.

Durante el pasado año, de cada 
cuatro puestos de trabajo que se 
crearon en la Región tres fueron 
ocupados por mujeres (76%). No 
obstante, el Gobierno regional es 
consciente de que se debe seguir 
trabajando en esta línea. Por ello, 
se ha propuesto que 2005 sea el 
año del empleo femenino y de su 
promoción, y para seguir fomen
tando la incorporación masiva de 
las mujeres en el mercado laboral 
se va a incentivar a las empresas 
castellano-manchegas para que 
apuesten por su contratación.

Ante más de 600 mujeres, en un 
acto presentado por Olga Viza y 
que concluyó con la actuación de ia 
cantante AbígaiS. el presidente rc- 
gionai reiteró el compromiso del 
Gobierno casteilano-manchego con 
Jas mujeres por su plena integra
ción social y laboral, afirmando que 
así lo había demostrado el Ejecuti
vo con medidas pioneras a nivel na
cional, como la Ley de Prevención 
de Malos Tratos y Protección de 
las M ujeres M altratadas, la 
apiicción de listas paritarias en las

Para Barreda, ‘"el futuro sin 
igualdad es un futuro que no mere
ce la pena” añadiendo que la mujer 
es imprescindible para conseguir
lo. A su juicio, no se pueden hacer 
distinciones entre hombres y mu

jeres, porque “ambos tienen ia con
dición de seres humanos desde la

rada inteligente, la sensibilidad, el 
anhelo de justicia y de igualdad de 
las mujeres deben ser las metas a 
obtener en la sociedad deJ siglo

gional, “la igualdad es la base de 
toda sociedad equilibrada, porque 
se puede ser di ¡érenles e iguales a 
la vez, ya que lo contrario de la 
igualdad no es la diferencia sino la 
desigualdad”. Para Barreda las mu
jeres, como los hombres, deben te
ner garantizadas las mismas opor
tunidades “desde ia cuna”.

Barreda reconoció que la mujer 
ha dado un gran paso hacia adelan
te, aunque todavía queda mucho por

hacer, “vuestra liberación, vuestra 
lucha por ia igualdad depende de 
vosotras, y no se traía sólo de ven
cer, hay que convencer”.

Asimismo pidió la colaboración 
a los agentes sociales, sindicatos y 
empresarios y un mayor compro
miso con las mujeres para cambiar 
la 'mentalidad y advirtió que el re
sultado labora! de las mujeres es 
poi ¡o menos igual al de los hom
bres.

Por su pane, Ja alcaldesa de 
Torrijos. Mercedes Giner, que ejer
ció como aniitrionu, ofreció duran
te su intervención ai presidente de 
Castilla-La Mancha "el apoyo de 
todas nosotras, pues nosotras sa
bemos que contamos con su sensi
bilidad en todas aquellas cuestio
nes relacionadas con la mujer'".

Becas para que 
losjóvenes
trabajen en sus 
municipios

_ _ _ _  _ r' ■•.■J-wji-,

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha elaborado una or
den por la que concede becas- 
empleo de hasta 1.200 euros, 
en colaboración con los Ayun
tamientos, para que los jóve
nes que hayan terminado sus 
estudios universitarios reali
cen prácticas de dos meses en 
los servicios municipales de 
su localidad durante el perio
do vacacional.

El consejero de Relaciones 
Institucionales, Emiliano Gar* 
cía-Page, que presentó, junto 
con la directora general de Ju
ventud, Esther Padilla, esta 
medida, enmarcada en el seno 
del II Plan Joven de Castilla- 
La Mancha, explicó que “cons
tituye un programa de transi
ción de la vida formativa a la 
vida activa, a la vez que esta
blece un vínculo entre el jo 
ven y su municipio”.

Este convenio aúna tres 
aspectos fundamentales para 
las nuevas generaciones: for
mación, empleo y arraigo en su 
localidad, y con todo ello “per
seguimos fabricar oportunida
des para nuestros jóvenes”, 
afirmó el consejero.

Podrán acogerse a esta 
convocatoria los Ayuntamien
tos que cuenten con una po
blación superior a los 5.000 ha
bitantes y quedarán excluidas 
aquellas que tengan campus 
universitario y una población 
mayor de 40.000 habitantes.

En cuanto a los jóvenes, 
deberán tener una edad infe
rior a 30 años y estar empa
dronados en el Ayuntamiento 
que solicita la ayuda. Asimis
mo, los estudiantes tienen que 
encontrarse matriculados en el 
último curso, realizando el pro
yecto fin de carrera o bien ha
ber obtenido el título durante 
el curso -académico anterior. 
Por último, deberán entregar al 
finalizar su beca una memoria 
del trabajo o estudio realiza
do.
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El presidente de Castilla-La Mancha explicó en las Cortes los acuerdos Tras el acuerdo alcanzado entre los gobiernos
adoptados con el Gobierno Central en materia hidráulica ' autonómicos y central

OLITICA /  5 '
/  Cuadernos

Del 22/3 al 29/3 - 2005 # Manchegos

Barreda afirma que ‘ ‘Castilla-La Mancha 
está unida en la defensa del agua”
El presidente de C astilla-La M ancha, José M a- unida en la defensa del agua y “esa constata
ría  Barreda, que com pareció en Sesión Plena- ción m e llena de fuerza para conseguir nuestros 
ria  en las Cortes regionales para explicar los objetivos” , que “C astilla-La M ancha a partir de 
acuerdos adoptados en m ateria hidráulica con . ahora y para siem pre deje de ser la gran olvida- 
el G obierno central, aseveró que la  R egión está da de la planificación hidrológica” .

“El trasvase no tiene los días con
tados pero sí los años”. Así em
pezaba su intervención el jefe del 
Ejecutivo regional, tal y como la 
finalizó tras el encuentro que man
tuvo con su homólogo murciano, 
Ramón Luis Valcárcel. Para Barre
da, “cuando se lleva la razón y se 
tiene voluntad de defenderla se 
puede decir lo mismo en todas 
partes”.

Destacó como grandes pilares 
de este resultado la fuerza de la 
razón y la eficacia de una región 
que ha estado unida a su Gobier
no para defender sus intereses. A 
este respecto, manifestó que más 
de un centenar de colectivos han 
expresado su apoyo al acuerdo, ■ 
rubricando el Manifiesto del Agua 
de Castilla-La Mancha. A todos 
ellos agradeció su apoyo, su res
paldo. Al mismo tiempo que pidió 
respeto para los que han hecho 
pública su adhesión, tendió la 
mano al Partido Popular para que 
actúe en consecuencia y “se una 
a la sociedad de Castilla-la Man
cha”.

Enmiendas a los PGE
El presidente de Castilla-La 

Mancha explicó la inclusión y 
aprobación de las seis enmiendas 
relativas a obras hidráulicas de 
vital importancia, como la amplia
ción del sistema de Picadas, la in
fraestructura de conexión y apro
vechamiento de los ríos Sorbe y 
Bomova, y el abastecimiento a 30 
municipios de Cuenca en el entor
no del trasvase Tajo-Segura. El 
abastecimiento de municipios del 
entorno del embalse de Confieras 
y de La Manchuela, es otra de las 
enmiendas a la que se une una 
quinta centrada en la mejora de la 
dotación de abastecimiento a Ciu
dad Real y seis pueblos más, y en 
sexto lugar mencionó el sanea
miento y depuración de las Lagu
nas de Ruidera y el entorno del 
Parque Natural.

. Según las enmiendas que el 
Grupo Parlamentario Socialista ha 
incluido en el PHN, en el Guadia
na se declaran de interés general 
las actuaciones del Plan del Alto 
Guadiana y la mejora de abasteci
miento de la comarca de Almadén; 
en el Júcar se garantiza el abaste-- 
cimiento a los municipios del en
torno del embalse de Confieras, a 
la Manchuela con aguas superfi
ciales así como la infraestructura

en el Acuífero -de La Mancha 
Oriental; en el Segura se suprime 
la obra del recrecimiento del em
balse de Camarillas y en el Tajo se 
declara de Interés General las ac
tuaciones incluidas en el Plan In
tegral de Calidad del Tajo.

Mención especial mereció, por 
parte del presidente la enmienda 
adicional aprobada al PHN en la 
que se recoge de manera tajante 
las obras previstas que permitirán 
que Castilla-La Mancha pueda 
utilizar el agua y la infraestructura 
del acueducto Tajo-Segura, así 
como que el volumen, trasvasable 
se revisará oídas las Comunida
des Autónomas afectadas.

“Un recorrido hacia la meta”
Barreda definió estas medidas 

como “una parte del recorrido ha-

. Foto;. Alvaro Ruiz

El presidente de
Castilla-La
Mancha
compareció ante 
el Pleno de las

¡i C o r t é s ■
regionales para 
explicar el 
acuerdo en

I : materia 
hidráulica 

w alcanzado con 
el Ministerio,

cia la meta”. Tras aseverar que los 
intereses de Castilla-La Mancha 
“chocan con intereses creados y 
poderosos” de Murcia y Levante, 
explicó que desde que se creara el 
Acueducto Tajo-Segura en 1971, 
el uso de ese agua ha sido una 
continua demanda de esta tierra.

El presidente regional también 
anunció que mantendrá, un próxi
mo encuentro con el presidente de 
la Comunidad Valenciana, Francis
co Camps, en el que le expondrá 

- las condiciones de este acuerdo. 
Barreda también destacó la 

creación de una Comisión Mixta 
de cooperación paritaria formada 
por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y el Ministerio de Medio 
Ambiente que se encargará de co
ordinar las políticas que en mate
ria hidráulica.

1 El Partido Popular acusa a Barreda de mentir 
respecto al acuerdo del agua
El portavoz del Grupo Parlamentario Popular, Lucrecio Serrano, 
afirmó que el presidente José María Barreda, “está mintiendo a 
todos los castellano-manchegos” respecto al acuerdo suscrito con 
el Ministerio en materia de agua, “porque el acuerdo, -dijo-, ni es 
acuerdo, ni es histórico y plantea el tema como una falacia” 
Serrano, en su Intervención en el Pleno, acusó a Barreda de 
“vender la burra como si fuese un caballo de carreras” y dijo que 
de no haber existido un cambio de Gobierno el 14 de marzo del año 
pasado “hoy no se estaría celebrando este debate”.
Insistió en que el acuerdo firmado con Medio Ambiente “es peor 
que el que firmó Bono en 2001” y dijo que en el que ha firmado 
ahora José María Barreda “falta el que tiene el agua, -en relación 
al trasvase del Ebro-, y sobran los intereses de la cuenca receptora” 
que se han recogido en la enmienda que se ha incorporado, a 
instancias de Castilla-La Mancha, en la tramitación del PHN. - 
El portavoz del Grupo Popular concluyó refiriéndose a la oferta de 
“mano tendida” de Barreda a la oposición y dijo que el presidente 
no puede venir a decir que “está con todo el mundo, porque está 
con quien quiere”. Así, dijo que el Partido Popular “no está solo” y 
subrayó que nunca se enfrentará con las organizaciones sociales 
“como al parecer quería Barreda con este Pleno”.

Próxima constitución de 
la Comisión Territorial 
de Inspección de Trabajo
Los gobiernos central y autonó
mico firmaron en la Sede de la 
Presidencia de Castilla-La Man
cha, por medio del jefe del Eje
cutivo autónomo, José María 
Barreda, y del ministro de Tra
bajo y Asuntos Sociales, Jesús 
Caldera, un acuerdo bilateral en 
materia de Trabajo y Seguridad 
Social, por el que se contempla 
la constitución de la Comisión 
Territorial de la Inspección de 
Trabajo y Seguridad Social, ade
más de permitir la aprobación en 
Castilla-La Mancha de la progra
mación de la Inspección para el 
presente año y que Jesús Cal
dera indicó que debe contemplar 
varias actuaciones, una de ellas, 
calificada por el ministro como 
“muy importante”, como es la re
lacionada con el trabajo de ex
tranjeros y el desarrollo eficaz 
del actual reglamento y su for- 
mativa, así como vigilar el uso 
inadecuado de la contratación 
temporal.

Para el titular de Trabajo y 
Asuntos Sociales, la colabora
ción entre Junta de Comunida
des y Gobierno de España se 
ejemplifican en este acuerdo que 
“espero y deseo ayude a mejo

rar la actividad económica y la 
protección en Castilla-La Man
cha y los derechos de todos, 
empresarios y trabajadores” .

Por su parte, el presidente 
regional, José María Barreda, 
aseguró que “si existe un buen 
instrumento para asegurar algo 
que siempre hemos defendido 
desde esta Región, como es la 
igualdad de todos los españo
les y que España sea un único 
espacio de solidaridad, ese es 
de la Seguridad Social”, añadien
do que, “cuando se toman deci
siones como la de subir las pen
siones más bajas, se está cola
borando con la vertebración y 
la cohesión del conjunto del te
rritorio”.

El presidente castellano- 
manchego no dudó en valorar 
el empeño del presidente del 
Gobierno, José Luis Rodríguez 
Zapatero, y del propio ministro 
de Trabajo y Asuntos Sociales, 
Jesús Caldera, por consolidar el 
cuarto pilar del Estado del Bien
estar, “eso supone una gran es
peranza en la que tengo deposi
tada mi confianza y la total se
guridad de que se va avanzar en 
esa dirección”. .

T oled o y  C u en ca  a co g iero n  
la  reu n ión  de la  C O PR E PA
La Conferencia de Presidentes 
de Parlamentos Autonómicos de 
España (COPREPA), ha acorda
do iniciar contactos con las Cor
tes para establecer un procedi
miento que desarrolle la consul
ta a los Parlamentos autonómi
cos, cuando sea necesario, en 
aplicación del princip io  de 
subsidiariedad conforme se es
tablece en el protocolo anexo al 
Tratado europeo.

Así lo avanzó el presidente 
de las Cortes de Castilla-La 
Mancha y de la COPREPA, Fer
nando López Carrasco, quien 
dio lectura a la declaración apro
bada por los 17 presidentes de 
parlamentos autonómicos reuni
dos en Toledo y Cuenca,

Sobre este punto, López Ca
rrasco, confió en que el consen
so llegue lo antes posible y a lo 
largo de este año se alcance el 
cauce de participación adecua
do “con el acuerdo de todos”.

De otro lado, en su Declara
ción, la COPREPA recuerda que 
las labores de los Parlamentos 
autonómicos deben concretar
se establecer mecanismos para

potenciar la función parlamen
taria de control de la acción de 
gobierno, acercar los parlamen
tos a la ciudadanía y modernizar
la actividad parlamentaria para 
adecuarla a la realidad, los rit
mos, las características y los 
medios tecnológicos actuales.

En este sentido, acuerdan 
fortalecer los mecanismos de 
contfol parlamentario para hacer 
del Parlamento la institución 
esencial para la transparencia 
del poder y garantizar el plura
lismo político, y establecer nue
vos mecanismos de relación di
recta con la sociedad.

Sobre este tema, la declara
ción muestra un compromiso 
para regular que los ciudadanos 
puedan acceder a los debates, a 
la documentación parlamentaria 
y a las bases de datos. Además, 
los parlamentos autonómicos 
promoverán el seguimiento en 
directo, por televisión e Internet, 
de todas las sesiones plenarias 
y.regularán la presencia de las 
organizaciones sociales y de los 
ciudadanos en el procedimien
to legislativo.
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Francisco Moya, 
secretario del Agua ;
del PSOE regional ,

íáLa sociedad 
regional 
aplaude el
acuerdo del • 
agua”
El secretario de Agria e In
fraestructuras de la Ejecuti
va regional del PSOE, Eran-: 
cisco Moya, criticó que el 
presidente del PP, losé Ma
nuel Molina, hable de la ne
cesidad de 3.G00 millones de: 
inversión para infraestruc
turas hidráulicas “como si 
esto fuera la Lotería y él un 
niño de San Ildefonso”,

En una rueda de prensa 
junto con, la portavoz de la 
Ejecutiva socialista, Araceli 
Martínez, Moya destacó el 
acuerdo por el que el gobier-: 
no central invertirá 2.000 
millones de euros en infra
estructuras hidráulicas que 
se comenzarán de manera 
inmediata y que permitirán 
ACáefiliíLLa Mancha m ar 
el agita, del trasvase. Tajo-.. 
Segura, reconocido por ley.

El secretario de Agua 
del PSOE recordó que el PP, 
en septiembre de 2004, ci
fraba las necesidades de in
versión para atender las ne- 

;ceS§a
Castilla-La Mancha en 1.200 
millones; de euros, por lo 
que se preguntó que “cómo 
se puede ser tan poco serio

tanta trascendencia” .
Además, añadió que 

“una vez más” el PP ha de-

que e! conjunto de la socie
dad ha valorado el acuerdo 
entre el presidente de Cas
tilla-La Mancha y la minis
tra de Medio Ambiente, 
como se pone de relieve, 
dijo, en el Manifiesto dei 
Agua suscrito por los agen
tes económicos y sociales 
de la comunidad autónoma.

responsable socialista .hizo 
un llamamiento a Ja unidad 
de toda la sociedad caste- 
llano-manchega en defensa 
de los intereses de la región, 
corno lo están en-Murcia.

Francisco Moya subra
yó la importancia que van a 
tener partí Castilla-La Man
cha las 55 actuaciones que 
se van a llevar a cabo con el 
objetivo de mejorar el abas
tecimiento a los municipios, 
los regadíos y el desarrollo 
industrial de la región.

La región logra un acuerdo con el Ministerio de Medio 
Ambiente por el que, por primera vez en la historia, 
podrá utilizar el agua del trasvase Tajo-Segura

Reconocimiento a las 
necesidades hídricas de 
Castilla-La Mancha
El presidente de Castilla-La M ancha, José M aría Barreda, y la
m inistra de M edio Am biente, Cristina Narbona, alcanzaron un 
acuerdo “histórico” , com o así fue calificado por ambos m andata
rios, por el que quedarán cubiertas las necesidades hídricas de nues
tra Com unidad Autónom a, estableciendo, por prim era vez, que la 
región pueda hacer uso del trasvase Tajo-Segura.
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El acuerdo contempla un ambi
cioso pian de inversiones y las en
miendas introducidas por Castilla- 
La Mancha al texto del Plan Hidro
lógico Nacional que en la actuali
dad se está debatiendo en el Con
greso de los Diputados.

En virtud del mismo, el Minis
terio de Medio Ambiente se com
promete a satis
facer las necesi
dades plantea
das por Casti
lla-La Mancha 
y a impulsar de
fin itivam ente 
las obras h i
dráulicas deán- 
terés para la re
gión y de mane
ra especial 
aquellas que el 
Gobierno regio
nal ha considerado prioritarias y ur
gentes; entre ellas, satisfacer las 
necesidades hídricas de los muni
cipios limítrofes a la cabecera del 
Trasvase Tajo-Segura; así como las 
de los municipios de la provincia 
de Cuenca que atraviesa el acue
ducto; y, también las de la llanura 
manchega, cuya obra se va a adju

dicar los próximos días. Así mismo, 
al permitirse la utilización del agua 
del trasvase Tajo-Segura, la zona 
regable de Los Llanos, en Albace
te, también podrá abastecerse de 
ella.

En total la inversión prevista es 
de alrededor de 2.000 millones de 
euros e incluye un total’ de 55 ac

tuaciones h i
dráulicas diver
sas.

También se 
crea una Comi- • 
sión Mixta con 
representantes 
del Ministerio 
de Medio Am
biente y del Go
bierno de Casti
lla-La Mancha 
para analizar 
conjuntamente ■ 

la problemática de la política del 
agua en todas las cuencas hidro
gráficas que afectan a Castilla-La 
Mancha.

Para el presidente castellano- 
manchego, José María Barreda, 
este acuerdo supone “un punto de 
inflexión, pues Castilla-La Mancha 
cuenta a partir de ahora y m ucho.

en el conjunto de la política hidráu
lica nacional”. Circunstancia que 
originará, aseveró, que “ya no se 
pueda ignorar, desconsiderar u ol
vidar que Castilla-La Mancha tiene 
necesidades urgentes que hay que

atender”. ■ #
El hecho de que la región un A 

da utilizar por primera vez el a 
la infraestructura del Trasvas 
plica, tal y como significó Bai . 
“algo que para Castilla-La Maná?

Representantes sociales y económicos de 
la región suscriben el Manifiesto del Agua
Reunidos en el Palacio de Fuensalida, 
sede la Presidencia de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha, los 
abajo firmantes manifiestan su apoyo 
al Acuerdo alcanzado entre el Minis
terio de Medio Ambiente y el Gobier
no de Castilla-La Mancha, y exponen: 
Que el agua es un factor estratégico 
fundamental para el crecimiento eco
nómico y para la conservación del 
medio natural de Castilla-La Mancha. 
Que el agua que transcurre por nues
tra Región debe destinarse con carác
ter preferencial a asegurar el desarro
llo de nuestra tierra. .
Que somos la única Comunidad Autó
noma que históricamente ha demos
trado una inmensa solidaridad con 
otras regiones, que en- este momento 
disponen de otras alternativas hídricas. 
Solidaridad que Castilla-La Mancha 
seguirá demostrando siempre que el 
agua tenga como destino el abasteci

miento humano.
Si bien las necesidades a los abasteci
mientos de cualquier territorio de Es
paña deben estar salvaguardadas, en
tendemos que en la actualidad el desa
rrollo sostenible de una Región no 
puede basarse en recursos hídricos le-, 
janos y ajenos.
A Castilla-La Mancha se le ha negado 
el acceso a las aguas superficiales que 
discurren por su territorio, de tal for
ma que la riqueza potencial de tan ex
traordinarios recursos hídricos apenas 
ha beneficiado a la Región.
La política hidráulica estatal se limitó 
tradicionalmente a ubicar en Castilla- 
La Mancha las obras de regulación 
para beneficio exclusivo de los rega
díos y usos urbanos de otros territo
rios.
Frente a esta situación, se produce un 
giro histórico con el Acuerdo mencio
nado y sienta las bases para un futuro

esperanzados Por ello manifestamos: 
Io.- En el Acuerdo se ha conseguido. ’ 
por primera vez, que en la planifica
ción de la política del agua a nivel na
cional, se atiendan las necesidades y 
las aspiraciones de Castilla-La Man
cha. '
2o.- Supone un Acuerdo histórico ya 
que, por primera vez, se reconoce el 
derecho de Castilla-La -Mancha a uti
lizar el agua y la infraestructura del 
Trasvase Tajo-Segura, con carácter 
prioritario, para satisfacer las necesi
dades de abastecimiento, económicas, 
sociales, y medioambientales de nues
tra región.
3o.- Por primera vez se considera que 
el volumen trasvasable a otras cuen
cas se reducirá progresivamente, y que 
la prioridad es de la cuenca cedente. 
4o.- Se contemplan 55 actuaciones por 
un importe de 2,000 millones de euros 
aproximadamente que suponen la sa

tisfacción de las necesidades de abas
tecimiento, depuración, saneamiento; 
ambientales y regadío de Castil 
Mancha.
5o.- Por primera vez, también, 5 
claran de interés general dos planes* 
estratégicos para .nuestra región: efe 
Plan Especial del Alto Guadiana y efe
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es fundamental, porque, siendo jus- 
pUe, to, razonable, evidente y contem- 

piado por la legislación vigente, 
l  ̂  siempre se nos había negado”, 
reda, En lo que concierne a como 
ncM evolucionará, a medio y largo pla

zo, este acuerdo y, tal y como refle
ja  la enmienda presentada por el 
Grupo Parlamentario Socialista en 
el Congreso de los Diputados, se 
van a realizar las inversiones opor
tunas en la cuenca del Segura para 
que, según se vayan satisfaciendo 
sus necesidades con otras alterna
tivas, paulatinamente, se irá redu
ciendo el caudal que precisen pro
cedente del Tajo, al tiempo que Cas
tilla-La Mancha puede hacer uso 
del Trasvase.

Por su parte, la ministra de Me
dio Ambiente, Cristina Narbona, 
coincidió con el presidente Barre
da al señalar que “es un día impor
tante para Castilla-La Mancha, que, 
evidentemente, tiene problemas hí- 
dricos. Sería raro que no los tuvie
ra teniendo en cuenta que el ante
rior Gobierno de la Nación apenas 
ejecutó el 9% de las inversiones 
previstas para esta Comunidad 
Autónoma en la ley del Plan Hidro
lógico Nacional”.

En este sentido, Narbona ase
guró que “con el acuerdo que he
mos ratificado se pone en marcha 
en Castilla-La Mancha el programa 
A.G.U.A. del Gobierno de España”. 
Un programa que observa una in
versión cercana a los 2.000 millo
nes de euros, destinada a suplir las 
deficiencias hídricas de Castilla-La 
Mancha”.

Por último, Cristina Narbona 
desveló que el “Plan de calidad del 
río Tajo y del Alto Guadiana van a 
ser declarados, ambos, como actua
ciones de interés general. Una pro
puesta realizada desde Castilla-La 
Mancha y que es clave, como mar
can las directivas europeas, para no 
sobreexplotar los acuíferos”, lo que 
"en el futuro originará que puedan 
volver a dar agua en cantidad y 
calidad adecuadas, pero también 
para que nuestros ríos estén más 
vivos, tal y como establece la exi
gencia de calidad ecológica im
puesta por la Unión Europea”, con
cluyó Narbona.

bai-
-ntojf
i - L |
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Plan Integral de Calidad del río Tajo. 
6o.- Consideramos que se inicia un 
nuevo camino acorde con la Directi
va Marco del Agua, en el sentido de 
hacer un uso racional y que propicie 
el desarrollo del territorio donde ra
dica el agua y que, en consecuencia, 
determinará la caducidad del Tras va-

se Tajo-Segura.
7o.- Que este Manifiesto está abierto 
a nuevas adhesiones. - ■

Este manifiesto lo firmaban el pre
sidente de CECAM, Jesús Bárcenas 
L ópez; el p residente ' de CEOE- 
Cepyme de Ciudad Real, Arturo 
Mesa; el presidente de FEDETO, 
Angel Nicolás García; el presidente 
de CEOE-Cepyme de Cuenca, Abra- 
ham Camón; el presidente regional 
de las Cámaras de Comercio, Feman
do Jerez; el secretario general de UGT 
de Castilla-La Mancha, Carlos Pedro- 
sa; el secretario general de CCOO de 
Castilla-La Mancha, José Luis Gil 
González; el presidente de la Unión 
de Cooperativas de Castilla-La Man
cha (UCAMAN), Alejandro Cañas 
López; el secretario general de ASA
JA en Castilla-La Mancha, José Ma
ría Fresneda; el secretario general de 
COAG-IR en Castilla-La Mancha, 
Antonio Castellanos; el secretario ge
neral de UPA en Castilla-La Mancha, 
Cristóbal Tomes Tomes, y el rector 
de la Universidad de Castilla-La Man
cha, Ernesto Martínez-Ataz.
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“No se pueden ignorar las necesidades 
de Castilla-La Mancha en el Tajo”

Un día después del acuerdo al
canzado entre el Ministerio de 
Medio Ambiente y el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda se trasladaba hasta Mur
cia para mantener un encuentro 
con su homónimo, Ramón Luis 
Valcárcel, y en el que Barreda le 
trasladó al presidente murciano, 
de una manera rotunda, que “ya 
no se pueden ignorar las necesi
dades que Castilla-La Mancha 
tiene en el Tajo”, para añadir que 
eso es lo que, de una forma fun
damental, ha cambiado tras el 
acuerdo alcanzado con el Minis
terio de Medio Ambiente.

Para el presidente regional, 
“desde 1971 se habían hecho los 
planes ignorando sistemática
mente las demandas de mi tierra y 
eso es lo que ha cambiado. Aho
ra ya es imposible organizar el 
agua del Tajo sin contar de mane
ra prioritaria con las necesidades 
que tenem os 
los castéllano-
manchegos”. F .L n m R

E ntre las . 
razones enu
m eradas por 
Barreda para 
que Castilla- -
La M ancha " ............
utilice el agua a l  |;u
del Tajo citó,
en primer término, el aumento de 
población apuntando que dentro 
de tres años, un millón setecien
tos mil castellano-manchegos 
van a beber agua del Tajo y que 
en no más de cinco serán un mi
llón novecientos mil los habitan
tes que necesitarán beber ese 
agua. Además de precisarse para 
regadíos, para actividad industrial 
y para el desarrollo de la Región.

Igualmente subrayó el hecho 
de que nunca faltará, desde Cas^ 
tilla-La Mancha, agua para beber- 
tanto en Murcia como en otras 
regiones, pero en el caso concre-. 
to de la Región murciana apuntó 
su confianza en que vayan llegan
do otras alternativas que cada vez 
sean más eficaces.

Precisamente, en esta misma 
línea argumental, el presidente de 
Murcia, Ramón Luis Valcárcel in

dicó que su Comunidad Autóno
ma ya está buscando alternativas 
a este trasvase, para añadir que 
regantes y empresarios deben 
entender que esas soluciones se 
encuentran en el texto del Plan 
Hidrológico Nacional.

De la misma manera, Valcárcel 
reiteró su mensaje de que Casti
lla-La Mancha debe hacer uso de 
ese trasvase ya que tiene priori
dad al ser la cuenca cedente para 
señalar “sólo hay que cumplir la ’ 
ley”.

Agradecimiento al presidente
de Murcia

Por su parte, el consejero de 
Presidencia, Máximo Díaz-Cano, 
manifestaba en Toledo que la fe
cha de caducidad del trasvase 
Tajo-Segura comienza a hacerse 
efectiva con la adjudicación de 
las obras que vana permitir a Cas
tilla-La Mancha utilizar el agua de 

esta in fraes- 
fractura.

i ¡pnis- ¡1p- “No es una
fecha fijada en 

ICO OÜC SU el calendario
, .... en un día, un

:ü  y a  c a v í  mes o un año
H-ímps-atUíaí: concreto”, in

dicó D íaz- 
vase Cano quien

afirmó que “es 
un proceso que se va a producir 
gradualmente en la medida en que 
las necesidades y las demandas 
crecientes de Castilla-La Mancha 
vayan siendo atendidas a través 
del agua de una cuenca sobre la
que tenemos preferencia, como 
ha quedado claro tanto por el te
nor de la disposición adicional 
que se va a incorporar al PHN, 
como por el propio reconocimien
to de los murcianos y de su presi
dente”.

En este sentido, M áxim o 
Díaz-Cano, agradeció, en nombre 
del Gobierno regional, el hecho - 
de que el presidente de Murcia, 
Ramón Luis Valcárcel, haya reco
nocido que Castilla-La Mancha 
tiene prioridad sobre el agua del 
Tajo y que el trasvase Tajo-Segu
ra es una infraestructura que tie
ne fecha de caducidad.

losé Manuel Molina, 
presidente del PP de 
Castilla-La Mancha

“De haber 
coatado con el 
PP ese acuerdo 
no se hubiera
firmado”
El presidente del Partido 
Popular de Castilla-La Man
cha, José Manuel Molina, 
ha asegurado que el acuer
do firmado entre el Ministe
rio de Medio Ambiente y el 
Gobierno presidido por José 
María Barreda, “no es his
tórico”, como lo calificaron 
ambos mandatarios, ya que 
“el derecho de Castilla-La 
Mancha sobre el agua del 
Tajo-Segura ya está recogi
do en la ley del trasvase”.

José Manuel M olina, 
que lamentó que se hubie
se excluido del diálogo a su 
formación, afirmó que ese 
acuerdo “no se hubiera fir
mado" de haber contado el 
PSOE con la opimon de 1 s 
‘populares’, para añadir que 
el presidente regional "se ha 
marcado como único obje
tivo la caducidad del tras
vase mientras que el Parti- 

: do Popular.no ha dejado de 
reclamar importa) ites inver
siones en íníraeslructuras 
contempladas en el Plan Hi
drológico Nacional aproba
do en 2001” . En este,senti
do. para Molina “ha sido un 
intento de cerrar un asunto 
en falso y no defender los 
intereses de los castellano- 
manchegos”.

En este sentido, Molina 
criticó que en el citado pac
to se han excluido 21 obras 
recogidas en el Plan Hidro
lógico Nacional para Casti
lla-La Mancha “y no se dice 
nada del Plan Integral de 
Depuración de Aguas, que 
se viene demandando des
de hace años’L apuntó.

Sobre los manifiestos en 
defensa del agua firmados 
en ambas comunidades au
tónomas, Castilla-La Man
cha y Murcia. Molina seña
ló que hay párrafos en ios 
dos documentos que “pa
recen un calco”.

A  pesar de todo, el líder 
de los ‘populares* casteila- 
no-manchegos matizó que 
en el Partido Popular van a 
seguir defendiendo a Casti
lla-La Mancha y se reunirán 
“con todo el mundo” para 
que se cumplan el déficit 
histórico en materia hidráu
lica.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #590, 22/3/2005.



El presidente castellano-manchego y la ministra de Educación inauguraron 
posteriormente el Instituto de Investigación en Informática

: LBAOETE /8
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F irm ado el convenio para desarrollar 
el Parque Científico y Tecnológico
El presidente de Castilla-La M ancha, José M a
ría Barreda, y la m inistra de Educación, M aría 
Jesús Sansegundo, firm aron en el Pabellón de 
Gobierno del Campus Universitario de A lbace
te, un convenio de colaboración para el desa

rrollo del Parque Científico y Tecnológico de 
A lbacete. Con una inversión superior a los 7 
m illones de euros, “este centro será el punto de 
lanza de la  investigación en Castilla-La M an
cha”, aseveró Barreda.

- Foto: Y. Sons

José María Barreda y María Jesús Sansegundo, en la inauguración del 
Instituto de Investigación en Informática, junto con el alcalde, Manuel 
Pérez Castell. y  el rector de la UCLM. Ernesto Martínez Ataz.

Para el responsable del Ejecutivo 
regional, Castilla-La Mancha está 
rompiendo tópicos, ya que se ha
bla de la Comunidad Autónoma 
fuera de nuestras fronteras. “Esto 
se debe al esfuerzo de la sociedad 
de Castilla-La Mancha”, manifes
tó Barreda, que explicó que el cen
tro, que se materializará a través 
de este convenio, está financiado 
con fondos europeos y es un cla
ro ejem plo de coordinación 
interinstitucional.

- El objetivo del acuerdo rubri
caron Barreda y la titular de la car
tera de Educación consiste en co
ordinar actuaciones en materia de 
investigación y desarrollo tecno
lógico de creación de infraestruc
turas, desarrollo de proyectos e 
incorporación de investigadores. 
Así este convenio define tres pro- 
) cotos: el Centro de Emprendedo
res, para facilitar el desarrollo de 
empresas de base tecnológica; el 
Centro para la Automática y la 
Robótica, con una fuerte partici
pación empresarial; y el Instituto 
de Energías Renovables.

El convenio tiene por objeto 
financiar una parte de las actua
ciones de infraestructura y equi
pamiento del Parque Científico y 
Tecnológico de Albacete. Esto 
contribuirá a elevar el nivel tecno
lógico de los sectores más diná
micos del tejido empresarial cas
tellano-manchego, abriendo nue
vos sectores de actividad y mejo
rando el nivel de investigación e 
innovación de las empresas de 
Castilla-La Mancha.

Por ello, el presidente agrade
ció a los empresarios y a los in

vestigadores la iniciativa de este 
Parque Científico y Tecnológico, 
que saldrá delante de la mano de 
profesores, investigadores y de 
empresarios emprendedores.

Posteriorm ente, Barreda y 
Sansegundo inauguraron el 
¡Instituto de. Investigación en In
formática, un centro cuya finali
dad es actuar como núcleo de in
vestigación, desarrollo e innova
ción de la sociedad de la informa- 

. ción en Castilla-La Mancha. Este 
Instituto contará con laboratorio 
de Redes y Arquitecturas de Al
tas Prestaciones, laboratorio de 
Interfaces de Usuario e Ingeniería 
del Software, laboratorio de Siste
mas Concurrentes y en Tiempo 
Real y laboratorio de Sistemas In
teligentes y Minería de Datos.

Por su parte, la ministra de

Educación, que íeliciió esta inicia
tiva conjunta del tejido empresa
rial y la Universidad, mostró su 
deseo de volver a colaborar en un 
futuro con el Gobierno de Casti
lla-La Mancha.

El acto contó con la presencia 
del consejero de Educación, José 
Valverde; el alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez Castell; y el presi
dente de la Diputación albacete- 
ña, Pedro Antonio Ruiz Santos, 
entre otros. Con antelación a la fir
ma del convenio, tomó la palabra 
el rector de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, Ernesto Martí
nez-Ataz, que afirmó que la volun
tad de este acuerdo es dar un fuer
te impulso a la investigación y al 
fomento empresarial, que “es al fi
nal la preocupación misma de la 
Universidad”.

El Ayuntam iento salda su deuda por las 
obras del nuevo abastecim iento
Con la firma de un conveino de 
colaboración con Aquagest y el 
Aguas del Mear, el Ayuntamiento 
de Albacete ha saldado su deuda 
contraida con la empresa pública 
por las obras de construcción de 
la infraestructura de “Traída de 
Agua superficial del Júcar”.

Así, Aquagest se hizo cargo 
de los 5.709.354,29 euros que el 
Ayuntamiento debería abonar a 
Aguas del Júcar, en virtud de lo 
establecido en el acuerdo entre el 
Ayuntamiento y esta última enti

dad para el suministro domicilia
rio de agua potable.

En este sentido, el alcalde al- 
baceteño, Manuel Pérez Castell, 
destacaba el ahorro de tres millo
nes de euros que ha supuesto 
para las arcas municipales la apor
tación a esta infraestructura, tras 
conseguir reducir la aportación 
municipal ai 15 por ciento del total 
de la obra, que ascendía a 30 mi
llones de euros.

Para Pérez Castell, “el acuerdo 
que hemos firmado simboliza el lo

gro más importante de la historia 
de Albacete, el ejercicio del dere
cho de los albaceteños a acceder 
al agua del Júcar y la garantía que 
nuestra ciudad dispondrá de un 
abastecimiento en la cantidad, ca
lidad y precio ajustado que nece
sita para su desarrollo. Hemos con
seguido convertir en un hecho el 
derecho que nos asistía como ciu
dad desde 1971 a beber del Júcar 
y creo que es un hito del que to
dos los albaceteños podemos 
sentimos orgullosos” .

El Ayuntamiento destina 
el 1^2% a cooperación
El Ayuntamiento de Albacete 
destinó en el año 2004 un total 
de 1.080.000 euros, el 1,2 por 
ciento de sus recursos propios, 
a labores de desarrollo y coope
ración internacional, superando 
ampliamente el compromiso de 
destinar el 0,7 por ciento a labo
res de cooperación. Esta canti
dad es, según la responsable de 
esta área, Adriana Menéndez, 
“bastante más del doble de lo 
que destinaba el PP cuando go
bernaba en la ciudad y que nun
ca supero los 460.000 euros”.

Menéndez ha señalado que 
“Albacete es una de las pocas 
instituciones municipales de 
toda España que cumple, sobra
damente, con el compromiso de 
destinar 0 ’7 pór ciento su pre
supuesto a labores de desarro
llo y cooperación, y creo que 
todos los albaceteños estamos 
orgullosos de hacerlo así”.

Según los datos aportada, 
por la coneejala, un total n
690.000 euros se destinaron pin s 
subvencionar proyectos de e> 
operación internacional; 120.2o.'. 
en programas y proyectos e r  
.cutados directam ente por > ! 
Ayuntamiento; 1.00.000 en api >i 
taciones a diversos colectivo s 
y 130.000 euros en políticas u: 
mediación intercultural y de. o 
rrollo a la cooperación.

Todo esto se desarrolla ya 
colaboración con las distinra 
asociaciones y organizador: 
no gubernamentales que s\m 
venciona el Ayuntamiento c  
Albacete y que para realizar u 
trabajo disponen, según ív 
néndez, “de una de las instas: 
dones más emblemáticas n 
compromiso que los albaceteu >•. 
tenemos con el resto de los p: ¡ 
blos del mundo, como es ia C ¡. - 
de la Solidaridad”.

Gil se resine c&ti le* empresarios 
del Polígono CampoBaito

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, ha man
tenido una reunión de trabajo 
con la junta directiva de la Aso
ciación de Empresarios de Cam- 
pollano, (ADECA), para abordar 
diversos asuntos relacionados 
con una serie de mejoras estruc
turales del polígono industrial, 
entre las que se encuentran los 
nuevos accesos por la zona sur, 
la ampliación que está llevando 
a cabo SEPES, o la adecuación 
de los nuevos accesos.

Alejandro Gil, anunció que 
solicitará la convocatoria de un 
encuentro en el que estén pre
sentes los Ministerios de Fo
mento y Vivienda, el Ayunta
miento de Albacete, y la propia 
Junta de Comunidades, a través 
de la Consejería de Vivienda y 
Urbanismo.

El motivo es que todas estas 
administraciones cuentan con 
algún tipo de competencias para

poder llevar a buen puerto las 
demandas de los empresarios, 
encaminadas a ofrecer una so
lución integral, no sólo a los pro
blemas de tráfico existentes en 
la actualidad a las horas de en
trada y salida de los trabajado
res, sino también los que pudie
ran generarse una vez que SE
PES haya concluido la amplia
ción de suelo industrial que está 
llevando a cabo.

En este sentido, Alejandro 
Gil, recordó que el proyecto de 
los nuevos accesos al polígono 
de Campollano, fue licitado a fi
nales del pasado año por el Mi
nisterio de Fomento, y que el 
plazo de presentación de ofer
tas finalizaba a principios de 
este mes. Gil aseguró a los em
presarios que su departamento 
seguirá muy de cerca todas las 
evoluciones de este asunto, 
para que los trámites se agilicen 
lo máximo posible.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #590, 22/3/2005.



A LBACETE/9
/ C i

29/3 - 2005 /  Ma
Cuadernos

Del 22/3 al 29/3 - 2005 # Manchegos

Así lo aseguró durante la inauguración de la Residencia de Mayores “Alábega”

Barreda: “Castilla-La Mancha cada vez 
destina más recursos a Bienestar Social”
El presidente regional incidió en que es justo  ve
lar por las condiciones de vida de nuestros hom 
bres y m ujeres que durante tantos años han  tra
bajado y luchado para que nosotros podam os

disfrutar de una m ejor calidad de vida. L a nue
va residencia cuenta con 122 plazas distribui
das en 46 habitaciones dobles y 30 individuales 
y otras 28 más para estancias diurnas.

i tzi p re s iaen ie  ae ua s itim -ta . mancna, cuse  m ana oa n e u a , saiuua & 
i  :: varios de los residentes de la Residencia de Mayores ‘'Alábega”.

Los presupuestos municipales se 
aprobaron con los votos del PSOE

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, manifes
tó en Albacete que el Gobierno que 
preside cada vez “destina más re
cursos al área de Bienestar Social, 
porque la consideramos un dere
cho fundamental de los ciudada
nos”.

Así, el presidente Barreda 
mostró su convencimiento de que 
velar por un mayor bienestar es 
crucial, pues “comparto la defini
ción de aquellos que aseguran 
que el cuarto gran pilar del estado 
del Bienestar son las prestaciones 
sociales y que éstas son un dere
cho de los ciudadanos por el mero 
hecho de serlo”.

En este sentido, el jefe del Eje
cutivo castellano-manchego re
afirmó su compromiso de que en 
Castilla-La Mancha no faltará una 
sola plaza residencial para toda 
persona que la necesite, pues “el 
20% de la población de la región, 
tiene más de 65 años” .

Un objetivo que, según Barre
da, queda garantizado a través de 
instalaciones como las que reco
rrió en la capital albaceteña, tras 
descubrir una placa conmemora
tiva acompañado por,el consejero 
de Bienestar Social, Tomás Ma
ñas, y el alcalde de la ciudad, Ma
nuel Pérez Castell. “He podido 
comprobar como este edificio dis
pone de los medios materiales y 
humanos idóneos para garantizar 
la calidad de vida de sus residen
tes”, aseguró el presidente.

El presidente del Gobierno cas
tellano-manchego no quiso con
cluir su intervención sin agrade
cer a las personas mayores que

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, ha suscrito en Al
bacete convenios de colaboración 
con las asociaciones de Esclero
sis Múltiple, Fundación Familia, la 
Asociación de Sordos de Albace
te (ASPAS) y ASPRGNA, con el 
objetivo de asegurar el futuro de 
las personas que integran estos 
colectivos, poniendo a su dispo
sición los instrumentos necesarios 
para su integración laboral.

Para ello, la Consejería de Bien
estar Social aporta, a través de es
tos convenios, 2.700.000 euros 
que, junto a los convenios suscri
tos con los ayuntamientos alba-

residen en este centro el hecho de 
que “si hoy tenemos la calidad de 
vida que disfrutamos es. gracias a 

¿personas como vosotros”.
La Residencia de Mayores 

“Alábega” cuenta con 122 plazas 
distribuidas en 46 habitaciones 
dobles y 3(f individuales y otras 
28 plazas más para estancias diur
nas.

El área de recepción, de direc
ción y administración, así como el 
área de atención sanitaria, área de 
atención psicosocial, centro de 
día, área de relación y ocio, área 
de servicio y área de instalacio
nes, son algunas de las dependen
cias con las que cuenta “Alábe
ga”.

Inaugurado el Colegio “Gloria
Fuertes” '

Con anterioridad, Barreda in~

ceteños de Yeste, Ossa de Mon- 
tiel, Valdeganga, Villarrobledo, 
Tobarra, Elche de la Sierra y Ner- 
pio, permitirán mantener más de 
500 plazas en residencias, vivien
das tuteladas y centros ocupacio- 
nales, además del desarrollo de 
diversas actividades, con una in
versión total de 3.300.000 euros.

El consejero de Bienestar So
cial, que agradeció “la dedicación 
y esfuerzo” de los trabajadores de 
estas asociaciones, trasladó el 
compromiso del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha con las personas 
más necesitadas, transmitiendo a 
sus familiares que “siempre esta-

auguró el Colegio Público “Gloria 
Fuertes”. Está formado por dos 
edificios en los que se ubican tres 
¿aulas dé .Educación InfantiL seis 
aulas polivalentes de Primaria, dos 
más de desdoble, tres de usos 
múltiples, un aula de informática, 
biblioteca, gimnasio y vestuarios, 
comedor y cocina y servicios co
munes.

Este centro cuenta con diez 
maestros y acoge 126 alumnos y 
almonas, 61 de educación infantil 
y 65 de primaria, repartidos en seis 
grupos.El centro tiene comedor 
escolar con capacidad para 80 co
mensales.

El presidente reafirmó el com
promiso del Gobierno con la edu
cación. “Cada día que amanece 
Castilla-La Mancha invierte en 
educación más de tres millones de 
euros.

rán atendidos”.
Así, Tomás Mañas explicó que 

“desde la Administración es difí
cil darles el cariño de sus familias, 
pero sí poner a su disposición los 
recursos necesarios para que se 
encuentren atendidos”.

En este sentido, el consejero 
recordó que para José María Ba
rreda las personas discapacitadas 
“son las primeras”, destacando 
que en 2005. se han destinado más 
de 70 millones de euros para la 
atención de este colectivo, incre
mentando en más del 15% el pre
supuesto con respecto al año an
terior.

Con los votos favorables del 
Grupo Municipal Socialista se 
aprobó el Presupuesto de 2005, 
que asciende a 145 millones de 
euros.

En el centro de la polémica 
estuvieron los 22 millones de 
euros que se prevé ingresar de 
la operación con Aquagest para 
que el Ayuntamiento participe 
de la gestión del suministro del 
agua, a cambio de ampliar la con
cesión otros 25 años. El rechazo 
a esta operación fue uno de los 
principales argumentos de críti
ca de los grupos de oposición.

La portavoz de IU, Rosario 
Gualda, calificó de “fórmulas 
im aginativas” del equipo de 
Gobierno al “vender el agua”, 
así como “el suelo y si nos des
cuidamos hasta el aire”, en lu
gar de reclamar a la Junta de 
Comunidades y al Estado que 
contribuyan a la solución.

Para el concejal del PP, Juan 
Carlos López Garrido, el 15% de 
los ingresos se sustenten en 
ampliar la concesión del sumi
nistro de agua en 25 años, cuan
do por contra, el alcalde no lo 
será “toda la vida”, por lo que 
rió: tiene derecho a  h ipo tecar 
los ingresos y a retrasar el pago 
de las deudas durante los próxi
mos 25 años”, sentenció.

El concejal de Hacienda, 
Antonio Martínez aclaró que de 
lo que se trata es de “transfor
mar el modelo de gestión” para 
que el Ayuntamiento pueda par
ticipar en la gestión del suminis
tro de agua potable, “recuperan
do parte de lo que vendió el PP”,

La consejera de Trabajo y Em
pleo, María José López, clausu
ró en Albacete el programa de 
empleo “No pares a los 45 años”, 
desarrollado por el Ayuntamien
to, del que se han beneficiado, 
durante un periodo de seis me
ses, 28 mujeres y 10 hombres.

■ A través de este programa, 
38" personas desempleadas, 28 
mujeres y 10 hombres, han sido 
contratadas por el Ayuntamien
to de Albacete durante seis me
ses para trabajar en la mejora de 
la señalización urbana, actuali
zación de inventarios de señali
zación e instalaciones en vías 
públicas, mantenimiento de ins
talaciones municipales y mante
nimiento y adecuación de zonas 
infantiles y de.recreo.

En este sentido, la conseje
ra, acompañada por el alcalde, 
Manuel Pérez Castell, la conce-, 
jala de Empleo, Selia Puñal, y el

dijó.
Antes de votar el Presupues

to, en un pleno extraordinario, 
se debatieron las enmiendas a 
la totalidad presentadas por IU 
y PP que pedían la retirada del 
documento y la elaboración de 
uno nuevo, propuesta que fue 
rechazada por el gobierno socia
lista.

Posteriormente se pasó al 
debate y la .votación de las 24 
enmiendas parciales presenta
das por IU, a las que el PP tam
bién votó a favor, excepto a la 
de la propuesta de rehabilitar los 
refugios del Altozano, “porque 
nosotros queremos que se haga 
un parking subterráneo”, dijo 
López Garrido. Ninguna de es
tas enmiendas fueron aceptadas 
por el PSOE.

Martínez defendió que el Pre
supuesto está inspirado en las 
prioridades marcadas por el Foro 
de la Participación y que había 
sido aprobado por los represen
tantes de los 1.300 trabajadores 
del Ayuntamiento.

Entre otras cosas, destacó 
que hay casi un millón de euros 
para 225 proyectos de activida
des extraescoíares y un presu
puesto en vivienda para cons
truir 1.300 viviendas y suelo re
servado para 2.618.

Martínez salió al paso de las 
críticas de la reducción de apor
taciones de la Junta aseguran
do que la administración regio
nal invertirá 34,2 millones en la 
ciudad de Albacete directamen
te y “aparte de lo que figure en 
el Presupuesto”.

delegado de la Junta, Manuel 
González, destacó que, además 
de ayudar a frenar la situación 
de paro de larga duración que 
se da en este colectivo, se han 
realizado trabajos en beneficio 
de la ciudad.

López aprovechó el acto 
para anunciar que este año Al
bacete se beneficiará de una in
versión de 1.627.000 euros des
tinados a dar una oportunidad 
de trabajo a 610 personas, a tra
vés del Plan Integrado de Em
pleo.

De esta forma, la consejera 
explicó que los retos del Acuer
do por el Empleo se centran en 
favorecer la integración laboral 
de la mujer y en facilitarles for
mación, teniendo en cuenta que 
las mujeres mayores de 45 años 
son las personas que cuentan 
con mayor dificultad para incor
porarse al mercado de trabajo.

Bienestar Social suscribe convenios con 
cuatro asociaciones de discapacitados

610 desempleados de la ciudad se 
beneficiarán del Plan de Empleo
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COMARCAS DE ALBACETE - M uñera

El presidente regional inauguró 
el IES “Bodas de C am acho”
José M aría Barreda, reafirmó en M uñera el com 
prom iso del Gobierno con la educación. “Cada 
día que am anece Castilla-La M ancha invierte 
en educación más de tres millones de euros”,

argumento que utilizó el presidente regional para 
ilustrar que apostar por la calidad de nuestro 
sistema educativo es una de las prioridades del 
Ejecutivo que preside.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, hacía es
tas afirmaciones durante la inau
guración del Instituto de Educa
ción Secundaria “Bodas de Cama- 
cho” de Muñera, un centro que, 
con una superficie de casi 3.000 
metros cuadrados, se divide en 
dos edificios, uno que alberga la 
zona docente y el otro el gimna
sio.

En opinión del jefe del Ejecuti
vo castellano-manchego, sólo, “a 
través de la educación alcanzare
mos un objetivo fundamental: la 
igualdad, pues esta empieza en las 
aulas”, añadió.

Barreda aseveró que “en Cas
tilla-La Mancha estamos dando 
un salto cualitativo hacia adelan
te”, buena prueba de ello, mani
festó, “es que ahora tenemos la 
" 'or generación de jóvenes, la

preparada para dar respuesta 
a los nuevos retos que se plan
tean ante nosotros” . - ■ -

Esta alentadora situación es 
consecuencia directa de la asun
ción de las competencias educati
vas por parte de Castilla-La Man
cha, que, según Barreda, ha su
puesto el punto de inflexión para 
diseñar un modelo educativo de 
mayor calidad que se adapta a las 
exigencias y necesidades de los 
nuevos tiempos.

El responsable del Gobierno 
.expresó que centros como el de 
Muñera '‘me estimulan y me lle
nan de esperanza, ya que apostar 
por mejorar la educación es hacer
lo por una región más desarrolla
da y con mayor bienestar”. Barre- 

- da refrendó este argumento afir
mando que el Ejecutivo regional 
destina cada año más de 86 millo
nes de euros a la construcción de 
nuevos centros, a la rehabilitación 
y ampliación de los ya existentes 
y al mantenimiento de las infraes

tructuras educativas.
José Mana Barreda concluyó 

expresando su gratitud a los do
centes deCastiEa-La Mancha por: 
su compromiso y la labor que de
sarrollan.

El Instituto de Educación Se
cundaria Obligatoria, IESO "Bo
das de Camacho” cuenta con 15 
profesores, dos maestros, 12 de 
secundaria y uno de religión. Un 
equipo de profesionales de la en
señanza que atiende a 152 alum
nos repartidos en seis grupos.

. . • Polo: Y. Sorta

José María Barreda, acompañado por la alcaldesa de Muñera, Lourdes 
Varea, y  el consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, durante la 
inauguración del IESO “Bodas de Camacho’’.

El Bonillo

El director gerente del SESCAM presenta 
el proyecto del nuevo Centro de Salud
El director gerente del SESCAM, 
Joaquín Chacón, presentó recien
temente,junto al alcalde de El Bo
nillo, Juan Gil Gutiérrez, el proyec
to del .nuevo Centro de Salud de 
esta localidad, que se ubicará en 
un solar cedido por el Ayuntamien
to entre las calles Mayor y Real.

La inversión se elevará a 3,5 
millones de euros, “la mayor in
versión hecha por el Gobierno re
gional en toda la historia de nues
tro pueblo”, como apuntó el alcal
de, Juan Gil.

Dispondrá de un área de Ur
gencias, espacios para consultas 
de enfermería, medicina, un área 
de Pediatría, otra de Rehabilita
ción, espacios para las unidades 
de apoyo de matrona, trabajo so
cial y salud bucodental, servicio 
de extracción periférica y una zona 
p<jra las estancias de dirección y

::ddaqgínj§tiacón,juMoíaljaldáldejde: BjBonillojJú^ 
provincial de Sanidad, María Ángeles López Fusíer, visitaron los 

ríerrenoe::dé¡ifútdróCentró deiSalüd. J ’/S..: vU v

docencia. El centro contará tam- todo ello respetando la normativa 
bién con un área de cirugía menor, de accesibilidad.

L a Roda

Aprobada la am pliado  
del Polígono ‘El Salvado]
La Comisión Regional de Urba
nismo ha dado luz verde a dis
tintos expedientes concernien
tes a la provincia de Albacete, 
entre los que se encuentra una 
modificación puntual de las nor
mas subsidiarias de la localidad 
de La Roda, con el objeto de 
amplia' la actuación industrial de 
el polígono industrial “El Salva
dor”, creando un sector nuevo 
junto al sector ya existente. De 
esta forma se favorecerá la crea
ción de 451.000 metros cuadra
dos de suelo, destinados a uso 
industrial.

Esta modificación también in
cluye la recalificación parcial de 
tres parcelas ubicadas en el ac
tual polígono, destinadas actual
mente a uso industrial, que pa
san a ser de uso público, incor
porándose a la red de viales que. 
permitirá el acceso al nuevo sec
tor industrial.

También se llevará a cabo el 
cambio de calificación de una 
superficie de 1.500 metros cua
drados de zona verde, a fin de 
ubicar un nuevo vial de acceso

al nuevo sector. Esta superi 
se compensa, destinando a 
nas verdes un espacio de 2.ÜÜÜ 
metros cuadrados de uso indus
trial, ubicado en el propio sec
tor.

De igual manera, también ha 
contado con el visto bueno de 
la Comisión Regional de Urba
nismo, otra modificación pun
tual. En este caso del Plan Ge
neral de Ordenación Urbana de 
ia  capital, con el objeto de ubi
car la Unidad de Medía Estan
cia y Residencia Psicosocial “La 
Milagrosa” que será promovida 
por la Diputación Provincial, en 
una superficie superior a los 
5.600 metros cuadrados.

Por último, también se ha 
dado el visto bueno al cambio 
de determinación de altura máxi
ma total, fijada en 4,5 metros por 
el Plan General de Ordenación 
Urbana de Albacete, para las 
obras, construcciones e insta
laciones vinculadas a explota
ciones de naturaleza agrícola, 
forestal, ganadera cinegética o 
análoga en suelo rústico.

Inaugurado un nuevo CAI 
con capacidad para 96 niños
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, presidió los pa
sados días el acto de inaugura
ción del nuevo centro de aten
ción a la infancia de Roda, un 
recurso para niños de 0 a 3 años 
que ha sido dedicado a la me
moria de la pequeña Silvia Mai- 
tínez, la niña que murió en el aten - 
tado perpetrado en Santa Pola 
por la banda terrorista ETA en el 
año 2002.

El consejero, que estuvo 
acompañado por los padres de 
Silvia, José Joaquín y Toñi, así 
como por el alcalde, Sixto Gon
zález, pronunció unas emotivas 
palabras en recuerdo de la pe
queña, destacando que “no hay 
nombre más bonito para un cen
tro de atención a la infancia que 
el de Silvia, pues simboliza la 
inocencia de todos estos peque
ños” .

Así, el titular de Bienestar 
Social pidió a los trabajadores 
de este,nuevo recurso “que el 
recuerdo de Silvia os ilumine 
para que inculquéis a los niños 
y niñas que vienen al centro los 
valores de paz, solidaridad y 
bondad que todos debemos te
ner”.

Por su parte, el primer edil de 
La Roda agradeció al consejero 
el apoyo prestado por el Gobier
no regional para que este nue-

r ~ j t \
tCaeiife!É tt
0Bj

I : Social, durante la 
inauguración del CAI.

vo recurso sea una realidad, y 
pueda atender a los más peque
ños de este municipio albacete-
ño.

El nuevo centro de atención 
a la infancia tiene capacidad para 
96 niños de 0 a 3 años, y en su 
construcción y puesta en mar
cha la Consejería de Bienestar 
Social ha invertido cerca de
350.000 euros.

Cuenta con seis aulas para 
atender a los niños dependien
do de su edad, además de coci
na, comedor, almacenes y des
pachos para los trabajadores del 
centro.
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María Luisa Araiíjo presentó ios actos conmemorativos programados en 
Ciudad Real, Puertollano y cuarenta y tres municipois de la provincia

Mike Olfield, El Greco y Velázquez, platos 
ftiertes del IV Centenario en la capital
La presidenta de la empresa pública “Don Qui
jote de La Mancha 2005” , M aría Luisa Aráujo, 
presentó en la capital los actos program dos con 
motivo del IV Centenario de El Quijote, entre

los que sobresalen las actuaciones de Mike 
O lfield, Vicente Am igo, Raimundo A m ador y 
Tomatito, así como la exposición “El arte en la 
época de El Q uijote” .

|  La consejera y.presidenta de la empresa publica “'Don Quijote 2005", 
tj Mana Luisa Araujo. atirante la presentación de los actos del IV 

 ̂ Centenario que se desarrollaran en la orovmcia de Ciudad Real.

La consejera de Economía y Ha
cienda y presidenta de la empresa p 
pública “Don Quijote de La Man
cha 2005”, María Luisa Araujo, 
subrayó que Ciudad Real disfru
tará entre septiembre y enero de 
2006 de una de las mejores expo- 
uo i/i'i,, c|u> se ¡ion presentado 
iniid i en h  Lapua! El ai te cala 
eijoc 1 uel Quijote

AlJlíjO SI JU'in d <n e oo- 
sic.oi oigjfm uth n i <oi t i c a  
t ión con la Sociedad Lo uai n  
Ccmincmoidt tooec Cultui ¡es t i  
a sei L  imjoi cR L ‘ pai ucip .da » 
este año por lt / dm m soot ico 
c en ti al de cat rnaneiaqiic nae',. a 
Ciud d Pe i1 cu cerrenai de pm 
z i. concspondieutc al i'ual del 
íemado de Felipe 11 ' de pmim
píos del de su hijo, Felipe lli, en
tre las que se podrán admirar 
obras de autores como Velázquez,
El Greco o Ribera.

■na presidenta ue xa empresa 
“Don Quijote de La Mancha 2005”, 
destacó que, además de la impor
tancia de esta exposición, el IV 
Centenario servirá para que Ciu
dad Real recupere uno de sus edi
ficios históricos, el antiguo con
vento de los Mercedaríos que lue
go fue durante siglo y medio sede 
del instituto “Nuestra Señora de 
Alarcos”. El edificio está siendo 
acondicionado como centro de ex
posiciones y, al término de “El arte 
en la época del Quijote”, acogerá 
la sección de Bellas Artes del Mu
seo Provincial de Ciudad Real.

Además de esta exposición, la 
capital vivirá este verano dos gran
des conciertos de talla internacio
nal, el de Mike Olfield, a mediados 
de julio, y el denominado “Festi
val de Guitarras Flamencas”, en el 
que intervendrán Vicente Amigo,

Tomatito y Raimundo Amador y 
que está previsto para el último 
nn de semana ae agosio. Ambos 
espectáculos se celebrarán en la 
plaza de toros.

En Puertollano se ha progra
mado otra de las siete grandes ex
posiciones que se celebrarán a lo 
largo del año en la región, “La 
Mancha del Quijote”, y otros cin
co actos de las áreas de música y 
teatro.

Por lo que respecta a la pro
vincia, en cuarenta y tres de los 
ciento tres municipios de la pro
vincia se llevarán exposiciones de 
mediano y pequeño formato como 
“Imágenes del Quijote”, “El vuelo 
de Clavileño” o “El Quijote y Gre
gorio Prieto”, espectáculos de 
música, teatro o danza adaptados 
a las posibilidades de los escena
rios de que disponen estas pobla
ciones, reunidos bajo el título 
“Festival Quijote”, y las rutas

“Don Quijote cabalga de nuevo”.
Todas estos eventos cultura

les y festivos se verán comple
mentados con la programación 
especial prevista por el Festival 
Internacional de Teatro Clásico de 
Almagro y por congresos “El Qui
jote, experiencias y enseñanzas” 
o “Las Ordenes de Caballería en 
Castilla-La Mancha”.

Visita al antiguo instituto 
“Alarcos”

Al término de la presentación 
de los actos del IV Centenario, 
María Luisa Araujo, a quien acom
pañó el delegado de la Junta, San
tiago Moreno, y el de Cultura, 
Angel López, visitó las obras de 
restauración que se están realizan
do en el antiguo convento de los 
M ercedaríos de Ciudad Real, 
obras en las que han aparecido 
varias estructuras subterráneas en 
la planta baja del edificio.

Bienestar Social invertirá 133 millones de 
euros en la provincia este año
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, ha reiterado el 
compromiso del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha con los que más 
lo necesitan, tal y como queda 
patente con el incremento presu
puestario que, por quinto año 
consecutivo, ha experimentado su 
departamento.

En total se destinarán más de 
476 millones de euros a este de
partamento, de los que 133 corres
ponden a la provincia de Ciudad

Real.
Mañas, que presentó en Ciu

dad Real los presupuestos de su 
departamento para la provincia, 
concretó que este año la Conseje
ría de Bienestar Social ha previsto 
llevar a cabo la modificación de 
las residencias de mayores de 
Puertollano y “Ciudad de los Ma
trimonios” de la capital.

Del mismo modo, apuntó, se 
pondrán en marcha una serie de 
residencias en colaboración con

los ayuntamientos de Argamasi- 
11a de Alba, Abenójar, Villarrubia 
de los Ojos, Piedrabuena, Heren
cia, Argamasilla de Calatrava y Al- 
modóvar; a la vez que comenza
rán las obras de una residencia en 
La Solana.

En el área de Infancia, está pre
visto el inicio de las obras para la 
construcción de Centros de Aten
ción a la Infancia en Valdepeñas, 
Villamanrique, Puertollano, Bola- 
ños y Terrinches.

En Ciudad Real y Puertollano

El Plan Integrado de Empleo 
propicia la contratación de 
1.100 desempleados
El Gobierno de Castilla-La Man
cha destinará este año cerca de 
2,9 millones de euros a subven
cionar la contratación de 1.110 
desempleados de Ciudad Real y 
de Puertollano a través del Plan 
Integrado de Empleo de la Con
sejería de Trabajo y Empleo.

La consejera, María José Ló
pez, señaló que gracias a este 
plan a lo largo de 2005 13.600 
desempleados de la región, 4.500 
de d io- de la previ id a  de Ciu- 
uud Real, disimulan de un con- 
u ato de ti abajo de un mínimo de 
tie- nimes de duuuón. El Eje- 
cuD\o regional destan este año 
al pi in 35 millones de euros, de 
los que diez corresponden a 
Ciudad Real.

Este plan \ a Jingido a aque
llos colectivo- con mayores di
ficultades pai > acceder a un 
puesto de ti abajo de tal forma 
que colectivos como desem
pleados de larga duración, mu
jeres víctimas de violencia do
méstica. jóvenes con cargas fa
miliares os discapacitados son 
los principales beneficiarios. Al

menos el 55% de los contrata
dos este año deberán ser muje
res, porcentaje que en 2006 se 
quiere subir al 60%.

Los beneficiarios del Plan In
tegrado de Empleo serán con
tratados por sus respectivos 
ayuntamientos por un período 
mínimo de tres meses, que po
drá extenderse a seis en función 
de la obra municipal en la que 
vayan a trabajar, y percibirán una 
mensualidad de 725 euros.

En Ciudad Real han autori
zado 460 proyectos de la totali
dad de ayuntam ientos. Los 
4.500 beneficiarios del plan su
ponen el 20% de los parados de 
la provincia; más del 56% son 
mujeres sin empleo.

La cantidad que el Gobierno 
regional destina a la capital es 
de 1.486.000 euros y se contra
tará a 557 personas, el 61,26% 
mujeres. En el caso de Puerto- 
llano, el dinero aportado de
1.379.000 euros para sufragar la 
contratación de 533 desemplea
dos, de los que el 56,16% son 
mujeres.

Piden m odificar el régim en de 
explotación del A cuífero 23
El Pleno de la Diputación corres
pondiente al mes de febrero 
aprobó una propuesta institucio
nal por la que se insta a la Con
federación Hidrográfica del Gua
diana a que ratifique el principio 
de acuerdo alcanzado y que con
tinúe la negociación para elabo
rar un nuevo Régimen de Explo
tación del Acuífero 23 contan
do con el consenso de las orga
nizaciones de agricultores y de 
la Comunidad General de Usua
rios. Desde la institución provin
cial se entiende que el nuevo 
plan debe permitir a los agricul
tores planificar sus explotacio
nes agrarias.

También por unanimidad sa
lió adelante una propuesta de la 
presidencia en relación con la 
futura Ciudad del Transporte de 
Manzanares consistente en so
licitar al Ministerio de Fomento 
que agilice la concesión de la 
autorización necesaria para la 
construcción de un enlace en
tre la Ciudad del Transporte de 
Manzanares y la Autovía de 
Andalucía (A-4).

Asimismo, la propuesta for
mulada por el Grupo Popular en 
el sentido de que se agilicen los 
trámites para que las obras de la 
CR-640, que une Villahermosa y

Ossa de Montiel, puedan dar 
inicio durante este semestre, 
también contó con la unanimi
dad de ambos grupos.

Las discrepancias surgieron 
respecto al servicio de Lanzade
ras de Renfe, aprobándose, con 
la abstención del PP, la propues
ta socialista, que defiende la 
apertura de cauces de relación 
entre Renfe y la Asociación de 
Usuarios, la mejora del acceso a 
los trenes, así como los precios 
a los abonados, o el ajuste de 
los horarios a las necesidades 
de la mayoría de los usuarios, 
entre otras demandas.

En este punto, el Grupo Po
pular mostró su más absoluto re
chazo a las actuaciones de 
Renfe, que ajuicio de su porta
voz, José Alberto Martín-Tole- 
dano, “han supuesto la sustitu
ción de trenes que perjudican el 
servicio de lanzaderas, al dismi
nuir los niveles de comodidad y 
confort”.

Igualmente, los ‘populares’ 
mostraban su oposición al nue
vo modelo de explotación co
mercial por “perjudicar grave
mente a los usuarios estable
ciendo un servicio más rígido, 
con menos prestaciones y más 
caro”.
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Para el portavoz socialista, Juan José Losa, el equipo de Gobierno ha 
improvisado tanto en las obras como en el plan de tráfico alternativo

El PSOE solicita un debate público 
sobre las obas de la calle Don Víctor
A través de un escrito presentado en el Regis
tro de entrada del Ayuntamiento, el Grupo m u
nicipal Socialista ha solicitado incluir en el or
den del día del próximo Pleno de la Corporación

para su debate público dos puntos, uno sobre al 
estado de ejecución de las obras de la calle Don 
V íctor y otro sobre la aplicación y puesta en 
m archa del plan de tráfico alternativo.

El portavoz socialista. Juan José Losa, ha señalado que su grupo aún 
no dispone de ios estudios previos de1 plan de tráfico pese a haberlo 
solicitado en Comisión Informativa.

Juan José Losa, portavoz socia
lista afirmó que su grupo se en
cuentra “sorprendido” porque 
desde hace más de 20 días, se han 
pedido en la Comisión Informati
va correspondiente los estudios 
previos del plan de tráfico puesto 
en marcha y aún no han obtenido 
respuesta. Este hecho significa 
para Losa que no existe ningún 
tipo de estudio previo, por lo que 
se ha actuado improvisadamente.

Sobre las obras de la calle Don 
Víctor, dijo que también siguen 
esperando la información solicita
da, para aclarar la aparición de una 
cueva, en lo que supone, según 
Losa, una mala manera de empe
zar las obras. A pesar de ello, afir
mó que quieren ser prudentes en 
las valoraciones en espera de la 
información solicitada.

Y un asunto sobre el que sí 
tienen un borrador es el referido a 
la puesta en marcha de la zona 
azul. Sobre este tema hay algunas 
cuestiones que no gustan nada a 
los socialistas. Así, el portavoz del 
PSOE citó que no se soluciona la 
situación de los residentes que 
son considerados únicamente los 
propietarios de las viviendas y no 
así los comerciantes y trabajado
res de la zona de implantación de 
la zona azul. Según Losa, hay que 
dar paridad de trato a estos colec
tivos. También sobre las áreas au
torizadas de estacionamiento, 
Losa dijo que da la sensación que 
se ha copiado un modelo implan
tado en grandes ciudades, que no 
se puede aplicar en Tomelloso. De 
este modo, dijo, se ha tomado un 
concepto sin entenderlo ni asu
mirlo.

Por último, Juan José Losa cri
ticó la ausencia de información 
relativa al número de plazas que 
pretenden habilitarse dentro de la 
zona azul y al entronque de este 
proyecto con el desarrollo de las 
obras de la calle Don Víctor. Se
gún todo esto, existe improvisa
ción y una falta de planificación 
clara.

Mejoras en la conducción del
agua

Asimismo, y en un posterior 
encuentro con los medios, Losa 
dio a conocer la propuesta de su 
grupo solicitando mejoras en la 
conducción del agua, habilitándo
se dos conducciones, una por

cada lado de la calzada, que susti
tuyan a la que actualmente discu
rre por el centro de la calle.

Según el portavoz socialista, 
esta medida, de la que dijo “no es

costosa y aún se está a tiempo de 
realizar”, supondría mejoras impor
tantes y ahorraría problemas cuan
do hubiera que hacer acometidas 
nuevas.

1 Medio Ambiente actuará en la conservación 
de los árboles de la calle Don Víctor
El área municipal 
de Medio Ambiente
se está encargando 
de llevar a cabo ¡as 
actuaciones 
necesarias para la 
mejor conservación 
de los árboles de la 
calle Don Víctor 
que se verán 
afectados por las 
obras de
remodelación que 
se están 
acometiendo.
Según ha explicado 
el responsable de 
Parques y Jardines,
Fernando Peco, se 
van a poder salvar 
entre 35 y 40 de 
estos árboles que 
no están dañados, 
para replantarlos en otras calles donde hay ya de la misma especie, 
como la calle García Pavón o el paseo de Ramón Ugena.
El responsable municipal ha asegurado que los árboles que no se 
pueden salvar es porque están huecos, tienen las ramas secas o 
sufren otros daños importantes, de ahí que su valor ecológico sea 
nulo. En este sentido, ha afirmado que no son árboles como 
alcornoques o robles, “que sería un crimen cortar”, sino que se 
trata de arbustos grandes que son fácilmente replantables. 
Asimismo, ha señalado que hay otros que es necesario cortarlos 
porque coinciden con acometidas de agua o gas, y que si se 
intentaran sacar sin cortar, el destrozo sería mayor que el valor 
ecológico del árbol.
Peco, sin embargo, sí ha señalado que se mantendrán dos árboles 
ubicados en la glorieta del Obrero, una picea que lleva allí desde 
que se derrumbó la ermita y se hizo el parque, y un ciprés que 

■ lleva plantado en la zona alrededor de una docena de años.

Serán reconocidos en la Gala del Deportes, 
que se celebrará el próximo 1 de abril

José Luís Lara y Alicia Valentín, 
mejores deportistas del año
El día 1 de abril, el Teatro muni
cipal acogerá la (Jala del Depor
te que todos los años organiza
da el PMD donde se intenta re
conocer el trabajo y los méritos 
que en el ámbito deportivo se 
llevan a cabo en la ciudad.

El concejal de Deportes, Vi
cente García-Antón, daba a co
nocer los nombres propios que 
serán los protagonistas en la 
edición de este año. El ciclista 
José Luis Lara y la atleta Alicia 
Valentín, serán reconocidos 
como mejores deportistas tanto 
masculino como femenino, se
gún indicó García Antón, por la 
gran proyección y el excelente 
currículum que presentan en sus 
respectivas disciplinas, a pesar 
de su corta edad. En el caso de 
José Luís, su gran proyección y 
el haber conseguido el campeo
nato de España en categoría ca
dete de ciclismo ha sido deter
minante a la hora de considerar
lo como mejor deportista. Y so
bre Alicia Valentín, subcampeo- 
na provincial en su categoría, 
destacó su juventud y su exce
lente proyección dentro del de
porte del atletismo.

El premio al mérito deporti
vo será para Antonio Valero, mo
nitor de la escuela de fútbol; el 
mejor club del año será el club 
ciclista Rualje; el premio a la pro
moción deportiva será para el 
club de tenis de mesa, que milita

Alicia Valentín será nombrada 
mejor Deportista de 2004 en 
categoría femenina.

en la segunda división nacional; 
el premio al esfuerzo diario será 
para Pilar Villalba, alumrta de la 
escuela de gimnasia de mante
nimiento de 86 años de edad y 
el mejor esponsor de este año, 
será para el hipermercado Eros- 
ki. También se reconocerá en 
esta gala el trabajo que desarro
lla Cruz Roja, siempre presente 
en todos los eventos deportivos 
organizados desde el PMD.

Además, también será pro
tagonista, como deportista de 
élite invitado a este acto, el 
exjugador de waterpolo Jesús 
Rollán, campeón olímpico y del 
mundo con la selección españo
la.

Ampliación del convenio con el 
Instituto de la Mujer
El concejal de Servicios Socia
les, Javier Ferrer anunciaba en 
un encuentro con los medios de 
comunicación, en el que estuvo 
acompañado por la concejala de 
Familia, Antonia Gómez y la di
rectora del centro de la Mujer, 
Emilia Serrano, la ampliación del 
convenio suscrito con el Insti
tuto de la Mujer de Castilla-La 
Mancha para la financiación de 
este centro.

Con esta ampliación del con
venio la cantidad que el Institu
to de la Mujer aporta anualmen
te al centro aumenta en 30.000 
euros, superando así los 
100.000. Una cantidad, apuntó 
Ferrer, similar a la que aporta el 
Ayuntmiento.

El concejal agradeció la bue
na disposición del Instituto de 
la Mujer y especialmente de su 
coordinadora provincial, Con
suelo García Plaza, que ha aten
dido favorablemente las deman
das del Centro. La ampliación de

este convenio, por tanto, permi
tirá mejorar el funcionamiento del 
centro y ampliar sus servicios.

Durante el encuentro con los 
medios de comunicación, Javier 
Ferrer recordó que desde hace 
un año el Centro de la Mujer 
está ubicado en la calle Felipe 
Novillo, donde tuvo que ser 
trasladado desde el centro so
cial, dada la tremenda actividad 
que estaba desarrollando y la 
necesidad de más espacios para 
responder a las necesidades que 
el servicio iba planteando. Cada 
vez son más los programas que 
se desarrollan a través del cen
tro de la Mujer y más las muje
res que precisan asesoramien- 
to.

En el último año, el centro de 
la mujer ha atendido, según 
apuntó su directora, Emilia Se
rrano, unas 5.000 consultas, lo 
que pone de manifiesto el servi
cio que se presta desde el mis
mo.
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La Biblioteca Pública acogió la presentación de los actos programados 
desde el Ayuntamiento con motivo de esta efeméride

Más de 30 actividades conmemorarán
el IV Centenario de El Quijote
La Biblioteca Pública Municipal “Francisco 
G arcía Pavón” acogió la presentación de los ac
tos programados desde los distintos departamen
tos municipales con motivo del IV centenario

Este acto, que gozó de gran colo
rido y buen humor gracias a la 
participación de una representa
ción de la peña Harúspices, sirvió 
además para inaugurar una mues
tra titulada “El Mundo de El Qui
jote, Quijotes del Mundo” que in
cluye una serie de paneles infor
mativos y alusivos a la universal 
obra de Cervantes.

La encargada de abrir el acto 
fue la directora de la biblioteca,
Rocío Torres, quien se refirió a este 
programa de actividades como 
una maravillosa aventura para 
acercamos a descubrir y disfrutar 
esta inmortal novela. Torres tam
bién hizo una referencia al eslo- 
gan con el que se pretende rela
cionar el IV Centenario con esta 
ciudad: “desde Tomelloso con 
amor y humor para el Quij ote”:

La concejala de Cultura. Flor 
Martínez, fue la encargada de dar 
a conocer todos estos actos. Y lo 
hizo con las exposiciones, que 
serán 8 las que se presentarán en 
el museo, la Posada y el teatro.
Además de teatro y música, las 
calles y plazas de Tomelloso se lle
narán del ambiente y colorista y 
festivo de la época cervantina con 
las actividades “El Carro de D.
Quijote” del gmpo Narea, y un 
mercado cervantino con sus pues
tos, personajes de la época y 
pasacalles. ..

La actividad literaria en tomo 
al IV centenario tiene varios nom
bres propios. Además de la Fiesta 
de las Letras, que este año elegirá 
al mejor artículo periodístico que 
verse sobre El Quijote, visitarán 
laciudadlos próximos meses, es
critores de la talla de Alfonso 
Ussía, Julia Navarro, Ana Rosetti 
y Dionisio Cañas, así como los 
actores Ana García Castellanos y 
Goyo Jiménez.

Por último, “El Quijote en las 
Ondas”, lo difundirá la emisora 
municipal Radio Tomelloso a tra
vés de la voz y la palabra de los 
usuarios de la biblioteca y otros 
invitados que leerán fragmentos 
de la inmortal obra durante el mes 
de abril. Y como broche de honor, 
está previsto dar a conocer a tra
vés de una publicación especial 
un texto de García Pavón titulado 
“La Mancha que vio Cervantes”.

Por su parte, la concejala de 
Educación, María Teresa Novillo, 
dio a conocer la amplia y variada

de la publicación de El Quijote. Serán más de 
30, las actividades que van a poder disfrutar los 
tom elloseros, de las que en breve se editará una 
detallada guía.

La Biblioteca Pública ‘‘Francisco García Pavón" acogió la presentación 
de los actos que desarrollará el Ayuntamiento-con motivo de la 
conmemoración del IV Centenario.

propuesta realizada desde los 
centros educativos de Tomelloso 
y otros departamentos municipa
les como el CLBPE, el Centro de la 
Mujer y el CRPSL. Un concurso 

- escolar de ilustración y redacción, 
una ac tiv idad  denom inada 
“C h iqu iqu ijo te” y una ru ta 
cicloturista por las poblaciones 
vecinas, son algunas de las ini
ciativas surgidas desde el sector 
educativo de la ciudad.

Además, desde otros departa

mentos municipales para conme
morar este IV Centenario, tendrá 
lugar un curso para mujeres em
prendedoras, unas jo rnadas 
gastronómicas, un aula abierta 
sobre El Quijote, un taller de lec
tura y diversas charlas y confe
rencias.

Por último, María Teresa No
villo, invitó a la población a la par
ticipación y a disfrutar de este 
completo y variado programa de 
'actividades.

Críticas socialistas al acto de presentación y 
al contenido del programa
El Grupo municipal Socialista, por medio de su portavoz, Juan 
José Losa, ha criticado el acto de presentación donde se dio a 
conocer el programa de actividades a desarrollar con motivo del IV 
Centenario de El Quijote, por coincidir con la fecha del 11-M. 
Según Losa, el acto, previsto con varios días de antelación, se podía 
haber programado perfectamente para cualquier otra fecha. 
Además, el portavoz del PSOE mostró su sorpresa porque durante 
la presentación se mezclasen los asuntos culturales y educativos, 
lo que a su juicio demuestra “una falta de iniciativa por parte del 
Ayuntamiento para organizar un programa de actos pobre que no 
está a la altura de lo que puede ofrecer una ciudad como 
Tomelloso”.
En la parte correspondiente a educación, quiso aclarar que son - 
iniciativas llevadas a cabo por los centros escolares que nada 
tienen que ver con el Ayuntamiento. Estas propuestas de los 
centros, aunque se aplauden, dijo, denotan una falta de 
coordinación por parte del Consejo Escolar Municipal, y una 
oportunidad perdida para haber podido ordenar y potenciar desde 
el ayuntamiento todos estos actos.
Por último, en cuanto a la parte cultural, echó en falta 
programación y una apertura de este programa hacia el exterior 
acorde con el mensaje que se ofrece de dar a conocer Tomelloso. 
Considera inaudito que no se organice ninguna actividad con la 
ciudad hermanada de Niort.

“Ciento y... postalicas” se expone hasta el 
próximo 3 de abril

Original y variada muestra sobre 
Lorca en el “Lóp”'’ T'"-’-™”
La Sala principal de exposicio
nes del Museo “López Torres” 
acoge hasta el próximo 3 de abril 
una original y variada muestra 
dedicada al poeta granadino 
Federico García Lorca.

Según indicaba el comisario 
de la exposición, Agustín Julián 
durante la presentación de la 
muestra, la exposición, por una 
parte es una obras plástica que 
intenta acercar el arte contem
poráneo a la gente; y por otra, 
una correspondencia.que inten
ta explicar aquello que no se 
puede explicar a través una mis
ma imagen del recordado poeta. 
Se trata en definitiva de una obra 
viva, en continuo crecimiento 
donde han participado hasta 
ahora artistas pertenecientes a 
todas las disciplinas y estilos 
artísticos. La muestra cuenta 
con la colaboración de 268 ar
tistas entre los que se encuen
tran Tapies; Cristina García 
Rodero, Chillida, Rafael Canogar 
o Alberto García-Alix. Sobre 
esto, Agustín Julián, destacó: 
que todos han participado al
truistamente con una implica
ción máxima y una calidad de las 
obras impresionante.

Tal y como ocurre en todos 
los puntos donde se monta la 
exposición, de Tomelloso se in
vitará a formar parte de la mues
tra a algún artista local, que se
gún indicó el comisario, no tie
nen por que ser un nombre co
nocido, sino tener un cierto ni
vel de calidad.

Otra característica que ratifi
ca la originalidad de la propues
ta es que todos los participan
tes han estado sometidos al mis
mo criterio y al mismo formato, 
dentro de la imagen propuesta 
de García Lorca.

'Por tanto, según explicó 
Agustín Julián, están todos los 
participantes dentro de una mis
ma disciplina del arte contempo
ráneo, dándose todos los len
guajes y conceptos artísticos en 
la exposición.

Por último, Agustín Julián, 
que estuvo acompañado por ios 
concejales Carmen Casero e 
Isidoro Torres, también explicó 
que la exposición nació : en el 
año 1998, año del centenario def 
nacimienio del poeta. Además de 
servir de homenaje a Federico 
García Lorca, se ha conseguido 
un catálogo de arte contempo
ráneo que ha llegado a todos los 
públicos,

La Fundación García Lorca 
en la titular honorífica de esta 
muestra, que cuenta además, 
con el patrocinio de Fórum 
Filatélico, una empresa dedica
da a la inversión y el ahorro, sin 
la cual, no hubiese sido posible 
este proyecto. Manuel Yuste, 
directivo de esta empresa, expli
có que con este patrocinio, se 
intenta acercar y agradecer a la 
clientela de Forum Filatélico la 
confianza depositada en ellos.

Un olivo centenario de más de 400 años de edad, preside la rotonda que 
regula el tráfico en el cruce de las calles Oriente con Socuéllamos. En esta 
rotonda en un principio iba ubicado el monumento a la familia campesina, 
pero dadas las dimensiones que finalmente tendrá el proyecto, tanto desde 
la Concejalía de Urbanismo, como el propio escultor, el tomellosero Luis 
Grcía Rodríguez, están estudiando propuestas para una ubicación definiti
va del monumento.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #590, 22/3/2005.



IU D A D  R EA L /16
Cuadernos 

Del 22/3 al 29/3 - 2005 /  Manchegos

LA MANCHA - Socwéllamos
Conferencias, exposiciones, teatro y música acercarán la obra de Cervantes 
a los socuellaminos

El Ayuntamiento presenta una oferta 
cultural que gira entorno a ‘El Quijote’
Con motivo del IV  Centenario de la publicación 
de El Quijote, el Ayuntamiento de Socuéllamos 
ha  diseñado un program a propio de actos y ac

tividades, coordinado desde la Concejalía de 
Cultura y Educación, con el que acercar a los 
socuellam inos la obra de Cervantes.

[Durante ei próximo mes'de abrí!; el municipio celebrará la Semana del 
Libro, en cuyos}actos está prevista una lectura [dramatizada.de}“El ■ [}}'■■: 
Quijote" y  una conferencia sobre "Lope de Vega y  Cervantes’’. } ' / V

Cuatro detenidos por falsas 
amenazas de bomba

El Ayuntamiento ha contado con 
la colaboración económica de la 
Diputación Provincial, de la Junta 
de Comunidades, a través de la Red 
de Teatros, y de la asociación 
PROMANCHA, y serán comple
mentadas por otros actos progra
mados por la Junta o Diputación 
para Socuéllamos. El presupues
to de estos primeros seis meses 
de citas quijotescas es de 9.000 
euros.

Este programa se inició los 
pasados días con la representa
ción teatral de “Delirios de Don 
Quijote y Sancho” a cargo del gru
po La Recua; y con la conferencia 
ofrecida por Enrique Herrera Mal- 
donado, titulada “El arte en La 
Mancha en tiempos de Don Qui
jote”.

El mes de abril se abrirá con la 
inauguración de la exposición 
“Territorios del Quijote” que per
manecerá en eTCentro de Arte has
ta el 10 de abril. El sábado 16 los 
actos estarán dirigidos a los ni
ños, en la Biblioteca Municipal 
habrá un taller de animación a la 
lectura titu lad o “Yo quiero ser 
Don Quijote”, y el Teatro-Cine Rex 
acogerá la  representación de “El 
avaro” de Moliere.

El lunes 18 de. abril comenza
rán los actos de la Semana del Li
bro, durante la cual habrá teatro 
de calle, una lectura dramatizada 
de El Quijote, una conferencia del 
catedrático de Historia de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha,

El Ayuntamiento de Socuéllamos, 
aunque sigue requiriendo a las 
Consejerías de Obras Públicas y 
Urbanismo y Vivienda la firma de 
un convenio para la urbanización 
de la travesía Manigua, ha apro
bado el proyecto y licitado la obra 
con un presupuesto de 323.862 
euros.

Este dinero lo aportará, de 
momento, el Ayuntamiento y los 
vecinos a través de contribucio
nes especiales, esperando la ayu
da tanto de la Administración re
gional como provincial que a tra
vés de convenios económicos 
disminuyan la aportación de los 
vecinos.

Felipe. Blas Bedraza, sobre “Lope 
de Vega y: Cervantes’’;:y se leerá 
de manera continua El Quijote.

Un día más tarde, se represen
tará una obra de teatro (aún por 
determinar) y el martes 26 se inau
gurará la exposición “Quijotes” 
que permanecerá en el Centro de 
Arte hasta el 8 de mayo.

En el mes de mayo se realizará 
un viaje cultural por la Ruta del 
Quijote el sábado 7, y en la biblio
teca habrá talleres de manualida- 
des y cuentacuentos el sábado 21.

Este programa de primavera, 
que tendrá continuación en los 
meses de verano y otoño, se ce
rrará con un taller de lectura para

“Socuéllamos no puede demo
rar más esta obra que es necesaria 
y urgente, y que esperan los veci
nos desde hace años” ha mani
festado el alcalde, Sebastián Gar
cía que añadió que “si la Conseje
ría decide demorar el acuerdo de
bemos asumir el riesgo y empezar 
la obra”.

Según una nota de prensa re
mitida por el consistorio socuella- 
mino, ei delegado provincial de 
Obras Públicas había sugerido a 
García, en una reciente reunión, 
una ayuda de 90,000 euros, la 
cual, según la nota, “aún siendo 
insuficiente mostrába la voluntad 
de la Delegación de colaborar”,

niños en .la Biblioteca el sábado 
18 de junio, y la actuación en el 
Auditorio de Verano del guitarris
ta Alejandro Torres que presenta
rá su espectáculo “El ingenio de 
Don Quijote en la magia del fla
menco”.

El alcalde de Socuéllamos, Se
bastián García, en la presentación 
de este programa pidió a los so
cuellaminos que se acerquen a las 
exposiciones, conferencias o ac
tuaciones teatrales y musicales, 
“una programación es exitosa si 
cuenta con el respaldo del públi
co, los artistas y conferenciantes 
necesitan el respeto y calor del 
público” dijo.

pero en un posterior encuentro, 
según ha señalado el propio Gar
cía, el delegado comunicó la im
posibilidad de firmar el acuerdo 
este año por motivos presupues
tarios, de ahí que la intención del 
primer edil es la de seguir reunién
dose con el delegado para alcan
zar un acuerdo.

La urbanización de esta entra
da ai municipio contempla la plan
tación de árboles a ambos lados 
de la carretera, iluminación, nue
vo acerado, aparcam ientos, 
repavimentación de la calzada, 
mejora de la red de abastecimien
to y agua, y el traslado de la ro
tonda al eje central de la vía..

La Guardia Civil ha detenido en 
Socuéllamos a cuatro personas, 
tres de ellas menores de edad, 
como presuntas autoras de dos 
falsas amenazas de bomba que 
realizaron el pasado 27 de enero 
avisando de la colocación de un 
artefacto explosivo en el Ayun
tamiento de la localidad que es
tallaría a las 16.30 horas de ese 
día.

Según ha podido comprobar 
la Guardia Civil, las llamadas se 
realizaron desde una cabina te
lefónica situada entre las calles 
Don Quijote y Alcázar. Los cua
tro detenidos son vecinos de la 
localidad, y responden a las ini
ciales de F. J. C. M., de 23 años, 
y tres menores de edad de 17,16

El Ayuntamiento de Socuélla
mos ha iniciado el trámite nece
sario para el desarrollo del Plan 
Integral de Empleo.

Este plan supone una inver
sión de 145.350 euros para una 
-■ontratación por tres o seis me
ses de 55 trabajadores en dos 
fases. En una primera fase, que 
se iniciará a mediados de abril, 
se contratarán a 36 desemplea
dos (28 mujeres y 8 hombres) por 
un periodo de tres meses los

t

El alcalde de Socuéllamos, Se
bastián García, y el presidente 
local de Cáritas Interparroquial, 
Francisco Flores, han firmado 
un convenio de colaboración 
por el cual el Ayuntamiento 
abortará la cantidad de 1.200 
euros a esta institución católica 
para la asistencia de transeún
tes y temporeros.

El convenio establece que,

y 15 años. Estos últimos fueron 
puestos a disposición del fiscal 
de menores de Ciudad Real, 
quien ordenó su puesta en liber
tad en custodia de sus represen
tantes legales.

Hay que señalar que las 
am enazas de bom ba están 
tipificadas en el Código Penal en 
los artículos 633 y 561, consti
tuyendo una falta contra el or
den público, que puede ser cas
tigada con penas de arresto de 
uno a seis fines de semana y 
multa de diez a treinta días, o un 
delito de desorden público, que 
puede ser castigado con pena 
de prisión de seis meses a un 
año o multa de seis a dieciocho 
meses.

cuales realizarán trabajos de 
acondicionamiento y mejora de 
vías públicas y zonas verdes.

En una segunda fase, que se 
iniciará en septiembre, se con
tratarán a 15 mujeres y 4 hom
bres. Ocho de ellos realizarán 
trabajos de informatización du
rante tres meses, nueve realiza
rán labores de mejora en vías pú
blicas, y dos ejercerían durante 
seis meses labores de preven
ción y riesgos laborales.

de lunes a viernes, en la oficina 
de Cáritas se atenderá a los tran
seúntes que necesiten comida 
o dinero para viajar, y los fines 
de semana y festivos será la 
Policía Local la que entregue esa 
ayuda a los necesitados.

Esta asistencia se viene rea
lizando desde hace años pero 
con este acuerdo se regula y 
coordina.

El Ayuntamiento aprueba el proyecto de 
urbanización de la travesía M anigua

El Plan Integral de Empleo dará 
trabajo a 55 desempleados

Ayuntamiento y Cáritas firman 
un convenio de colaboración
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Convocado el concurso 
del cartel anunciador del 
Mayo Manchego

LA MANCHA - Pedro Muñoz

El PSOE califica de “lamentable” la 
actitud del PP en el debate presupuestario
El Portavoz del Grupo Municipal. Socialista, luán 
Parra, mantiene, que la actitud del equipo de 
Gobierno del PP en tomo al debate y aproba
ción de los presupuestos careció en todo m o
m ento de un proceso norm alizado y razonable,

ya que el único objetivo de los ‘populares’ fue 
entorpecer la  labor del G rupo m unicipal Socia
lista ya que el equipo de Gobierno no ha  facilita
do Id inform ación suficiente para conocer el pre
supuestos para este año.

El portavoz del Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz, Juan-Parra, denunció la falta de información que el equipo de 
Gobierno ejerce con la oposición. r •••

El Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz, a través de la Delegación 
de Cultura y Festejos, ha, con
vocado el concurso para deter
minar el cartel que anunciará la 
XLU Fiesta del Mayo Manche
go de Pedro Muñoz.

En el concurso podrán parti
cipar todas las personas naci
das o residentes en España, y 
su ganador se adjudicará un pre
mio de 600 euros y  reja. Cada 
artista podrá presentar un sola 
obra, cuyas medidas serán de 50 
centímetros de anchura por 70 
centímetros de altura. El trabajo 
se podrá presentar en soporte 
informático siempre que el so
porte sea un cdrom, con forma
to de archivo jpg o tiff, en cali
dad óptima para reproducir, y 
acompañado de una copia im
presa del fichero en tamaño A3.

Las obras, que deberán ser

Nuevo vehículo para la 
Policía Local

:iaí:

moderno y  equipado vehículo a los agentes de la Policía Local.

En esta línea, el PSOE afirma que 
la falta de información por parte 
del equipo de Gobierno y la esca
sez de transparencia ha quedado 
más que clara, pues los presu
puestos se pusieron a disposición 
del Grupo Socialista sin cumplir 
los plazos que establece la Ley, 
gozando los socialistas de un día 
y medio para conocerlos y estu
diarlos.

Parra, manifestó que descono
ce el motivo por el que los ‘popu
lares’ no han explicado de manera 
concreta y transparente en qué se 
va a gastar el dinero, “si están 
convencidos de su presupuesto 
y de su trabajo no les importaría 
facilitamos toda la información 
con tiempo suficiente”, señalan
do asimismo, que lo único que ha 
hecho el equipo de Gobierno ha 
sido poner en marcha una gran 
actividad propagandística, delan
te de sus afiliados y simpatizan
tes, siendo el único público que 
llenó el salón de actos.'

A pesar de todo los socialis
tas han señalado que se han pre
sentado más de 40 enmiendas, que 
apenas han sido debatidas por el 
equipo de Gobierno, poniendo de 
manifiesto una vez más, según su 
criterio, el autoritarismo delPP ya 
que se impidió un debate presu
puestario ajustado a lo que se

El alcalde de Pedro Muñoz, Ángel 
Exojo, ha anunciado que durante 
este año, las inversiones que se 
van a realizar en este municipio se 
aumentan en un 72 por ciento, con 
respecto a las que se ejecutaron 
en el año 2004, para lo que se van 
a destinar 1.581.432 euros, lo que 
suponen las mayores inversiones 
en la historia de Pedro Muñoz. 
Según una nota de prensa del 
Ayuntamiento, este aumento prue
ba la buena situación económica 
y la capacidad inversora del equi
po de Gobierno para sacar adelan
te nuevos proyectos y la creación 
de más y mejores infraestructuras, 
que significarán nuevas oportu
nidades y un aumento de la cali
dad de vida y bienestar.

Este fuerte aumento de las in
versiones cobra una mayor dimen
sión, si se tiene en cuenta que, 
durante estos años, el equipo de

merecen los vecinos y vecinas de 
Pedro Muñoz.

El portavoz socialista destacó 
que estas enmiendas al ‘presu
puesto popular’ iban encaminadas 
a mejorar la calidad de vida de los 
vecinos y vecinas del pueblo, 
pues trataban de mejorar los ser
vicios sociales de la localidad, 
“proponiendo una reducción de 
gasto en servicios menos necesa
rios”, sugiriendo, también que los 
impuestos no sufran subidas tan 
espectaculares.

Gobierno ha logrado reducir has
ta la mitad la deuda heredada de 
los socialistas en el año 1999, que 
superaba los cinco millones de

Para finalizar el portavoz so
cialista hizo mención a la intencio
nalidad del PP de que en este de
bate presupuestario tampoco se 
hablase del Personal de Ayunta
miento, pues el enfrentamiento 
entre equipo de Gobierno y traba
jadores está alcanzando un grado 
desconocido en Pedro Muñoz, 
que pasará factura a los vecinos y 
vecinas del pueblo. Según Parra 
“ya es hora de que los ‘popula
res’ den una respuesta clara a los 
ciudadanos y ciudadanas”.

euros.
Este saneamiento de las cuen

tas municipales, que entre otras 
ventajas permite al Ayuntamiento 
cofinanciar nuevos proyectos ,e in
fraestructuras o recortar el pago a 
los proveedores, no ha mermado, 
según explica Ángel Exojo, la ca
pacidad inversora, ya que, desde 
1999, las inversiones han crecido 
un 665,73 por ciento.

De los 1.581.432 euros desti
nados a inversiones, el alcalde 
destaca la remodelación y acon
dicionamiento del Paseo de la 
Mota y Recinto Ferial, la ilumina
ción de la primera fase de la Ave
nida de las Américas, la ampliación 
del escenario del Teatro Munici
pal, la continuación del Plan de 
mejoras de caminos, la dotación 
de una báscula municipal automá
tica o la renovación de las redes 
de aguas, entre otras muchas.

La Policía Local de Pedro Mu
ñoz dispone de un nuevo vehí
culo, financiado íntegramente 
por el Ayuntamiento y que su
mado al ya existente en el par
que móvñ, reforzará los servicios 
de vigilancia y seguridad.

El alcalde, Ángel Exojo, acom
pañado del concejal de Seguri
dad Ciudadana, Jesús Cano, 
hizo entrega de las llaves de este 
vehículo a los agentes de la Po
licía Local que, entre otros me
dios, dispone de kit de deteni
dos o iluminación lateral y fron
tal a larga distancia.

El nuevo vehículo es una ne
cesidad para mejorar los servi
cios que presta la Policía Local 
y se engloba dentro de las polí
ticas municipales de Seguridad 
Ciudadana, cuya partida presu
puestaria se aumenta para este 
ejercicio en un 34,75 por ciento, 
para lo que se destinan cerca de

originales, se presentarán en el 
Ayuntamiento de Pedro Muñoz, 
de lunes a viernes, en horario 
de 10 a 14 horas, o por cualquier 
otro medio de transporte, antes 
de las 14 horas del día 4 de abril. 
El tema se basará en Los Ma
yos, siendo la técnica de libre 
elección por parte del autor. 
Condición indispensable es que 
en el trabajo aparezca el logoti
po de Los Mayos, con la reja y 
la maceta, y la siguiente inscrip
ción “XLII Fiesta del Mayo 
Manchego, Pedro Muñoz, mayo 
2005”.

El fallo del jurado se hará 
público en el acto de imposición 
de bandas y nombramiento de 
mayeras el día 25 de abril. El pre
mio deberá ser recogido por el 
propio autor y la obra ganadora 
quedará en propiedad del Ayun
tamiento de Pedro Muñoz.

500.000 euros. Una partida pre
supuestaria, en Seguridad Ciu
dadana, que desde 1999 a 2005 
se ha incrementado en un 72,66 
por ciento.

La Seguridad Ciudadana es 
uno de los ejes fundamentales 
contemplados en los nuevos 
presupuestos, con el objeto de 
garantizar la tranquilidad y se
guridad de todos los vecinos de 
Pedro Muñoz. Además del nue
vo vehículo, el Ayuntamiento 
realiza un importante esfuerzo 
económico en personal de la 
Policía Local, en mejoras del ves
tuario, en adquisición de medios 
informáticos y medios de comu
nicación, en señalización de ca
lles y plazas, así como la inten
sificación de campañas de con
trol de ruidos, alcoholemia, uso 
de casco en motocicleta; todo 
ello, para satisfacer los objeti
vos antes enunciados.

E l alcalde anuncia un  aum ento en un  
72% de las inversiones para este año
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LA MANCHA - Argamasilia.de Alba
El Licenciado en Ciencias Bíblicas y Filología, Joaquín Menchén, participó 
en el Ciclo de Conferencias de Los Académicos de la Argamasilla

En tela de juicio el estudio sobre Infantes 
como ‘el lugar de La Mancha’
El tem a “El lugar de La M ancha. A puntes 
estilísticos al m arco del Quijote” cerró el ciclo 
de conferencias “E l m agisterio de la palabra” 
organizado por los Académ icos de la Argam a
silla para conmemorar el IV Centenario del Qui
jote, siendo el conferenciante invitado el L icen

ciado en Ciencias Bíblicas y Filología, Joaquín 
M enchén Carrasco, quien a lo largo de su inter
vención. fundam entó las razones por las que A r
gam asilla de A lba y no otro m unicipio es el lu
gar de La M ancha de cuyo nom bre Cervantes 
no quiso acordarse.

Menchén Carrasco, alabó la maes
tría, dominio y genio literario de 
Miguel de Cervantes que abrió la 
primera parte de su “Don Quijote 
de La Mancha” ofreciendo al lec
tor un misterio inquietante, un 
desafío que lo invitaba a leer la 
obra, a adentrarse en sus páginas 
y explicó que el uso de la famosa 
frase “En un Lugar de La Man
cha...” al principio del libro, y la 
repetición de algunas de estas 
palabras clave al final y en medio 
se denomina recurso de inclusión 
que da lugar a estructuras litera
rias concéntricas o circulares.

Críticas al Estudio de 
Villanueva de los Infantes

Con cada uno de sus argu
mentos, el conferenciante, mostró 
a los presentes detalles del libro 
incluidos en su estructura litera
ria que evidencian que el lugar de 
la Mancha no puede ser otro que 
Argamasilla de Alba ayudándose 
también del “Quijote apócrifo” de 
Avellaneda (1.614) que presenta a 
este municipio como el famoso 
lugar de la Mancha, una afirma
ción con la que en ningún caso 
polemiza que Cervantes no des
miente en la segunda parte de su 
libro porque ya (había descubierto 
“el lugar”, aunque de forma muy 
sutil, al final de la primera parte 
del Quijote y no podía contrade
cirse a sí mismo.

Por todo ello, el estudio “cien
tífico” que no hace tanto presen
tó Villanueva de los Infantes que
dó en tela de juicio argumentando 
Menchén Carrasco que este estu
dio no ha tenido en cuenta la au
tonomía de la primera y segunda

H .

( Joaquín Menchén, durante su conferencia incluida en ei ciclo
desarrollada por “Los Académicos de la Argamasilla”, con motivo de la 
conmemoración dei ¡V Centenario de Ei Quijote.

parte de “El Quijote” , abordando Cultural de “Los Académicos de 
el texto como si fuera uno solo, la Argamasilla”, Rodolfo Mateos,
además de haber valorado térmi- quiso anunciar la inminente eje- 
nos como “cerca” y “no muy le- cución de la obras que se van a
jos” como sinónimos, ajustando llevar a cabo enJa Botica de los
su significado a sus pretensiones. Académicos, rehabilitando el in- 

Finalmente, Menchén Carras- tenor de la misma para, por un lado
co, quiso mencionar también la hacer las veces de sede de la Aso- 
centenaria tradición cervantina de ciación Cultural y, por otro, poder
Argamasilla de Alba, una tradición abrir sus puertas al visitante ofre-
legada de generación en genera- ciándole un interesante recorrido 
ción por la cual han llegado hasta por la tradición cervantina de Ar-
nuestros días datos como la his- gamasilla de Alba, 
tona del encarcelamiento de Cer- Recordar que en este lugar, los 
vantes en la Cueva de Medrarlo o “Académicos de la Argamasilla” 
el bautizo de una determinada vi- celebraban sus reuniones cervan- 
vienda del municipio como la Casa tinas. Fue aquí donde don Cándi-
del Bachiller Sansón Carrasco. . do, don Luis, don Francisco, don

Juan Alfonso y don Carlos se re- 
Obras en la Botica de los unieron con José Martínez Ruiz
Académicos “Azorín” cuando, con motivo del

En el marco de la conferencia, tercer centenario del Quijote, en
el presidente de la Asociación 1.905, éste visitó la villa.

Concurso de marcapáginas sobre El Quijote
El Ayuntamiento de Argamasilla de 
Alba, a través del Área de Cultura 
y de la Biblioteca Municipal “Víc
tor de la Sema”, y con la colabo
ración de la Junta de Comunida
des, ha convocado el.Concurso 
de Marcapáginas “Don Quijote de 
La Mancha” dirigido a niños resi
dentes en Argamasilla de Alba que 
cursen Educación Primaria.

Los m arcapáginas podrán 
contener dibujo -y texto o sólo di
bujo debiendo estar el tema rela

cionado directamente con “El Qui
jote” y no admitiéndose trabajos 
realizados con ayuda de progra
mas informáticos.

La organización ha estableci
do tres premios de igual valor con
sistentes en un lote de libros para 
cada uno de los ganadores.

Con todos los marcapáginas 
presentados a concurso se hará 
una exposición en el Centro Cul
tural “Casa de Medrano” coinci
diendo con la Semana de Anima

ción a la Lectura.
Los tres marcapáginas que re

sulten ganadores se imprimirán y 
serán distribuidos a todos los co
legios y a los usuarios de la Bi
blioteca.

El plazo de presentación de tra
bajos finaliza el próximo día 6 de 
abril a las 20 horas.

El fallo del jurado se hará pú
blico en el marco de los actos pro
gramados para la Semana de Ani
mación de la Lectura.

En marcha la Unidad Local; 
de Gestión de Empleo
Argamasilla de Alba cuenta des
de el pasado día 1 de marzo con 
una Unidad Local de Gestión de 
Empleo del Sepecam (Servicio 
Público de Empleo de Castilla- 
La Mancha) ubicada en la plan
ta baja del Ayuntamiento, con la 
que se evitarán desplazamien
tos innecesarios de las perso
nas inscritos en las listas de des
empleo a la oficina situada en 
Toinelloso. '

En la Unidad Local de Ges
tión de Empleo se llevará a cabo 
la revisión y sellado de las cin
co primeras fechas de la tarjeta 
del paro -la sexta fecha deberá 
ser sellada en la oficina princi
pal de Tomelloso- de lunes a 
viernes con un horario de 9 a 13 
horas.

Para poder beneficiarse de ¡ 
este servicio en la Unidad Local , 
de Gestión de Empleo, el des ! 
empleado que quiera solicitai la * 
renovación de su demanda tic- ; 
ne que cumplir los siguientes te- < 
quisitos: ser residente en la lo- ,! 
calidad, tener en alta la deman
da de empleo, no haber solici ;; 
do o estar percibiendo prese 
ción o subsidio de desempleo 
que la renovación corresporua 
a alguna de las tres primeras ;. 
chas de las “próximas fechas de 
renovaciórí’que figuran en al i 
tarjeta Documento Acreditativo 
del Alta y Renovación de la De- - 
manda de Empleo, que la fecha 
de solicitud de la renovación no ;s 
exceda en más de dos días de la 
que figura en la tarjeta.

La Agrupación “Maestro 
Martín Díaz” participará en 
un certamen en Burgos
El director de la Banda de la 
Agrupación Musical "Maestro 
Martín Díaz”. Miguel Carlos Gó- 
mez-Perona, manifestaba recien
temente su alegría por haber sido 
seleccionados para participar en 
el VI Certamen Internacional de 
Música “Villa de Aranda” al que 
concurrirán -en último lugar y re
presentando a Castilla-La Man
cha- el viernes 26 de agosto.

La banda argamasillera asu
me esta participación como un 
nuevo reto, sirviéndoles a la vez 
para seguir haciendo promoción 
de la música original para banda 
sobre El Quijote -compuesta por 
Ferrer Fernán- que presentarán 
a concurso, la suite española

para banda “En un lugar de La 
Mancha” y la fantasía para na
rrador y banda “El Quijote”.

Además interpretarán dos te
mas obligados: "La boda de 
Luis Alonso” de G. Giménez y 
“La inmortal” de Ferrer Ferrán, 
compitiendo con bandas Ma
drid, Valencia, Salamanca, Mur
cia, Jaén y  La Coruña.

Por otro lado, Gómez Perona, 
destacó la invitación recibida 
para acudir como banda invita
da al Certamen Internacional de 
Bandas de Altea que se celebra
rá en el mes de diciembre y en el 
que la “Maestro Martín Díaz” 
tocará “En un lugar de la Man
cha” dirigida por Ferrer Ferrán.

Obras en la Erm ita de San Cristóbal
Recientemente se iniciaron las obras de la Ermita de San Cristóbal, ubicada 
en una de las paredes laterales del Auditorio al aire libre -antigua Plaza de 
Toros- cuya construcción fue realizada a través de los servicios de obras del 
Ayuntamiento. La 2a Fase de la obra, que incluye la construcción de un 
campanario, la decoración interior con columnas y escayola, la ubicación de 
un pequeño altar para el santo, forrado en madera, etc...; correrá a cargo de 
la Asociación Socio-Cultural “San Cristóbal” que gracias a las aportaciones 
de los socios y a la buena gestión realizada desde la directiva podrá ver 
cumplido otra de sus aspiraciones, la finalización de su ermita.
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LA MANCHA - Alcázar de San Juan
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Manchegos

Villarta de San Juan

El delegado de la Junta de Comunidades presidió la reunión de los 
delegados provinciales

Moreno: “El acuerdo entre Barreda y Narbona 
permite un diseño de Mura de la región”
El delegado de la Junta de. Comunidades, San- es de tal importancia que permitirá un diseño de 
tiago Moreno, aseguró que el acuerdo alcanza- futuro de nuestra región en el que el agua ya no 
do entre el presidente José María Barreda, y la sea un problema porque “por fin tendremos ac- 
m inistra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, ceso a un recurso escaso y vital”.

IEI delegado de la Junta en Ciudad Real, Santiago Moreno, presidió en 
Alcázar de San Juan la reunión que celebraron los delegados 
provinciales de las: distintas Consejerías del; Gobierno regional.:

tes áreas y el equipo de Gobierno

P resen tad a la  program ación  
sobre el TV C entenario

Santiago Moreno presidió en esta 
ciudad una reunión de los delega
dos provinciales de Las diversas 
Consejerías y el equipo de Gobier
no municipal, con su primer edil, 
José Fernando Sánchez Bódalo, a 
la cabeza.

Sobre el acuerdo alcanzado en 
materia hidráulica, el delegado del 
Gobierno regional en la provincia 
afirmó que “como cuenca ceden- 
te tenem os derecho a tener 
prioritariamente abastecidas nues
tras necesidades”, subrayó, de ahí 
que coincida con el presidente Ba
rreda en señalar que estamos ante 
un “acuerdo histórico”. Moreno 
insistió en que no se puede pro
yectar un desarrollo con garantías 
de un territorio si no tiene resuel
tas una serie de condiciones, en
tre las que el agua es fundamen
tal.

Otros recursos
Las infraestructuras o las co

municaciones son, según More
no, recursos igualmente necesa
rios para que una localidad avan
ce. Así, puso como ejemplo la ges
tión que José Femando Sánchez 
Bódalo y su equipo están realizan
do en el Ayuntamiento alcazareño 
y que está propiciando que esta 
localidad esté dotándose de una 
serie de infraestructuras, -auto
vías, alta velocidad-, y de moder
nos servicios que la van a colocar 
en una situación “inmejorable”.

Precisamente, para tratar todos 
los proyectos que están desarro
llando de forma conjunta, el Go
bierno regional y el Ayuntamien
to, los delegados de las diferen-

se dieron cita en esta localidad.
■ Tal y como expuso el alcalde, 

han sido más de setenta los pro- ■ 
yectos que se han puesto encima 
de la mesa referentes a diversas 
áreas. Este trabajo garantizará, ■ 
según el delegado, que cuando 
llegue 2007 puedan haberse cum -' 
piído los compromisos adquiridos 
con los ciudadanos:

“Alcázar de San Juan está sa
biendo aprovechar muy bien el 
momento histórico que estamos 
viviendo para dotarse de infraes
tructuras y de un complejo entra
mado de servicios que están a la 
vanguardia en.muchos casos. Lo 
cual es muy de agradecer”, mani
festó.

Por último, el alcalde también 
ha querido sumarse a las valora

ciones del acuerdo alcanzado en
tre Barreda y Narbona aseguran
do que es un “día feliz porque 
nuestra Comunidad Autónoma en 
general y la zona de La Mancha 
en particular han tenido una mag
nífica noticia que resuelve incerti
dumbres y sienta las bases del 
desarrollo futuro”. >

Visitas
Tras la reunión de trabajo, los 

asistentes se desplazaron hasta 
las instalaciones del centro de 
Creación Alternativa, del centro 
Cívico y el centro de Día y Ocupa- 
cional de Discapacitados con el 
fin de conocer de primera mano el 
funcionamiento de estos servi
cios, algunos de ellos, como el 
Centro de Creación Alternativa, 
pionero en la región.

El Ayuntamiento de Villarta de 
San Juan ha presentado las ac
tividades programadas para ce
lebrar el IV Centenario de la pu
blicación de El Quijote, unos 
actos patrocinados y organiza
dos por él Ayuntamiento junto 
a la Junta de Comunidades, So
ciedad IV Centenario, Comisión 
Local IV Centenario y Bibliote
ca Pública Municipal.

Entre las actividades, desta
car algunas tan peculiares como 
“las letras con migas entran”, 
con la lectura ininterrumpida de 
El Quijote el día 23 de abril; la 
concentración regional de Dul
cineas, prevista para el 25 de ju 
nio; el espectáculo audiovisual 
y teatral sobre El Q uijote 
“Chamber Ensemble Atenay”; o 
la exposición “El vuelo del Cla- 
vileño”, que se podrá visitar del 
1 al 15 de abril en la Sala de Ex
posiciones del Centro Cultural.

Como explicó el alcalde An
gel Antonio Ruiz Palomares en 
la presentación, “la programa
ción a desarrollar se basa en la 
universalidad de la obra en sí y

de los valores que representa, y 
tiene como principal objetivo lle
gar a todos vosotros, a todas 
las edades,a todas las formacio
nes, a todos los intereses y a 
todos los gustos y sensibilida
des. Así, y como no podía ser 
de otro modo, es una programa
ción para y por los villarteros, 
aunque sin olvidar nunca que, 
en algunos casos, servirá tam
bién para atraer a los visitantes 
interesados en conocer un lu
gar de la Mancha” .

Colaboran en esta programa
ción: la Asociación de Coros y 
Danzas Alborea; la Asociación 
de Amas de Casa, el A.MPA, la 
Asociación de Jubilados y Pen
sionistas, la Asociación Juvenil 
“Algazara”, la Asociación de 
Mujeres para la Democracia, la 
Asociación Peña Truenera, el CP 
Nuestra Señora de la Paz, el Gru
po Literario de la Biblioteca 
Municipal, el Grupo Scout-Jovi, 
Villarta por la Infancia, Univer
sidad Popular, Banda Municipal 
Villaharta y Grupo Mayos en 
Familia •

La Diputación invertirá 180 
millones de euros en carreteras

ES presidente de la Diputación Provincial Nemesio de tara, fue 
recibido en la Casa de la Cultura de Viilanueva dedos Infantes por 
el alcalde deda localidad, Mariano Sabina. ,

Concluye la fase preparatoria de las obras 
de ampliación del “Mancha Centro”
La fase preparatoria de las obras 
de ampliación del Hospital Gene
ral “La Mancha Centro” conclu
yó a principios del mes del marzo 
tras más de tres meses de dura
ción. Las actuaciones han consis
tido en destinar espacios de for
ma provisional a los almacenes, 
mortuorio y la unidad de Anato
mía Patológica con el objetivo de 
que estén en funcionamiento du
rante la fase de ampliación.

Gracias al estudio previo reali
zado por la Comisión de segui

miento de las obras sobre las ne
cesidades de cada uno de estos 
servicios, en todos los casos las 
nuevas superficies superan en es
pacio a las anteriores, mejorando 
las instalaciones y los sistemas de 
seguridad con el fin de adaptarse 
a las nuevas normativas.

El primer servicio que se tras
ladó fue el de almacenes. Este área 
está dotada de una nave de alma
cenamiento y otra de preparación, 
de una oficina administrativa y 
aseos. Para comunicar este espa

cio provisional con el hospital se 
tuvo que acondicionar un circui
to de acceso al centro sanitario.

En febrero quedó operativo el 
nuevo mortuorio en el lugar que 
ocupaban los almacenes. Por últi
mo, entraron en funcionamiento 
las nuevas unidades modulares 
del servicio de Anatomía Patoló
gica. Este área consta de labora
torio, sala de tallar, despachos, 
boxes de microscopio, zona de re
cepción, administración, almacén 
y sala de estar de personal.

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, anunció en.Vi- 
llanueva de los Infantes, locali
dad a la que se trasladó para par
ticipar en la actividad “El Quij o- 
te, a mano” y en la que visitó 
diversas obras que cuentan con 
financiación de la institución 
provincial, que en breve inicia
rán el desarrollo de un Plan Pro
vincial de Carreteras que supon
drá una inversión de más de 180 
millones de euros, en un hori
zonte de tres o cuatro años.

De. Lara, que estuvo acom
pañado por el vicepresidente 
responsable del Área de Cultu
ra, Ángel Caballero, fue recibi
do por el alcalde infanteño, Ma

riano Sabina y diversos miem
bros de la Corporación Munici
pal, e indicó que esta importan
te actuación afectará a 173 ca
rreteras de la provincia, unas 
vías que integran una red que 
cuenta con 1.740 kilómetros, lo 
que supone el 43 por ciento del 
total de carreteras que discurren 
por la geografía ciudarrealeña.

Durante su estancia en In
fantes, el presidente provincial, 
De Lara escribió unos pasajes 
de la Universal obra de Miguel 
de Cervantes en la biblioteca de 
la Casa de la Cultura, y a conti
nuación inspeccionó diversas 
obras en las que participa la Di
putación con financiación.
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LA MANCHA - Manzanares
Las obras incluyen un Hospital de Día Oncohematológico, una Unidad de 
Cuidados Intensivos y otra de Cirugía Mayor Ambulatoria

El Gobierno regional invertirá 7,75 
millones en la reforma del Hospital
Los pasados días se presentaba el proyecto de m ayor capacidad resolutiva a este centro sani- 
ampliación y reform a del Hospital de M anzana- tario al poder atender a pacientes de mayor cora
res, cuya finalización está prevista para el lilti- plejidad que hasta ahora tenían que desplazarse 
m o trim estre de 2007. Las obras otorgarán una para reci '

IUDAD REAL /20
■ ' /  Cuadernos

Del 22/3 al 29/3 - 2005 /  Manchegos

El alcalde de Manzanares, Miguel Angel Pozas (en el centro), junto con 
¡a delegada de Sanidad, Angela Sanroma, y  el gerente del Complejo 
Hospitalario “La Mancha Centro", Santiago Cortés.

“Hombres G” actuarán el 16 de
julio con motivo de la Feria
La concejala de Festejos del tentaron las contrataciones de

La delegada provincial de Sani
dad, Ángela Sanroma, presenta
ba el proyecto de ampliación y re
forma del Hospital “Virgen de Al- 
tagracia” cuyo presupuesto fue 
aprobado en el último Consejo de 
Gobierno por un importe superior 
a los 7.755.000 euros. Las obras 
tienen un plazo de ejecución de 
24 meses y su finalización está 
prevista para el último trimestre de 
2007.

Sanroma y el gerente del Com
plejo Hospitalario “La Mancha 
Centro”, Santiago Cortés, mantu
vieron una reunión con el alcalde, 
Miguel Ángel Pozas, para darle a 
conocer en qué consiste el pro
yecto y para hacer balance de la 
gestión llevada a cabo por el Ser
vicio de Salud de Castilla-La Man
cha (SESCAM ) en el Hospital des
de que el Gobierno regional asu
mió las competencias en materia 
sanitaria.

El proyecto contempla la am
pliación del Hospital en 4.294 me
tros cuadrados, la reforma de ser
vicios existentes en 2.424 metros 
y  la urbanización de otros 2.800 
metros cuadrados. Las obras van 
a otorgar una mayor capacidad re
solutiva a este hospital al poder 
atender a pacientes de mayor 
complejidad que hasta ahora te
nían que desplazarse para recibir 
asistencia sanitaria.

La obra incluye, entre otras 
cosas, la creación de una unidad 
de cuidados del paciente crítico, 
un hospital de día oncohematoló
gico y una unidad de Cirugía Ma
yor Ambulatoria en la que se reali
zarán 1.000 intervenciones anua
les.

Del mismo modo, está previs
ta la ampliación del número de 
consultas externas en una super
ficie de 1.633 metros donde se 
ubicarán 22 nuevas consultas con 
gabinetes de exploración y trata
miento, a las que hay que sumar 
otras dos para Otorrinolaringolo
gía y Oftalmología. Entre las áreas 
del hospital que serán reformadas 
se encuentra Anatomía Patológi
ca, farmacia, esterilización, reha
bilitación y admisión, entre otras. 
Sanroma. ha recordado que estas 
mejoras se añaden a las ya realiza
das por el Gobierno regional des
de que asumió las transferencias.

En cuanto a nuevos servicios 
incorporados por el SESCAM en

este centro sanitario, la delegada 
provincial de Sanidad destacó el 
aumento de la capacidad del ser
vicio de Traumatología al incor
porar técnicas de cirugía de co
lumna, revisión de cataratas, ar- 
troscopia de hombro y muñeca e 
implante de cpndrocitos. La anes
tesia epidural, la resonancia mag
nética, la telerradiología y los dos 
nuevos servicios que han sido in
corporados recientemente, la am- 
niocentesis y el hotel de madres, 
se encuentran también dentro de 
la oferta actual del Hospital de 
Manzanares.

Otro de los campos que se han 
visto beneficiados por la gestión 
del SESCAM ha sido el relaciona

do con el equipamiento tecnoló
gico, al cual se ha destinado el 
39% del presupuesto total del 
Complejo Hospitalario “La Man
cha Centro”.

La reforma y ampliación del 
Hospital de Manzanares se enmar
ca dentro del Plan de Inversiones 
en Infraestructuras sanitarias del 
Gobierno regional, en el que tam
bién se contempla la construcción 
del nuevo hospital de Tomelloso, 
prevista para finales de año, la 
ampliación y reforma del Hospital 
de Alcázar de San Juan y la mo
dernización de los Centros de Es
pecialidades de Diagnóstico y 
Tratamiento de Quintanár de la 
Orden, Villacañas y Tomelloso.

Ayuntamiento de Manzanares, 
Beatriz Torres, anunció en rue
da de prensa que el grupo musi
cal “Hombres G” actuará en la 
feria y fiestas de la localidad del 
mes de julio. La edil reconoció 
la dificultad existente este año 
para cerrar los conciertos de fe
ria. La programación se comple
ta con bailes, un espectáculo de 
variedades y otro infantil.

Beatriz Torres dijo que a di
ferencia de lo ocurrido el año pa
sado, “en el que la oferta de gru
pos y conciertos era mayor”, en 
esta ocasión ha habido gran di
ficultad para cerrar la programa
ción musical de la feria. Muchos 
de los grupos o artistas con ti
rón no hacen gira, se han retra
sado mucho en confirmarlas, ya 
tienen confirmadas estas fechas 
o su caché es desmesurado. En 
este sentido desveló que se ín-

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha autorizado la apertu
ra y funcionamiento de la escue- - 
la pública de música y danza 
“Guillermo Calero” de Manzana
res. Esta autorización se ha he
cho, por medio de una resolu
ción de la Dirección General de 
Ordenación Educativa y Forma
ción Profesional de 17 de febre
ro.

La resolución señala que una 
vez revisada la documentación 
presentada por el Ayuntamien
to de Manzanares, la Dirección 
General de Ordenación Educati
va considera que el proyecto 
presentado se adecúa a los ob
jetivos previstos por la ley para 
estos centro educativos. Tam
bién ha sido favorable el infor
me del Servicio de Coordinación

Ciento diecisiete personas en 
situación de desempleo serán 
contratadas durante tres meses 
en Manzanares gracias al Plan 
Integrado, de Empleo de Casti
lla-La Mancha. El Gobierno Re
gional ha concedido al Ayunta
miento de Manzanares 298.350 
euros con cargo a este plan para 
sufragar los salarios de 66 muje
res y 51 hombres que trabajarán 
en la mejora de diversas zonas 
de la ciudad.

Los seis proyectos a desa
rrollar en la primera fase, con un 
importe de 204.000 euros y

Manolo García, que prefiere acu
dir como empresa a otro munici
pio cercano; de Melendi, que a 
última hora hará gira pero con 
un coste muy elevado; o Amara!, 
cuyo nuevo disco y posibilidad 
de contratación también se han 
retrasado excesivamente.

Así las cosas, y sin descar
tar alguna modificación -“si en
contráramos algo que mereciera 
la pena”, indicó la concejala-, 
los tres primeros días de feria 
habrá bailes del miércoles al vier
nes con orquestas de primer ni
vel en La Pérgola. El sábado 16 
de julio será el concierto de 
“Hombres G” y el domingo 17 
tendrá lugar un espectáculo de 
variedades con el humor de los 
Hermanos Calatrava, la vedette 
Sonia Monroy y la canción es
pañola con Carmen Flores y Ale- 

■ jandró Conde.

y  Desarrollo Normativo.
La resolución precisa que la 

autorización para la apertura y 
funcionamiento de la escuela de 
música y danza surtirá efectos a 
partir del próximo curso acadé
mico y que queda incluida en el 
ámbito de la Inspección Educa
tiva, debiendo inscribirse en el 
registro de centros docentes no 
universitarios. A este respecto 
se añade que la inclusión en el 
mismo “subsistirá en tanto per
manezcan las condiciones en 
que se fundó la inscripción” .

La última parte del texto le
gal hace referencia a las condi
ciones de modificación y can
celación de la inscripción y a la  
posibilidad de interponer recur
so contra la resolución en el pla
zo de un mes.

ochenta contrataciones (45 mu
jeres y - 35 hombres), deberán 
estar terminados cuando acabe 
agosto, y consistirán en la me
jora de acerados en la Avenida 
del Parque y polígono industrial, 
y mantenimiento y conservación 
de instalaciones municipales. La 
segunda fase permitirá la con
tratación de a 21 mujeres y 16 
hombres en periodos de tres 

■ meses, que continuarán con el 
mantenimiento de instalaciones 
municipales y la pavimentación 
interior de una de las glorietas 
del Polígono Industrial.

I  Pozas: “Los ciudadanos están razonablemente 
satisfechos de la atención sanitaria que reciben’ ’
Los ciudadanos de Manzanares están “razonablemente 
satisfechos” de la atención sanitaria que reciben, en opinión del 
alcalde de Manzanares, Miguel Angel Pozas, quien estimó que el 
debate político sobre sanidad a nivel local es “desmedido” y “más 
oportunista que real”.
Pozas hizo estas afirmaciones en la presentación de las reformas y 
ampliación del hospital “Virgen de Altagracia” de Manzanares que 
realizó la delegada provincial de Sanidad, Angela Sanroma.
Para el alcalde manzanareño la oposición suele hacer, en el 
capítulo de ruegos y preguntas de los plenos, un uso “oportunista” 
de los temas relacionados con el hospital y el nuevo Centro de 
Salud. .
El alcalde denunció también que la oposición suele confundir 
información con compromiso, señalando que cuando informa - 
estima que a veces lo hace de manera excesiva-, ni en temas de 
inversión ni en fechas de ejecución puede comprometerse, por 
carecer de competencias en esta materia.
En este sentido, el primer edil manzanareño pidió que no se • 
tergiverse la información en los previsibles encuentros con los 
medios de comunicación que tendrán lugar a raíz de la 
información ofrecida por la delegada de Sanidad, señalando que 
tanto en el hospital como en el segundo Centro de Salud las 
previsiones ha sido superada por la realidad.

Educación autoriza la Escuela 
de Música “Guillermo Calero”

El Plan Integral de Empleo dará 
trabajo a 117 desempleados
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Con esta actuación, se cumple el compromiso del Gobierno regional de que todos los municipios de 
Castilla-La Mancha de más de 10.000 habitantes estén conectados por autovía

400 millones de euros para unir por autovía 
los Campos de Calatrava y Montiel
El presidente de Castilla-La Mancha, José vía de Ciudad Real a Valdepeñas, conoci- nueva Autovía de 140 kilómetros de longi- 
María Barreda anunció, durante la presen- da como autovía del Campo de Calatrava, tud que comunicará las comarcas del Cam- 
tación del estudio informativo de la auto- que el Gobierno regional construirá una po de Montiel y el Campo de Calatrava.

IUDAD REAL 21
■ '  ■ ■ /  Cuadernos

Del 22/3 al 29/3 - 2005 /  Manchegos

La nueva Autovía del Campo de 
Calatrava y del Campo de Montiel 
conectará con la vía de gran capa
cidad que va a construir Fomento 
entre Linares y Albacete, de tal 
forma que abrirá un segundo co
rredor para canalizar todo el tráfi
co de vehículos entre Ciudad Real 
y la zona oriental de la región. Así, 
a la futura conexión entre Ciudad 
Real-y Albacete a través de la A- 
43 de titularidad estatal, se suma
rá la nueva infraestructura entre 
Valdepeñas y el Campo de Mon
tiel, promovida por el Gobierno 
regional.

A partir de Valdepeñas, la nue
va autovía que construirá el Go
bierno de Castilla-La Mancha, de 
80 kilómetros de longitud, discu
rrirá por el Campo de Montiel has
ta enlazar la autovía Linares-Ai- 
bacete. La Consejería de Obras 
Públicas estima que el nuevo tra
zado supondrá una inversión de 
más de más de 240 millones de 
euros, que sumados a los 157 del 
trazado de Ciudad Real a Valdepe
ñas, supone una inversión total 
cercana a los 400 millones de 
euros. ■ ■

Lista en dos años
Barreda señaló que la inten

ción del Gobierno regional es que 
la primera fase de infraestructura 
‘Campos de Calatrava-MontieF 
esté lista en dos años, entre 2006 
y 2007. Según explicó, el Ejecuti
vo de Castilla-La Mancha invierte 
cada día un millón de euros en 
mejora y ampliación de la red re
gional carreteras. “Unir entre sí las 
autovías proyectadas es un buen 
planteamiento para mejorar las co
municaciones de la región mejo
rando las infraestructuras desde 
los Campos de Calatrava, atrave
sando los de Montiel hasta la co
nexión de Albacete-Linares”, ex
plicó el presidente, que advirtió 
que la sociedad de Castilla-La 
Mancha está haciendo un esfuer
zo sostenido en el tiempo, ya que 
“los pueblos no avanzan a golpe 
de impulsos, el desarrollo se con
sigue con la capacidad de conver
tir las ideas en proyectos y ejecu
tándolos”.

El estudio informativo de la 
Autovía del “Campo de Calatra
va”, con aproximadamente 58 ki
lómetros de longitud y un presu
puesto estimado de 157 millones 
de euros, servirá de eje vertebra- 
dor transversal en la provincia de 
Ciudad Real, y unirá la capital,

Miguelturra, Almagro y Valdepe
ñas, dotando ala comarca de Cam
po de Calatrava de una inmejora
ble interconexión.

Esta futura autovía conectará 
en Valdepeñas con la autovía de 
Andalucía (A-4), lo que facilitará 
mucho las comunicaciones entre 
el sur peninsular y la provincia de 
Ciudad Real, creando así nuevas 
posibilidades para su desarrollo. 
Además con la construcción de la 
nueva autovía, el tiempo que se 
tarda en recorrer en coche el tra
yecto Ciudad Real-Valdepeñas 
disminuirá en 20 minutos.

El presidente de Castilla-La 
Mancha señaló que con estos pro
yectos se da debido cumplimien
to al compromiso que adquirió de 
que todos los municipios de más 
de 10.000 habitantes estén comu
nicados por autovía. “En 1983 no 
había en Castilla-La Mancha ni un 
solo kilómetro de autovía, y entre

t :

las proyectadas por el Gobierno 
central y el regional, Castilla-la 
Mancha contará con más de 2.700 
kilómetros, se trata de un cambio 
cualitativo y espectacular para la 
sociedad de Castilla-La Mancha”, 
aseveró el presidente Barreda.

A juicio de José María Barre
da, la mejora de las comunicacio
nes, conlleva el incremento de las 
inversiones empresariales y el cre
cimiento de la economía. En este 
sentido, advirtió que Castilla-La 
Mancha está aprovechando una 
oportunidad histórica, la de la au
tonomía política, “la capacidad de 
futuro que tenga cualquier ciudad 
de Castilla-La Mancha depende 
de la fuerza y la energía de la Co
munidad Autónoma”.

Barreda agradeció el esfuerzo 
de toda la sociedad castellano- 
manchega, así como el de los agen
tes empresariales y sociales en el 
desarrollo regional “tenemos una

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
acompañada por la consejera de 
Obras Públicas, María Encina 
Álvarez, y  el presidente de la 
Diputación de Ciudad Real,
Nemesio de tara, durante la 
presentación, en el Parador de 
Almagro, del estudio informativo de 
la Autovía Ciudad Real- Valdepeñas. 
Junto a estas líneas, un plano de la 
futura autovía, que unirá fas 
comarcas de Calatrava y  Montiel.

gran ambición y  somos capaces 
de ejecutarla”, aseveró Barreda, 
que reconoció que con la conexión 
anunciada se da el impulso nece
sario para el desarrollo de las co
marca de Calatrava y Montiel.

Diseño de la Autovía del Cam
po de Calatrava

La Autovía del Campo de Ca-- 
latrava se ha diseñado con una 
sección transversal formada por 
dos calzadas de 7 metros de an
chura cada una, con arcenes exte
riores de 2,5 metros e interiores de 
1,5 metros. La anchura de las 
bermas exteriores es de 1 metro.

La autovía de Ciudad Real-Val
depeñas forma parte del Progra
ma de Autovías que promueve el 
Gobierno de Castilla-La Mancha. 
En virtud de este Programa, la re
gión contará, en los próximos 
años, con cerca de 480 kilómetros 
de autovías de titularidad autonó
mica, repartidos en seis ejes fun
damentales, la ya citada; la Auto
vía de Los Viñedos; la Autovía de 
La Alcarria; La Autovía de la Sa
gra y la variante suroeste de Tole
do.

Villahermosa/Membrilla

Convocada la 
redacción de las 
obras de los 
centros de salud
El Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha (SESCAM) ha 
convocado la redacción de 
proyecto y dirección de las 
obras de construcción de los 
centros de salud de Membriüa 
y Villahermosa.

La licitación de la redac
ción del proyecto y dirección 
de las obras de construcción 
de los centros de salud de 
M embrilla y Villahermosa, 
cuentan con un presupuesto 
base de 162.937,7 euros y de 
160.201,5 euros, respectiva
mente. El plazo del conciírso 
abierto por el SESCAM perma
necerá abierto hasta el 5 de 
abril, procediéndose a la aper
tura de las ofertas dos sema
nas después.

La construcción de los dos 
nuevos centros de salud en 
Membrilla y Villahermosa res
ponde a la necesidad de dotar 
a estos dos municipios de dis
positivos sanitarios más mo
dernos y funcionales.

En ambos casos, el Gobier
no regional ha proyectado edi
ficios con una superficie total 
construida en tomo a los 3.000 
metros cuadrados en los que 
se distribuirán una oferta com
pleta de servicios.

Santa Cruz de Múdela y 
Villahermosa

Convenios para
la construcción 
de los polígonos 
industriales
El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil. suscri
bió en Ciudad Real sendos 
convenios para financiar los 
polígonos industriales de San
ta Cruz de Múdela y de Villa- 
hermosa.

En virtud de estos acuer
dos, el Instituto de Finanzas 
adelanta a los ayuntamientos 
el dinero para costearlas obras 
de urbanización de los terre
nos y la Consejería de Vivien
da y Urbanismo sufraga los in
tereses de la operación.

El polígono de Santa Cruz 
de Múdela contará con una 
superficie de 173.000 metros 
cuadrados y las obras costa
rán 3 millones de euros. Por su 
parte, el de Villahermosa dis
pondrá de una superficie in
dustrial útil de 14.000 metros 
cuadrados y supondrá una in
versión de cuatrocientos mil 
euros.
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UENCA/22
/  Cuadernos 

Del 22/3 al 29/3 - 2005 /  Manchegos

El consejero de Vivienda y Urbanismo y el alcalde firman un convenio de 
obras en la zona, declarada Área de Rehabilitación Integral

La reforma de espacios públicos 
inicia la rehabilitación de Tiradores
Según ha afirmado el prim er edil conquense, 
José M anuel M artínez Cenzano, la ciudad es
pera un “verano en obras” debido al trato pre
ferencia! que prom etió el pr ~  1

José M aría Barreda a la  ciudad y en especial a 
los barrios de Tiradores y San Antón, además 
de la actuación que se llevará a cabo en el Pa
seo de San Antonio.

- Foto: Panto .Lope:

El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandra Gil y  el alcalde de 
Cuenca, José Manuel Martínez Cenzano, han suscrito sendos o : 
convenios para la rehabilitación del barrio de Tiradores y la . . 
remodelación de! Paseo de San Antonio.

Luz verde a la construcción
de 769 nuevas viviendas

Cerro Carbonera se encuentra

El consejero de Vivienda y Urba 
nismo, Alejandro Gil, y el alcalde 
de Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano, han firmado los conve
nios urbanísticos para rehabilitar 
diferentes espacios públicos del 
barrio de Tiradores y el entorno 
del Paseo de San Antonio de la 
capital conquense, por un impor
te conjunto de 3,2 millones de 
euros, de los que el 70 por ciento 
(2,2 millones de euros) aportará el 
Gobierno regional.

En el acto de firma, Gil explicó 
los detalles de los tres proyectos 
que afectan al barrio de Tiradores 
y que se centran en la mejor urba
nización de las calles San Rafael, 
Diego Ramírez y la calle “F".

Según el consejero, queda pa
tente con estos proyectos el tra
tamiento preferencia! que. en su 
momento, prometió el presidente 
regional, José María Barreda, ala 
ciudad y, en especial, a los barrios 
de Tiradores y de San Antón, que 
están declarados como Areas de 
Rehabilitación Especial.

Fruto-de este acuerdo es la fi
nanciación que conjuntamente 
destinan el Ministerio de Fomen
to, la Junta de Comunidades y el 
Ayuntamiento de la capital a la 
renovación de las zonas públicas 
y privadas de ambos barrios, si 
bien como recordó el consejero la 
parte privada depende de las peti
ciones que realicen los propieta
rios de las viviendas.

Paseo de San Antonio
El consejero firmó también con 

el alcalde el acuerdo urbanístico 
para renovar el paseo de San An
tonio, a lo largo de sus 900 metros 
y que lo convierten en una de las

El Consejo de Ministros ha apro
bado un Real Decreto por el que 
se modifica el Real Decreto 112/ 
2004, de 23 de enero, por el que se 
constituye y organiza el Real Pa

tronato de la Ciudad de Cuenca.
Así, tras el visto bueno del Eje

cutivo, sólo falta su constitución 
‘formal’, un acto que como había 
adelantado el alcalde de Cuenca, 
José Manuel Martínez Cenzano, 
“no es arriesgado decir” que sería 
en los primeros meses del año.

arterias principales de la ciudad.
Aquí se contemplan dos fases, 

una primera que abarca la urbani
zación del paseo de San Antonio 
entre la avenida Reyes Católicos 
y la calle Alvaro de Luna", con un 
presupuesto de 1.290.000 euros 
(215 millones de pesetas). La se
gunda, entre la calle Alvaro de 
Luna y Diego Jiménez” , tiene
930.000 euros más presupuesto.

Las obras consistirán en el 
cambio de acerado, un nuevo fir
me, la dotación de bocas de riego 
e hidrantes contra incendios y se 
cambiarán las acometidas domici
liarias. Se renovarán también las ’ 
redes de saneamiento y pluviales, 
más las canalizaciones de servi
cios y se colocará nuevo mobilia
rio urbano, entre otras acciones.

Viviendas bioclimáticas
Por otro lado, el consejero se-

Ei primer edil expresó su de
seo de que sean los propios Re
yes de España quienes inauguren 
el Real Patronato y recordó que 
Doña Sofía, en su última visita a 
Cuenca, disfrutó muchísimo con 
la ciudad y los actos .culturales, 
por lo que el primer edil aventuró 
que serán ellos quienes lo inau
guren.

El primer edil recordó también 
que el gran presupuesto destina
do al Real Patronato no puede co-

ñaló que, en apenas dos semanas 
de plazo, ya se habían formaliza
do 398 solicitudes y pedido 3.500 
instancias de información para ac
ceder a una de las 104 viviendas 
bioclimáticas que la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo está termi
nando en la capital conquense.

Alejandro Gil valoró estas ci
fras como indicativas de la nece
sidad de vivienda que existe en la 
ciudad, así como del esfuerzo que 
las instituciones públicas debe 
realizan por desarrollar más pro
mociones.

No obstante, el consejero re
cordó que Cuenca es la provincia 
que más calificación de vivienda 
de protección oficial ha solicitado 
a la Consejería de Vivienda y Ur
banismo en los últimos meses y 
que pronto estos trámites se tra
ducirán en construcción para cu
brir esta demanda.

menzar a invertirse hasta que no 
esté constituido el consorcio ges
tor, y afirmó que hace falta tiempo 
para emplear correctamente tanto , 
dinero.

El Consorcio gestionará 3 mi
llones de euros procedentes del 
Gobierno central, 2,4 millones que 
aportará el Gobierno regional y 
cantidades menores procedentes 
de la Diputación y el Ayuntamien
to hasta completar 6 millones de 
euros.

La Comisión Regional de Urba
nismo informó favorablemente 
sobre el Plan Parcial incluido en 
el PAU residencial del área “Ce
rro de la Carbonera” dentro Plan 
General de Ordenación Urbana 
de Cuenca, que permitirá la cons
trucción de 459 nuevas vivien
das en la capital conquense.

Según el consejero, Alejan
dro Gil, el nuevo proyecto de la 
■capital dará más estructura a la 
configuración de la ciudad y re
saltó que es un hecho su creci
miento, como demuestra la .im
portancia de este proyecto ur
banístico.

Igualmente, citó el dinamis
mo de la localidad conquense de 
Tarancón, al haberse aprobado 
también en la Comisión Provin
cial la calificación de 10.000 me
tros ese suelo industrial en eVa 
localidad.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás M añas, inauguró en 
Cuenca el nuevo centro de ma
yores “Dos Ríos”, que el Gobier
no regional ha abierto en el ba
rrio de Villa Román para dar ser
vicio a unos doscientos usua
rios de esta zona de expansión 
de la capital.

En el acto de apertura, Ma
ñas señaló que estas instalacio
nes son “una mínima muestra” 
de lo que se merecen las perso
nas mayores, y recordó que 
ellos son un sector de población 
clave en las políticas sociales del 
Gobierno de Castilla-La Man
char:

El centro ofrece servicios de 
información al público, peluque
ría, pedología, aula de Internet, 
gimnasio, cafetería-comedor y 
biblioteca, más un servicio de 
Estancias Diurnas, que próxima
mente se pondrá en funciona
miento con una dotación de 20

situado colindante a la N-400, en 
el límite occidental de la ciudad, 
en una de las zonas de expan
sión urbana. Es una superficie 
con forma de segmento circular, 
colindante linealmente, en su 
parte norte, con la N-400, y en 
arco, en su parte sur, a la línea 
del ferrocarril Cuenca-Madrid.

La superficie es de 732.110 
metros cuadrados, (equivalentes 
a 70 campos de fútbol) y podrán 
ejecutarse un total de 459 vivien
das, aparte de reservarse 57.000 
metros cuadrados a-zonas ver
des y 30.000 metros cuadrados 
a equipamientos.

El objeto del Plan Parcial es 
organizar la actividad de ejecu
ción del Cerro de la Carbonera, 
de suelo urbani/uble no progra
mado de uso residencial del Plan 
General de Ordenación Urbana 
de Cuenca.

plazas para mayores con alguna 
discapacidad.

Se trata de un edificio de casi
1.000 metros cuadrados distri
buidos en 3 plantas, que reser
va el semisótano para la zona de 
gimnasio y servicios del edifi
cio, mientras en la planta baja se 
destina para las dependencias 
de mayor uso, como la cafetería 
y el comedor.

En la planta primera se dis
ponen todos los espacios de 
atención especializada alrede
dor de un distribuidor. Destaca 
una sala de usos múltiples de 62 
metros cuadrados, así como 
otras salas para terapia ocupa- 
cional, fisioterapia y rehabilita
ción, más la peluquería o la sala 
de informática, entre otras.

La Consejería de Bienestar 
Social ha invertido en este pro
yecto en torno al millón de euros 
y se ocupará del gasto anual 
fiara su mantenimiento.

El Gobierno da luz verde a la constitución 
del Real Patronato de la Ciudad de Cuenca

El suelo correspondiente a

Abre sus puertas el Centro 
de Mayores “Dos Ríos”

i
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nueva centro de mayores "Dos ríos" del barrio conquense de Villa 
Román.
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COMARCAS DE CUENCA - Mota de! Cuervo

La inversión del Gobierno regional se elevará a cerca de 80.000 euros

Bfemectar Social. financiará un Centro 
de Atención para niños discapacitados
La Consejería de Bienestar Social destinará este centro de estancias diurnas para personas con 
año más de 418.000 euros a financiar el centro discapacidad que funcionan en esta localidad 
ocupacional, las dos viviendas tuteladas y el conquense.

■L
Foto: Pablo López

El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, visitó, acompañado 
por el alcalde Alfonso: Escudero, el Centro Ocupacional de Mota del 
Cuervo. ■

Mota dei Cuervo y las localida
des de su zona de influencia con
tarán en breve con un centro de 
Atención Temprana para niños 
discapacitados, tras el convenio 
de colaboración suscrito entre el 
consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, y el alcalde de este 
municipio conquense, Alfonso 
Escudero.

El convenio tiene como fin la 
cuesta en marcha de un centro de 
Vención Temprana que realizará 
unciones de apoyo y tratamiento 

para niños discapacitados de 0 a 
ó años, así como labores de pre
vención en aquellos pequeños 
que padezcan alguna situación de 
ríesgo.

El acuerdo supone la inversión, 
por parte de la Consejería de Bien
estar Social, de cerca de 80.000 
euros que se destinarán tanto a la 
contratación del personal especia
lizado y el mantenimiento del cen
tro, como a la reforma del centro y 
equipamiento de las nuevas ins
talaciones.

Tomás M añas destacó que 
este nuevo centro “servirá tanto 
para mejorar la atención que se 
presta a los niños con discapaci
dad o con riesgo de padecerla, 
como para evitar que ellos y sus 
familias tengan que desplazarse 
hasta Cuenca para recibir estos 
tratamientos”.

Así, el servicio de Atención 
Temprana consiste en un conjun
to de intervenciones cuyo fin es 
dar respuesta, lo más pronto po
sible, a las necesidad de niños que 
presentan trastornos permanen
tes o transitorios en su desarrollo 
o con riesgo de padecerlos.

Este nuevo servicio contará
con tratamientos de logopedia, es
timulación precoz y fisioterapia, 
además de apoyo a las familias de 
estos niños.

También, el consejero desta
có, durante el acto de firma del 
convenio, que con este nuevo ser
vicio, Mota del Cuervo se convier
te en un municipio privilegiado en 
la comunidad autónoma en lo que 
a la atención a personas discapa
citadas se refiere.

Otros recursos para
discapacitados

En este sentido, Tomás Mañas 
informó que la Consejería de Bien
estar Social destinará más de
418.000 euros durante el presente 
año al Ayuntamiento de esta loca
lidad, para el mantenimiento del 
centro ocupacional, que atiende a

35 personas; las dos viviendas 
tuteladas, con capacidad para T 2
usuarios, y el nuevo centro de 
estancias diurnas; además de la 
atención temprana ya menciona
da.

Con respecto al nuevo servi
cio de estancias diurnas, éste ofre
cerá atención especializada a 7 
personas con discapacidad psí
quica grave, con el fin de dar res
puesta a una de las demandas que 
existían en la comarca.

Tras la firma del convenio, el 
consejero visitó el centro ocupa
cional “El Castellar” que atiende a 
35 personas con discapacidad 
psíquica. El centro, en el que Bien
estar Social invertirá este año más 
de 197.000 euros, dispone de una 
granja con huerta e invernadero, 
así como talleres de encuadema
ción, cerámica y manualidades.

Inaugurado el Centro Sodal Polivalente
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, inauguró el nuevo 
centro social polivalente de Mota 
del Cuervo, recurso en cuya am
pliación y acondicionamiento el 
Gobierno regional ha invertido 
cerca de 360.000 euros.

Las obras que se han llevado 
a cabo en este edificio, donde rea
lizan su labor cinco profesionales 
de los servicios sociales básicos 
de esta localidad conquense, han 
supuesto doblar la superficie del 
mismo, con lo que se han amplia
do las salas y despachos de aten
ción al público.

Así, el nuevo centro social,

que dispone de 583 metros cua
drados, cuenta en estos momen
tos con tres salas para reuniones 
y realización de actividades, así 
como siete despachos donde de
sarrollan su labor un psicólogo, 
una trabajadora social, la anima
dora comunitaria, la educadora 
familiar y un auxiliar administrati
vo.

Durante el acto de inaugura
ción, Tomás Mañas destacó que 
los nuevos espacios posibilitarán 
acometer actuaciones e interven
ciones que, anteriormente, no po
dían llevarse a cabo.

El titular de Bienestar Social

agradeció a los cinco profesiona
les de los servicios sociales su la
bor, pues “vosotros sois los ins
trumentos últimos de una socie
dad solidaria como es la nuestra; 
una sociedad que quiere que la 
igualdad no se un ideal, sino una 
realidad diaria sobre la que asen
tar su convivencia”.

Mañas señaló además el gran 
trabajo que llevan a cabo estos 
profesionales, que desarrollan di
versos programas dirigidos a los 
jóvenes, las personas mayores, los 
discapacitados, las mujeres, la in
fancia y la intervención en fami
lias con problemas.

LENCA 723
/  Cuadernos

Del 22/3 al 29/3 - 2005 /  Manchegos

29 pueblos se adhieren a la 
R ed de C iudades Sostenibles
La consejera de Medio Ambien
te, Rosario Arévalo, ha señala
do que la adhesión de 29 nue
vos municipios de la zona de la 
Mancha Alta Conquense a la 
Red de Ciudades y Pueblos Sos
tenibles de Castilla-La Mancha 
supone un ejemplo más de que 
esta Red es “una realidad que 
no tiene marcha atrás”.

Acompañada por la directo
ra general de Desarrollo Soste- 
nible y Educación Ambiental, 
Mercedes Mayoral; el presiden
te de la Diputación de Cuenca, 
Luis Muelas; el secretario gene
ral de la FEMPC-M, Eugenio 
Sánchez, y el presidente de 
ADIMMAC, Víctor Jiménez, 
Arévalo asistió, en el monaste
rio de Uclés, al acto formal de 
adhesión de los nuevos munici
pios a la Red, cuyo objetivo prin
cipal es la elaboración de las 
Agendas 21 Local.

Arévalo explicó que la Agen
da 21 Local “es una herramienta 
que permite que la vida de nues
tros pueblos se desarrolle de 
forma equilibrada, saludable, 
justa y solidaria”, subrayando 
el esfuerzo que están haciendo

todas las administraciones que 
colaboran en el funcionamiento 
de la Red de Ciudades y Pue
blos Sostenibles de Castilla-La 
Mancha, de la que ya forman 
parte más de 300 municipios de 
la región, 100 de ellos de la pro
vincia de Cuenca, con una po
blación de 151.800 personas, es 
decir, el 74 por ciento de la po
blación conquense.

La titular de Medio Ambien
te adelantó que este año el Go
b ierno  reg iona l destinará
210.000 euros para diferentes ac
tuaciones relacionadas con la 
implantación de la Agenda 21 
Local en la provincia de Cuen
ca, un proceso que ya se ha ini
ciado en siete comarcas. En toda 
la Comunidad Autónoma se in
vertirán más de 1.600.000 euros.

De otro lado, Arévalo resal
tó la labor que está llevando a 
cabo la Asociación para el De
sarrollo Integral de la Alta Man
cha Conquense (ADIMMAC) y 
manifestó su satisfacción por
que esté apostando por el pro
greso de la zona a través de la 
implantación de la Agenda 21 
Local.

Talayuelas

El municipio seguirá renovando 
el suministro eléctrico

i

El director general de Industria 
y Energía, José Manuel Martí
nez García, visitó los pasados 
días la localidad conquense de 
Talayuelas para reunirse con su 
alcalde, Eliseo Martínez, y la 
Corporación local con el fin de 
tratar la calidad de suministro de 
energía eléctrica.

La Consejería de Industria y 
Tecnología ha subvencionado 
recientemente a este Ayunta
miento una primera fase de me
jora del suministro eléctrico a 
sus vecinos, que ha consistido 
en la sustitución de algunas lí
neas y, cuya continuidad tam

bién contará con el respaldo de 
la Consejería, según trasladó 
Martínez.

Seda la circunstancia de que 
este Ayuntamiento actúa como 
suministrador de electricidad en 
baja a los vecinos, razón por la 
que la Consejería le concede di
rectamente ayudas para renovar 
la instalación.

En este apoyo, Martínez ex
presó además su intención de 
estudiar la forma de colaborar en 
el proyecto de modernización 
del centro de transformación del 
municipio, que también visitó 
aprovechando su viaje.
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La estación de Inspección Técnica de Vehículos fue inaugurada por el presidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, en el mes de Julio del año 2004

El servicio más demandado por 
Tomelloso se consolida a poco más de 
medio año de su inauguración
Según su director, Juan José Camocho Nieto-Márquez, todo transcurre según las previsiones marcadas

Desde el mes de Julio del pasado año Tomelloso y su comarca 
cuenta con una Inspección Técnica de Vehículos (ITV), consegui
da tras una intensa demanda a la que fueron sensibles las adminis
traciones locales, provinciales y regionales. Desde esos momentos

todos los pueblos de la comarca han sabido responder al esfuerzo 
realizado por Alfonso Ortiz Funes para su puesta en marcha y su 
consolidación es consecuencia directa de un formidable equipo téc
nico a cuyo frente se encuentra Juan José Camacho Nieto-Márquez.

Arriba, el propietario de la ITV, Alfonso Ortiz y  sus hijos rodean al presidente 
regional, junto al alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas. Sobre estas líneas, 
el director de la Estación, Juan José Camacho.

Para Juan José Camacho Nieto- 
Márquez, la normalidad está sien
do la nota característica del funcio
namiento de la Inspección Técnica 
de Vehículos (ITV) de Tomelloso. 
“Las previsiones que nos marca
mos el día de su inauguración -dice 
Camacho- son el día a día de esta 
infraestructura que con tanta inten
sidad demandada la comarca”.

En este caso hay que dejar 
constancia que este equipo técni
co del que se rodeó su propietario, 
Alfonso Ortiz Funes para enarbo
lar el negocio familiar, cuenta con 
la experiencia de la puesta en mar
cha de otra ITV de la provincia de 
Ciudad Real, como es la de Manza
nares. Pese a ello, Juan José Cama
cho no deja de reconocer las gran
des dificultades que se presentan 
a la hora de la puesta en marcha de 
una infraestructura tan tecnificada 
como ésta y en una comarca tan 
exigente como es la de Tomelloso. 
“Por ello, dice, se formó un equipo 
algo por encima de lo que exige la 
Junta de Comunidades para autori
zar este tipo de empresas. En estos 
momentos está compuesto por 8 
inspectores mecánicos, 4 adminis
trativos y 2 ingenieros”.

En otro orden de cosas nos ase
gura que “sabíamos que la afluen
cia de vehículos nos iba a costar, 
pero también que en un corto es
pacio de tiempo, el justo para que 
se extendiera las características y 
la calidad del servicio que presta
mos, los ciudadanos se darían cuen
ta de los beneficios técnicos y de 
cercanía que les reportaría”.

Todos los datos que se mane
jan desde la dirección indican un 
equilibrado y mantenido crecimien
to potenciado con la llegada de 
vehículos de los municipios limítro
fes de la comarca. “En este sentido 
debo resaltar -asegura Camacho- 
que muchos de los clientes que nos 
llegan, al principio temerosos, vuel
ven al cabo de unos días con ami
gos que se convierten en nuevos 
clientes. Estos datos nos llenan de 
satisfacción por el reconocimiento 
que conllevan a nuestro trabajo”.

Los datos estadísticos que ma
neja el equipo técnico hablan de un

crecimiento de entre el 35 y cuaren
ta por ciento en 2005 con respecto

a los cuatro meses de funciona
miento de 2004.

De cara al futuro, para Juan José 
Camacho “no existe una receta 
standard que permita elevar el ne
gocio a altas cuotas de mercado, 
ya que cada persona u empresa 
mantiene su forma particular de tra
bajar y le imprime a su actividad su 
sello propio”. Y sigue, “las tres ITV 
de la provincia pueden y de hecho 
dan los mismos servicios pero, al 
margen de esto, cada una tiene su 
toque personal. En este punto es 
en el que nosotros ponemos todo 
nuestro esfuerzo”.

Por último, y tal como ya sabían 
antes de abrir las puertas, “en To
melloso era palpable la necesidad 
que se tenía de este servicio, pues
to que estamos en una zona histó
ricamente olvidada en muchos as
pectos. En el caso que nos ocupa, 
el elevado parque automovilístico 
con el que cuenta, así como de tra
tarse de una zona de renta per cápi- 
ta alta, nos hace ver el futuro con 
optimismo, aunque no hay que 
echarse a dormir por el sólo hecho 
de que hayamos conseguido dibu
jar ya una senda de crecimiento”, 
finaliza Camacho.
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Albelda, Fonsi Nieto, empresarios y artistas 
españoles pasan la ITV en Tomelloso

Los famosos poen 
de moda la ITV de 
Tomelloso

Las extraordinarias prestacio
nes de la ITV de Tomelloso está 
haciendo que sea conocida más 
allá de nuestras fronteras re
gionales y que diversas firmas 
distribuidoras de automóviles 
la elijan para hacer uso de sus 
servicios, sobre todo en auto
móviles del denominado “kiló
metros 0”.

Si la pasada semana fue el 
centrocampista del Valencia y 
de la Selección Española de 
Fútbol, David Albelda, el que se 
acercó hasta Tomelloso para 
hacerse cargo de un extraordi- 
nario deportivo de marca 
“Ferrari”, unos días antes lo 
hacía el famoso corredor de 
motos Fonsi Nieto, también 
para recoger u todoterreno de 
altas prestaciones.

A estos dos famosos depor
tistas se pueden unir otros dos 
futbolistas, uno del Real Ma
drid y otro del Mallorca, cuyos 
nombres no se nos han facili
tado, pero que también se han 
desplazado hasta Tomelloso 
para recoger en esta ITV su 
nuevo vehículo.

Y no sólo eligen este servi
cio famosos deportistas. El 
buen servicio que se presta tam
bién ha llegado a oídos de fa
mosos empresarios. Sin ir más 
lejos no hace más de un mes 
que se sirvió de esta instala
ción un vehículo de Juan José 
Hidalgo Jr. Hijo del presidente 
de Air Europa y del Salamanca 
C.F.

El jugador del Valencia, David 
Albelda, durante su estancia en 
la ITV de Tomelloso, donde 
firmó en el libro de visitas. 
Sobre estas líneas, el piloto 
Fonsi Nieto.
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La consejera de Obras Públicas y los alcaldes de Guadalajara y Marchámalo 
presentaron el proyecto

La prim era fase de conexión de 
los polígonos fin alizará en 2006
La consejera de Obras Públicas, M aría Encina presentaron en Guadalajara el proyecto de co- 
Álvarez, acom pañada del alcalde de Guadala- nexión de los polígonos industriales del Henares 
jara, Jesús Alique y del alcalde de M archámalo, y Cabanillas del Campo.

— a i— m JBIM I
>: - V  ■' - • Foto:. Ana Corro’chano

La consejera de Obras Públicas, María Encina Álvarez, acompañada 
'■ de los alcaldes -de Guadalajara, Jesús Alique, $ de Marchámalo, Bafeal
Esteban Santamaría. ' ■; : :/.V'-V

E sta  actuación se engloba dentro 
de la prim era fase de que será la 
fu tura conexión entre los Polígo
nos del H enares y C abanillas del 
Cam po, que enlazará la  N -320 al 
sur de G uadalajara con la R onda 
N orte  actualm ente en construc
ción, y en la prolongación de ésta 
y con la futura A utovía de la A lca
rria.

L as o b ra s  c o n s is te n  en  el 
acondicionamiento y mejora de las 
calles Francisco de Pizarra y Cris
tóbal Colón. La calle Pizarra cons
tituye el eje de conexión entre los 
polígonos, y en esta prim era fase 
se co n tem p la  su a c o n d ic io n a 
m iento hasta la intersección de la 
carretera  de M archám alo . A  su 
vez, la calle Cristóbal Colón enla
za la carretera de M archám alo con 
la R adial 2, sirviendo com o co
nexión entre la circunvalación en
tre polígonos y la  vía de alta capa
cidad del Estado.
" De' este modo, la vía de co

nexión entre los polígonos de 
Guadalajara, que unirá con conti
nuidad con la Ronda Norte y, en 
prolongación, con la-Autovía de 
La Alcarria, será una de las arte
rias principales para las comuni
caciones en Guadalajara con el

resto  de la región y del Estado. 
A dem ás, d estacó  la conse je ra , 
“servirá como elementó potencia-,, 
dor del desarrollo al incentivar la 
implantación de más empresas y 
centros de trabajo a su alrededor, 
lo que se traducirá en más empleo 
y riqueza para la zona”.

Por último, la titular de Obras 
Públicas destacó que “las vías de 
comunicación son arterias esen

ciales para la vida del tejido indus
trial, en la m edida en que permiten 
un acceso fluido, rápido y eficaz a: 
los centros de producción y dis
tribución de bienes y servicios y 
contribuyen al desarrollo econó
mico”.

La inversión total para esta 
primera fase asciende a un total 
de 3.351.485 euros y entrará en ser
vicio en 2006.

La provincia acogerá 21 actuaciones 
dentro de los actos del IV  C entenario
La consejera de Economía y Ha
cienda y presidenta de la Empresa 
Pública IV Centenario, María Lui
sa Araujo, y la consejera de Cul
tura, María Paz López, acompaña
das de los delegados provincia
les-de la Junta, Femando Mar- 
chán, y de Cultura, Riansares Se
rrano, presentaron en Guadalaja
ra las actividades que se van a de
sarrollar en la provincia durante la 
primavera dentro de la programa
ción del IV Centenario de la publi
cación de El Quijote.

Nueve pueblos se han suma
do hasta el momento a las activi
dades conmemorativas del Cente
nario en las áreas de música, dan
za, teatro, mercados y grandes ex
posiciones. Entre ellos se encuen
tran además de la capital, Azuque- 
ca de Henares y Alovera, pobla
ciones más reducidas como Si- 
güenza, Albalate de Zorita, Caba- 
nillas del Campo, El Casar, Trillo y 
Uceda. A ellos habrá que sumar 
las pequeñas exposiciones, con

las que se llegará a más puntos de 
la provincia.

Araujo destacó entre las pre
misas que definen la programación 
cultural “que llegue a todos los 
municipios de nuestra región, que 
satisfaga todas las sensibilidades 
y que sea una programación pen
sada para todos y cada uno de los 
castellano-manchegos”.

En cuanto a las grandes expo
siciones, la responsable de la Em
presa Pública señaló que la de 
“Don Quijote, la Sombra del Ca
ballero” ha superado ya las 20.000 
visitas.

Por lo que respecta a los gran
des espectáculos, Guadalajara, 
que fue escenario del primero de 
ellos, el concierto de Woody Alien 
y la New Orleans Jazz Band, con
tará con una segunda cita de simi
lar importancia y una de las más 
esperadas: la actuación de Elton 
John, que tendrá lugar en el cam
po de fútbol Pedro Escartín, posi
blemente el día 30 de junio.

Según Araujo, será con toda 
probabilidad la única actuación 
del londinense en su gira por Es
paña.

Destaca entre las actuaciones 
m usicales, la de la  O rquesta 
Sinfónica Atlanta, que estará en 
el Palacio del Infantado este vera
no dentro de lo que se ha dado en 
llamar “Festival Quijote”.

Otras actuaciones englobadas 
en el denominado Festival Quijo
te son, además del Teatro Negro 
de Praga, las dé la compañía Tirita 
de Teatro, el espectáculo de Ale
jandro Torres y su cuadro flamen
co, Orquesta Sinfonietta Slovaca, 
Orquesta Sinfónica del Infantado 
o Danzarte Ballet.

Entre las pequeñas y media
nas exposiciones encontramos 
grabados, libros, esculturas, etc. 
Algunos de los títulos son “Plan
tas flores y frutos en El Quijote”, 
“Don Quijote y el humor”, “El vue
lo de Clavileño” o “Dalí y el Qui
jote”.

Subvencionado el servicio de 
autobuses que conecta con el AVE
La C onsejería de O bras Públi
cas, a través de la D irección G e
neral de C arreteras y T ranspor
tes, subvencionará esta línea a 
fin de realizar el servicio parcial 
Y ebes-G uadalajara dado que el 
transporte que conecta la cap i
tal con el m unicipio de Yebes, 
en el que está em plazada la pa
rada del AVE, es de su com pe
tencia y adem ás responde a ra 
zones de interés general y p ú 
blico.

A s im ism o , se  re a l iz a rá n  
doce  ex p ed ic io n es  sen c illas , 
acordes con los horarios m ás

adecuados de los trenes de alta 
velocidad, seis de ida. y seis de 
vuelta, todos los días de la se
mana.

D e este m odo y teniendo en 
cuenta la im portancia  del paso 
de una in fraestructura corno el 
AVE, la Consejería de Obras Pú
blicas realiza  una labor funda
m ental fom entando el transpor
te público y la in terconexión de 
dos m odos de transporte, com o 
uno de los ejes esenciales del 
desarro llo  económ ico, adem ás 
de d a r re sp u e s ta  a o b je tiv o s  
sociales y territoriales.

Abierta c soííeLm): aa - a he iAl
viviendas de protección1 ¥11 ACt
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: AlgjandrojGil, con el alcalde de Guadalajara, Jesús Alique, y  él C 
delegado de Vivienda y  Urbanismo en Guadalajara, Abilio Martín,

■ visitando; las/mejoras^ Urbanas de la, callé

Hasta el próximo día 31 se en
cuentra abierto el plazo para so
licitar una de las 116 viviendas 
bioclimáticas de protección pú
blica que la Junta de Comunida
des está construyendo en el 
barrio de Aguas Vivas y de otras 
8 que forman parte de la promo
ción de ‘Manolita Tabemé’, en 
el barrio del Alamín.

Así lo anunciaba en Guada
lajara el consejero de Vivienda y 
Urbanismo, Alejandro Gil, don
de además visitó las obras de 
mejoras urbanas que se están 
llevando a cabo en la calle Tole
do y las Casas del Rey.

Una vez finalizado el plazo 
de solicitudes, comenzará la 
evaluación de solicitudes, bare- 
mación y. presentación de recla
maciones, un trámite que no hará 
posible la adjudicación definiti
va hasta octubre. Las primeras 
listas provisionales se publica
rán en el mes de mayo.

Las solicitudes deben pre
sentarse en la Delegación Pro
vincial de Vivienda y Urbanis
mo de Guadalajara, donde tam
bién se atenderán las demandas 
de información. Además, los in
teresados pueden consultar las 
características de los pisos, pla
zos y proceso de adjudicación

en el teléfono 012 y en la web de 
la Junta (www.jccm.es), de don
de puede descargar el formula
rio.

Selección de adjudicatarios 
La selección de los adjudi

catarios se realizará de manera 
que el 50 por ciento de las vi
viendas se adjudicarán por un 
proceso de baremación, según 
las circunstancias económicas, 
y familiares de cada uno de los 
solicitantes. Para jóvenes se re
servan 38, para discapacitados 
12 y otras 12 para cupo general.

El otro 50 por ciento se adju
dicará a través de un sorteo pú
blico que se realizará ante nota
rio.

Mejoras urbanas
Alejandro Gil completó su 

estancia en Guadalajara con la 
visita al grupo de viviendas co
nocidas como las Casas del Rey, 
donde comprobó el desarrollo de 
las obras de mejora y acondicio
namiento de espacios libres que 
se está llevando a cabo; y a la 
calle Toledo donde se está pro
cediendo a la renovación de ace
ras y del alumbrado público, ac
tuación que cuenta con un pre
supuesto de 950.000 euros.
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El consejero de Industria y Tecnología propone un gran pacto a favor de 
un modelo alternativo ■ .

Presentado el borrador del Plan de Desarrollo 
para la zona de influencia de la central de Zorita
El consejero de Industria y Tecnología, José nuclear José C abrera’, una alternativa para el 
Manuel Díaz-Salazar, ha presentado a los alcal- m antenim iento de la actividad, el em pleo y el 
des de la com arca de Zorita el ‘Plan de D esa- desarrollo de la  zona una vez se term ine la  acti- 
rrollo para la zona de influencia de la central vidad de la central. -

Cuadernos 
Del 22/3 al 29/3 - 2005 /  Manchegos

Molina de Aragón

Adjudicada la redacción del 
proyecto del Centro de Salud

I

•ru¡o: uones nraao
José Manuel Díaz-Salazar, junto a i delegado de la Junta, Fernanda 
Marchán, el subdelegado del Gobierno, Juan Pablo Herranz, y  la 
delegada de Industria, Covadonga Pastrana.

“Se trata de un borrador con el que 
queremos desde el Gobierno re
gional abrir el último debate con 
los alcaldes, los agentes sociales 
y las empresas en torno a cuál 
debe ser el modelo de desarrollo 
socioeconóm ico a raíz del 
desmantel amiento de la central. 
Con este documento queremos 
cooperar con los ayuntamientos 
y la población para vislumbrar un 
crecimiento de futuro, de inversio: 
nes y de fijación de la población”, 
afirmó Díaz-Salazar.-

Según el consejero, este do
cumento “abre un período de su
gerencias” para que los respon
sables municipales lo mejoren con 
sus aportaciones. El objetivo fi
nal es llegar a un texto “consen
suado” en el que colaboren todas 
las administraciones, los agentes 
sociales y la población de la co
marca.

Una vez que se conozcan las 
sugerencias “propondré al con
junto de la sociedad de Guadala- 
jara, a los Ayuntamientos, Dipu
tación, los sindicatos, organiza
ciones empresariales y sociales la 
firma de un pacto a favor del futu
ro de la comarca. Si todos colabo
ramos y tenem os una actitud 
proactiva, calculo que en el plazo 
de un mes podemos estar firman
do ese gran pacto consensuado a 
favor de un modelo alternativo a 
Zorita”.

Ejes estratégicos
El texto recoge el desarrollo de 

la comarca de Zorita basado en los 
siguientes ejes estratégicos: la 
agricultura, la industria y los ser-

La Consejería de Obras Públicas 
ha suscrito convenios de colabo
ración con quince entidades loca
les de Guadalaj ara para mej orar e! 
sistema de abastecimiento de agua 
potable en estas poblaciones.

Los municipios beneficiados 
por esta actuación son Romaneos, 
Gascueña de Bomova, Corduente, 
Orea, Hiendelaencina, Riofrío del 
L lano, O lm eda de Cobeta, 
Medranda, Aldeanuéva de Gua
dalaj ara, Pozó de Guadalajara, 
Milmarcos, El Sotillo, Cifuentes,

vicios con el objetivo último dar a 
la población la oportunidad de 
encontrar empleo y oportunida
des en sus municipios.

Bajo este prisma, en el sector 
agrario se trata de mejorar la valo
rización y comercialización de la 
producción agraria. En lo que se 
refiere a la industria, Díaz-Salazar 
indicó la potenciación de esta ac
tividad con medidas como aumen
tar el suelo industrial o la incorpo
ración de las nuevas tecnologías 
a actividades agropecuarias por 
su eficacia en la gestión. En el área 
de los servicios, el. consejero se 
refirió por un lado a la potencia
ción de las redes de comunicación 
terrestres y telemáticas para me
jorar los servicios a empresas y la 
potenciación del turismo rural y 
social.

Áldeanuela de Atienza y Taracena.
Las obras consisten en la me

jora de las redes de distribución 
de agua potable y de saneamien
to, realización de nuevas conduc
ciones, reparación de tuberías, au
mento de suministro de agua, sus
titución de bombas, instalación de 
nuevas tuberías y renovación de 
las conducciones.

Para alcanzar estos objetivos, 
la Consejería destina una inver
sión total asciende a 648.867 euros 
que servirá para satisfacer las ne-

En lo que se refiere a la finan
ciación, Díaz-Salazar explicó que 
si para 2006 se han determinado la 
puesta en marcha de acciones, el 
Gobierno regional está dispuesto 
a consignar la primera partida en 
los presupuestos del próximo año. 
Sin embargo, también se refirió a 
la importancia de que tanto el Go
bierno central como Europa y la 
empresa propietaria de la central 
se impliquen en la financiación ne
cesaria para ejecutar las accio
nes que se decidan.

Para la gestión del ‘Plan de De
sarrollo para la zona de influencia 
de la central nuclear José Cabre
ra’ , la Junta propondrá la creación 
de un órgano de gestión en el que 
estén representadas todas las ad
ministraciones y los sectores pú
blicos y privados.

cesidades de abastecimiento a la 
población beneficiada.

Todas estas actuaciones de 
carácter urgente, tendrán continui
dad a partir del mes de marzo con 
la formalización de un convenio 
de colaboración entre la Conseje
ría de Obras Públicas y la Diputa
ción Provincial de Guadalaj ara, por 
un importe total de 9,5 millones de 
euros, para mejorar las redes de 
distribución y saneamiento de es
tos municipios de la provincia 
guadalaj areña. ...........

El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) ha adju
dicado por un importe de 130.000 
euros la redacción del proyecto 
y dirección de obra del nuevo 
Centro de Salud que va a cons
truir en Molina de Aragón.

La redacción del proyecto ha 
sido adjudicada a la firma A3 Ar
quitectos Gestión Integral de 
Proyectos, que dispondrá de un 
plazo máximo de tres meses para 
entregar él trabajo concluido. El 
siguiente paso será la licitación 
de las obras, una vez que el 
Ayuntamiento ha solventado 
los trámites urbanísticos nece
sarios para dar luz verde a la 
construcción del nuevo Centro 
de Salud, que estará situado en 
el mismo emplazamiento que el 
anterior, actualmente demolido.

El plan funcional diseñado 
para el nuevo edificio incorpora

La consejera de Medio Ambien
te, Rosario Arévalo, anunció la 
puesta en marcha del llamado 
Fondo Verde, una nueva Orden 
de ayudas que. beneficiará a 
ayuntamientos y particulares 
ubicados en fias zonas de in
fluencia de los espacios natura
les protegidos. - 

' Arévalo aprovechó su asis
tencia a la Junta Rectora del Par
que Natural del Barranco del Río 
Dulce, celebrada en Sigüenza, 
para explicar que la Orden cuen
ta este año con una dotación 
inicial de 1,2 millones de curtís y 
establece una línea de subven
ciones para la realización de ac
tuaciones que contribuyen a la 
mejora del medio natural y el de
sarrollo socioeconómico de es
tas zonas.

consultas de Medicina General, 
de Pediatría y de Enfermería, 
además de un Área de Cirugía 
Menor y de Urgencias. Asimis
mo, dispondrá de dependencias 
para el personal sanitario; áreas ■ 
de rehabilitación y de servicios 
generales, y una serie de unida
des de apoyo como odontolo
gía, trabajo social, matrona y 
punto de extracción periférica.

Entretanto, la asistencia sa
nitaria se mantendrá en los mó
dulos medicalizados instalados 
por el SESCAM, que ofrecen 
unas condiciones de calidad 
superiores a las del antiguo edi
ficio. Se trata de unas instala
ciones totalm ente adaptadas 
para su utilización como centro 
sanitario, tanto en lo que se re
fiere a equipamiento como a 
condiciones de confort para 
usuarios y profesionales.

La consejera afirmó que en
tre las actuaciones que se con
templan destacan las de conser
vación o restauración de los re- 

-cursos naturales, la conserva
ción de especies como el lince- 
ibérico y el águila, la corrección 
de tendidos eléctricos o la me
jora de las condiciones socio
económicas en las zonas.

Por otra parte, la titular de 
Medio Ambiente manifestó el 
apoyo del Gobierno regional a 
la Junta Rectora del Parque Na
tural del Barranco del Río Dul
ce, uno de los enclaves más im
presionantes de la región y el 
segundo en extensión, después 
del Alto Tajo, con una superfi
cie de 8.481 hectáreas y una zona 
periférica de protección de casi 
13.000. • ' v

Obras Públicas destina 600.000 euros para 
mejora del abastecimiento de 15 municipios

Así lo anunció la consejera en la Junta Rectora 
del Parque Natural del Barranco del Río Dulce

Nace el Fondo Verde de 
Castilla-La Mancha

La consejera de Medid Ambienie, Rosario Arélalo, du:ante su vs  
al Ayuntamiento de .Sigüenza jGüadalajaré), donde sejdetebró Ja 

dreunioniíde\¡a :durñá:í%dtora:de¡ Parqué NstüraF
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El SESCAM  invierte 3,5 m illones 
en el H ospital V irgen de la Salud
El director gerente del Servicio de Salud de de Hem odinám ica y la nueva planta de hospita- 
Castilla-La M ancha, Joaquín Chacón, visitó los lización de la 2a Sur del hospital toledano tras 
pasados días las nuevas consultas de Pediatría, las obras de reform a que se han llevado a cabo 
el laboratorio de M icrobiología, la  segunda sala en el últim o año.
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___________ _
. .- Foto;-Angélica Molina

El director gerente del SESGAti, Joaquín Chacón/: visitó e! Bespita! 
Virgen dé la: Salud de Toledo para Conocer tas reforma d e fa n  ] : :p\ 
realizado en diferentes servicios, - v:- c ; : : ; ' A f i r  > : ís

El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) ha invertido 
cerca de 3,5 millones de euros en 
el último año en diferentes obras 
de reforma que se han realizado 
en el Hospital Virgen de la Salud 
de Toledo, que han permitido me
jorar notablemente las instalacio
nes de varios servicios como las 
consultas de Pediatría, ubicadas 
en el edificio Matemo-Infantil,-el 
laboratorio de Microbiología, la 
segunda sala de Hemodinámica y 
la nueva zona de hospitalización 
ubicada en la 2a planta Sur.

Joaquín Chacón, acompañado 
por el delegado de Sanidad, Eu
genio Hugo Muñoz y por el ge
rente del Complejo Hospitalario de 
Toledo, Ramón Gálvez, recorrió to
das estas instalaciones, compro
bando las importantes mejoras 
que se han producido tras la eje
cución de estas obras.

Una de las zonas que más se 
ha beneficiado con estas reformas 
ha sido la planta baja del edificio 
Materñó-Itífántil, que tía sido so
metida a una importante reestruc
turación. El espacio que se ha ga
nado con las reformas ha permiti
do dotar al Servicio de Pediatría 
de dos consultas más para los 
pediatras y otras tantas para en
fermería, así como una sala de es
pera interior.

Laboratorio de Microbiología
El director gerente del SES

CAM visitó también el nuevo la
boratorio de Microbiología, un

servicio que antes de ser reforma
do contaba con unas infraestruc
turas totalmente obsoletas y con 
una dotación de aparataje con 
más de 20 años de antigüedad. 
Las obras que se tíáti realizado 
han supuesto prácticamente la 
construcción de un servicio com
pletamente . nuevo, destacando la 
mejora de la sala de espera y la 
renovación del aparataje, con una 
inversión de más de 121.000 euros 
en nuevo equipamiento.

Nueva sala de Hemodinámica
Por otra parte, Chacón cono

ció la segunda sala de Hemodiná- 
mica del centro hospitalario que 
comenzó a funcionar el pasado

mes de diciembre y en la que se 
han invertido cerca 969.349 euros, 
tanto en la instalación de la nueva 
sala y en la actualización de exis
tente como en la obra de reforma 
realizada en tóda la ühidád.

La visita concluyó en la nue
va zona de hospitalización ubica
da en la 2a planta Sur, que cuenta 
con 16 camas distribuidas en 10 
habitaciones, un laboratorio con 
tres estancias, una sala de espera, 
tres despachos y un baño asisti
do.

El Complejo Hospitalario de 
Toledo ha invertido 385.251,92 
euros en la reforma de esta planta 
que está destinada al Servicio de 
Cirugía Vascular.

Firm ada la cesión de la Fábrica de 
A rm as a la U niversidad R egional _
El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina García, y el rector de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, Ernesto Martínez Ataz, han 
firmado dos convenios por los 
que el Ayuntamiento de Toledo ha 
cedido el uso del conjunto de la 
Fábrica de Armas para el Campus 
Universitario de Castilla-La Man
cha, que se realizará por un plazo 
de 75 años. -

Con los acuerdos rubricados 
se ha garantizado, además, que el 
Ayuntamiento irá cediendo a la 
Universidad nuevos terrenos y 
edificaciones en la zona en fun
ción de sus futuras necesidades.

Durante la celebración del 
acto, José Manuel Molina resaltó 
que con esta cesión el Ayunta
miento garantiza a todos los tole
danos el futuro desarrollo de las

enseñanzas universitarias en la ca
pital y se hace un acto de justicia

y reconocimiento a la historia de 
la Fábrica.

El Ayuntamiento pide que
la Semana Santa s«a de 
interés turístico nacional
Un técnico del Ayuntamiento de 
Toledo, entregó personalmente 
en la sede del Instituto de Tu
rismo de España, del Ministerio 
de Industria, Turismo y Comer
cio, los documentos por los que 
el Consistorio vuelve a solicitar 
la declaración de la Semana San
ta de la ciudad como fiesta de 
interés turístico nacional, una 
vez que en el primer envío de 
documentos se extraviasen al
gunas de las cajas.

Según ha informado el equi
po de Gobierno del Ayuntamien
to de Toledo, el representante 
del Ayuntamiento entregó en 
mano las cuatro cajas de tipo A- 
Z con la documentación, las 
cuales fueron selladas en el Mi
nisterio para demostrar que ha
bían llegado al destino correc
tamente.

En el expediente consta la 
documentación que se envió la 
primera vez, en esa ocasión, a 
través de la Junta de Comunida
des y que no consta en su tota
lidad en los registros de entrada 
del Ministerio.

La documentación presenta
da ep la que establece la orden 
de 29 de septiembre de 1978 por 
la que se regulan las declaracio
nes de interés turístico nacional,

y junto a ella, se entregaba una 
carta de la concejal de Turismo, 
Ángela Moreno, en la que ex
presaba su pesar por los acon
tecimientos acaecidos tras la 
pérdida de la documentación 
para que la Semana Santa tole
dana sea declarada de interés 
turístico nacional.

En la orden se requiere la de
mostración de la antigüedad, 
continuidad en el tiempo y di
versidad de actos en la Semana 
Santa, la realización de una me
moria en la cual se especifique 
el origen y la antigüedad tradi
cional, el atractivo turístico, la 
fecha de celebración, la existen
cia en la localidad de alojamien
tos adecuados así como un in
forme favorable de la Junta de 
Comunidades, el cual fue remiti
do al Ayuntamiento el 4 de mar
zo de 2004 por el entonces di
rec to r general de Turism o, 
Eduardo Martínez López.

En la carta que la concejal 
acompañaba al expediente, Án
gela Moreno, expresa su con
fianza en que desde el Ministe
rio se reciba una contestación 
inmediata para que Toledo y sus 
ciudadanos puedan gozar de 
una Semana Santa declarada de 
interés turístico nacional.

Finalizadas las obras del 
Hospital de Día del Valle
El director gerente del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM), Joaquín Chacón, ha 
visitado las nuevas instalacio
nes del área de consultas y del 
Hospital de Día del Hospital 
“Virgen del Valle”, tras las obras 
de reforma realizadas en este 
centro sanitario, que han con
sistido en remodelación y crea
ción de nuevas dependencias, 
en las que el Complejo Hospita
lario de Toledo ha invertido 
unos 130.000 euros.

Con una superficie de 866 
metros cuadrados, el ala izquier
da dé la primera planta del hos
pital “Virgen del Valle” dispone 
de un Hospital de Día, donde se 
atiende diariamente a pacientes 
en fase de rehabilitación, proce
dentes de la Unidad de Media 
Estancia (UME), de consultas 
externas, de unidades de agu
dos o de urgencias.

Dentro del Hospital de Día 
existen dos consultas médicas 
y una consulta de enfermería. 
Otra zona se dedica a la terapia 
ocupacional, donde se realizan 
actividades de la vida diaria. En 
este área del hospital se encuen

tran también la consulta de se
guimiento médico y la de segui
miento de enfermería, donde se 
enseña al paciente a administrar
se los medicamentos.

En el área de consultas se 
han creado nuevas dependen
cias para las consultas de Lo- 
gopedia y Foniatría, lo que ha 
hecho posible aumentar la zona 
de Electroterapia, dando así más 
espacio al área de Rehabilita
ción. Asimismo, disponen de • 
nuevas instalaciones la Unidad 
de Memoria y las consultas de 
Psicogeriatría, Psicología y Ge- 
riatría.

La nueva distribución de los 
espacios ha permitido también 
construir dos vestuarios, dos 
salas de espera y dos aseos para 
elpúblico.

Reformas en el “Virgen del 
Valle” • - • '

En los últimos tres años el 
Hospital “Virgen del Valle” ha ex
perimentado un importante pro
ceso de remodelación, ya que se 
han llevado a cabo obras en la 
segunda y la tercera planta de 
hospitalización.
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COMARCAS DE TOLEDO

La Mancomunidad del Río Álgodor firma un
convenio para la recogida de aceite vegetales
La Mancomunidad de] Río Algodor ha firmado 
un convenio con la empresa Reciclados de Acei
tes Vegetales Usados S.L., Ravusa, para la re
cogida de aceites usados y su reciclaje que se

destinará a la fabricación de combustible diesel 
ecológico, el conocido como “biodiesel”. Ten
drá una vigencia de diez años desde la fecha de 
su firma, el pasado 1 de marzo.

Tras el acuerdo adoptado por la 
Comisión de Gobierno se firmó el 
convenio por el cual Ravusa, em
presa asociada a Biodiesel Casti
lla-La Mancha, se encargará de 
recoger de forma gratuita el aceite 
usado en los 45 municipios que 
componen la Mancomunidad.

Este convenio se enmarca den
tro de las medidas tendentes a 
mejorar la gestión ambiental en los 
municipios, entre las que se en
cuentra la recogida selectiva de 
residuos que pueden causar per
juicios para la salud, el medio am
biente o los bienes materiales.

El convenio marca como obje
tivo de las partes firmantes la ac
tuación conjunta en la recogida de 
aceites fritos usados de cocina 
mediante la implantación progre
siva del servicio en los municipios 
mancomunados. En las cláusulas 
del convenio se prevén dos fases 
de implantación, una primera, que 
afectará a los establecimientos que 
son los principales productores 
de este residuo, como hoteles, res
taurantes y bares; comedores es
colares, residencias geriátricas, ju
veniles y militares; e industrias de 
frituras; la segunda, afectará a las 
comunidades de vecinos, asocia
ciones y ciudadanos en general.

La empresa 
Ravusa. 
asociada a 
Biodíésel 
Gastilia-La , 
Mancha, se 
encargará de 
recoger, de 
forma gratuita, 
el aceite usado 
en tos 45 
municipios que 
forman ia 
Mancomunidad- 
del Río Algodor.

Este servicio no tendrá ningún 
costo para los usuarios, ̂ ayunta
mientos o la propia Mancomuni
dad, ya que la empresa Ravusa se 
compromete a facilitar las infraes
tructuras necesarias para desarro
llar en un primer momento la pri
mera fase de implantación; apor- - 

, tar los depósitos especiales para 
la recogida; establecer la frecuen
cia de recogida necesaria, que no 
será inferior a una recogida men

sual a cada usuario; o tratar ade
cuadamente y reciclar ios aceites . 
recogidos; entre otros compromi
sos.

Por su parte, la Mancomuni
dad realizará una campaña inicial 
de información directa a las indus
trias y establecimientos incluidos 
en la primera fase de desarrollo del 
servicio, y facilitará a Ravusa el 
contacto con dichas industrias y 
establecimientos.

Illescas

Próxima a su apertura la
nueva piscina cubierta
El Ayuntamiento de Illescas ha 
dispuesto, hasta el próximo día 
31, unas jornads de puertas 
abiertas en la nueva piscina cu
bierta, para que todos los veci
nos puedan conocer esta insta
lación, cuya apertura tendrá lu
gar el próximo mes de abril.

Será a partir del día 1 del 
próximo mes cuando la nueva 
infraestructura comenzará a fun
cionar de manera normalizada, 
con los precios y horarios apro
bados en la ordenanza munici
pal. Igualmente, desde la Con
cejalía se informaará de los pla
zos de inscripción para los dis
tintos cursos, que darán comien

zo el 18 de ese mismo mes.
Según el alcalde de la locali

dad, José Manuel Tofiño, con 
esta instalación desde el consis
torio se pretende “dar respues
ta a una demanda existente en 
Illescas desde hace tiempo y 
esperamos que cumpla los ob
jetivos previstos y que pueda 
ser disfrutada por todos los ciu
dadanos de nuestra población. 
Queremos, por lo tanto, que sea 
un punto y seguido dentro del 
proyecto de instalaciones de
portivas, puesto que es inten
ción de este Ayuntamiento se
guir promocionando el deporte 
en Illescas”.

Plantación, de árboles en el 
paraje del ‘Arroyo del Cub'

Mocejón • ■ ' ■

E ste verano finalizarán las obras de 
construcción  de la  variante

1; marta trncma Htvarez, aurame su visita a rasparas ve  ia construcción 
de la variante: de las carreteras CM-4006 y  GM-4001, tramo variante de 
Mocejón.

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, acompaña
da-del director general de Carrete
ras y Transportes, Roberto Puen
te; el delegado de la Junta en To
ledo, Femando Mora; el de Obras 
Públicas, Félix Ortega; y el alcalde 
de Mocejón, Luis Ribera, visita
ron las obras de la. construcción 
de la variante de las carreteras CM- 
4006 y CM-4001, tramo variante de 
Mocejón, para  comprobar que 
marchán a buen ritmo y conforme 
al plazo previsto.

La nueva carretera conectará 
la carretera CM-4006 que une Olías 
con Mocejón y la N-400 desde la 
entrada a Mocejón, con la CM- 
4001 que une Toledo con Mocejón 
y Villaseca de la Sagra en direc
ción a está última.

Asimismo, para conectar la 
variante con la CM-4001 en direc
ción Toledo y con la CM-4006 en 
dirección N-400, se construirán

tres glorietas.
También, a fin de permeabilizar 

el tráfico se han ejecutado tres pa
sos inferiores que comunicarán 
ambos márgenes y que contarán

además con caminos de servicio.
El presupuesto de este proyec

to asciende a 4.355.646,64 euros y 
se prevé su finalización y puesta 
en servicio para el verano de 2005.

i  — : ...... ......... ..........

La Concejalía de Medio Am
biente del Ayuntamiento de 
Illescas ha realizado la planta
ción de árboles, en el paraje co
nocido como “A rroyo del 
Cubo”, por parte de los niños y 
niñas de 5o de Primaria, con mo
tivo de la celebración de la Se
mana Forestal Mundial, y den
tro de las actuaciones en el mar
co de la Red de Ciudades Soste- 
nibles, un acto que contó con la 
presencia de l a  consejera de 
Medio Ambiente, Rosario Aré- 
valo, y el alcalde de la localidad, 
José Manuel Tofiño.

La consejera de Medio Am
biente aseguró que una de sus 
prioridades es la aprobación de 
la Ley regional de Montes y ade
lantó que se continuará con el 
programa dé reforestación de 
tierras agí-arias gracias al cual ya 
se han plantado más 100 millo
nes de árboles en toda la región.

Rosario Arévalo, recordó 
que. los montes y los bosques 
constituyen una parte indispen
sable de nuestro paisaje actual, 
ya que la superficie forestal en 
Castilla-La Mancha supone el 47.

por ciento del territorio, y apun
tó que también son fundamen
tales para la cultura y economía 
regional.

Arévalo destacó que los ár
boles desem peñan un papel 
fundamental en el ciclo del car
bono, de tal forma que la bioma- 
sa de la tierra está actuando 
como sumidero neto del carbo
no emitido por las actividades 
humanas, paliando así el efecto 
invernadero. Además, constitu
yen un elemento de primer or
den para la lucha contra el cam
bio climático y frenan la erosión.

Asimismo, conservan la di
versidad de la fauna y la flora, 
regulan y mantienen los acuíte- 
ros, son indispensables en las 
áreas de montaña al actuar como 
elementos protectores de los 
terrenos.

De otro, lado, la titular de 
Medio Ambiente manifestó su 
satisfacción por los resultados 
que presenta el Inventario Na
cional de Daños Forestales de 
2004 que Indican que el 85 por 
ciento de los árboles estudiados 
presentan un aspecto saludable.
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rONTOMT A
El consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, ha anunciado 
que el Plan de Intemacionalización de la Economía estará listo este año

Castilla-La Mancha elaborará mi plan 
de apoyo a las iniciativas empresariales
El consejero de Industria y Tecnología, José Ma- con el sector empresarial para que todas las ini- 
nuel Díaz-Salazar, ha afirmado que a lo largo de dativas gocen del m áxim o apoyo que haya ha- 
este año se presentará el Plan de Intem aciona- bido nunca en la econom ía de Castilla-La M an- 
lización. de la Econom ía, un Plan “concertado cha” .

■ M■É

t-oto: Alberto Pérez

El consejero de Industria y  Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar; 
inauguró el II Foro de Comercio Exterior de la Cámara de Comercio e 
Industria de Ciudad Real.

Este plan, anunciado por el presi
dente Barreda, pretende aprove
char el tirón de las exportaciones 
en Castilla-La Mancha, que au
mentaron un 12% en 2004, y dar el 
máximo de oportunidades a los 
empresarios y emprendedores de 
la región para que aprovechen los 
beneficios de la globalización.

Junto a esta iniciativa, el con
sejero ha indicado que desde el 
Gobierno regional se reforzarán las 
actuaciones del Instituto de Pro
moción de Comercio Exterior 
(IPEX), dependiente de la Conse
jería de Industria y Tecnología, 
que en estos momentos está de
sarrollando actuaciones en dife
rentes ámbitos.

El IPEX está promoviendo una 
potente red de becarios en el exte
rior que ya están en Nueva York. 
Shangai, La Haya, Budapest y 
Dusseldorf; también ha creado 
una bolsa de profesionales en co
mercio exterior y un programa de 
gestores a tiempo parcial.

El objetivo de todas estas me
didas, ha dicho, es que “la inter
nacionalización se erija como la 
seña de identidad de la economía 
de la región”.

Díaz-Salazar realizaba estas 
manifestaciones durante la inau
guración del II Foro de Comercio 
Exterior organizado por la Cámara 
Oficial de Comercio e Industria de 
Ciudad Real al que asistieron el 
presidente de .este organismo, 
Juan Antonio León Treviño; el em
bajador de la República Islámica 
de Irán, Morteza Alviri; el presi
dente de la Diputación de Ciudad 
Real, Nemesio de Lara; el subde
legado del Gobierno, Miguel La- 
cruz; el concejal de Promoción 
Económica del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Javier Morales, y el 
vicepresidente de la Cámara, Vi
cente Buendía.

Cooperación
Además de las acciones del 

Gobierno regional, Díaz-Salazar 
animó a los más de 80 empresa
rios presentes en el Foro a adap
tar su estrategia empresarial al 
nuevo escenario económico de la 
globalización, con dos objetivos; 
superar los retos y aprovechar las 
ventajas que se derivan del mis
mo. : y

En esta línea les animó a dar 
un paso más en el proceso inicia
do en años anteriores, mediante

el ,eual se:jaan dptadp .de.up.buenv 
parque de maquinarias y de una 
buena producción, con la incor
poración de nuevas- tecnologías 
innovación y diseño a sus proce
sos productivos; todo ello sin ol
vidar la potenciación de marcas 
asociadas a la calidad.

Finalmente les animó a impul
sar la cooperación para lograr es-- 
calas empresariales suficiente
mente potentes como para poder 
competir en los mercados interna
cionales, sea con fusiones jurídi- 
co-mercantiles sea con platafor
mas de comercialización. Esta es
trategia, según el consejero, debe 
estar sustentada en la fortaleza y 
la continuidad en el tiempo.

Para ello, Díaz-Salazar señaló 
que el Gobierno regional está dis-

puesto .a.reforzp ‘f nuestro .presg-, 
puesto y nuestra acción política” 
en el Pacto por el Desarrollo y la 
Competitividad y a seguir mante
niendo la excelente colaboración 
que existe con las Cámaras de 
Comercio.

Por su parte, el presidente de 
la Cámara de Ciudad Real, Juan 
Antonio León Triviño, agradeció 
a los presentes su asistencia e in
dicó que este Foro servirá para 
analizar las estrategias de los próxi
mos años en comercio exterior así 
como las oportunidades dg nego
cio en Oriente Medio.

El embaj ador de Irán, Morteza 
' Alviri, tras introducir geográfica 
y económicamente a su país, ofre
ció la colaboración de su país con 
España y Castilla-La Mancha.

1 Predisposición para la construcción de un 
Palacio de Congresos en Ciudad Real
El consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, 
se ha mostrado dispuesto a colaborar con la Diputación Provincial 
para que Ciudad Real se dote de un palacio de congresos, acorde 
con las necesidades de las ferias que se organizan en esta 
provincia y las de los empresarios. ,
“Estamos absolutamente dispuestos a colaborar con la Diputación 
Provincial para que Ciudad Real disponga lo antes posible de un 
proyecto útil, acorde con las buenas ferias que se celebran aquí y 
fundamentalmente útil para lo mucho que se debe de hacer en el 
futuro”, ha dicho Díaz-Salazar durante la inauguración del II Foro 
de Comercio Exterior organizado por la Cámara Oficial de 
Comercio e Industria.
El consejero explicó que después de que el presidente de la 
Diputación, Nemesio de Lara, haya trasladado al Gobierno 
regional la necesidad de colaborar para que Ciudad Real tenga una 
infraestructura de vanguardia, ha tomado la decisión de estrechar 
al máximo la  colaboración para que así sea.
“Si Ciudad Real no tiene una infraestructura potente difícilmente 
podremos seguir apostando por eventos como FENAVIN, por tanto 
seguiremos estrechando la cooperación. Y que no le quepa duda a 
los empresarios que Ciudad Real tendrá un extraordinario Palacio 
de Congresos para favorecer más el intercambio comercial”.

Crecen las ventas de
comercio al poi menor
El índice de comercio al por me
nor en enero de este año aumen
tó en Castilla-La Mancha un 
2,4% respecto al mismo mes del 
año anterior lo que la convierte 
en la tercera región donde más 
creció.

Esta cifra es ostensiblemen
te superior a la media nacional 
cuya variación en el mismo pe
ríodo fue del 0,6%, según ios 
datos dados a conocer por el 
Instituto Nacional de Estadísti
ca (INE).

Otro dato significativo es 
que Castilla-La Mancha lideró 
en este mismo mes el mayor au
mento del empleo en el sector 
del comercio minorista con una 
variación interanual del 3,2%.

A nivel nacional el índice de 
ocupación en el sector del co
mercio minorista registró en

enero de 2005 una variación in- 
teranual del 1,8%.

En enero, Castilla-La Man
cha también fue la única comu
nidad autónoma que registró un 
aumento del empleo en este sec
tor respecto al mes de diciembre 
con un aumento del 0,3% mien
tras que a nivel nacional el índi
ce estuvo en el -1,4%.

Para el consejero de Indus
tria y Tecnología, José Manuel 
Díaz-Salazar, estas cifras corro
boran el acierto de las medidas 
que en materia de comercio vie
ne llevando a cabo el Gobierno 
regional en colaboración con las 
asociaciones empresariales a lo 
que hay que sumar las últimas 
actuaciones en el campo legis
lativo y los incentivos al sector 
para mejorar su modernización 
y competitividad.

El Gobierno regional, 
premiado por la financiación 
de la autovía de los Viñedos

i
IviWárta Encina Ályarez; recogió en Londres,. en nombre del Gobierno 

fiégíona! el' premiorque otorga el MúndoírinarielerolEuropecriatravés 
¡dde. Euromoney, al Gobierno de Castilla-La Mancha. :

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Alvarez, recogió 
en Londres, en nombre del Go
bierno regional el premio que 
otorga el mundo financiero Eu
ropeo a través de Euromoney, y 
de la revista mensual “Project 
Finance Magazine”,.y que pre
tende destacar aquellas opera
ciones significativas o novedo
sas firmadas a lo largo de un 
año.

Es la primera vez que una 
concesión de autopista se finan-' 
cia simultáneamente con una 
emisión de bonos y un crédito 
del Banco Europeo de Inversio
nes. Así, en España, nunca an
tes una infraestructura pública 
viaria en construcción se había 
financiado mediante la emisión 
de títulos de renta fija.

AUVISA, concesionaria por

30 años de la Autovía de los Vi
ñedos, decidió emitir bonos ga
rantizados con los que financiar 
a largo plazo la Autovía de los 
Viñedos. El importe de la emisión 
es de 64.100.000 euros, que se 
destinan a financiar la construc
ción de 74,5 km. de la Autovía, 
promovida por el Gobierno re
gional, que unirá, en este segun
do tramo, las localidades de To- 
melloso (Ciudad Real) y Con
suegra (Toledo).

Durante el acto de entrega 
de este galardón, la titular de 
Obras Públicas, tuvo ocasión de 
manifestar que “este Premio 
constituye un galardón otorga
do por la confianza que los in
versores internacionales han 
depositado en la gestión de in
fraestructuras de carreteras del 
Gobierno regional”.
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Según, la consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castellanos, esta nueva oferta reduce la '
temporalidad e incrementa la promoción interna

La Junta aprueba ee 4.501 plazas la oferta 
pública de empleo para el presente año
La consejera de Administraciones Públi- Administración y Sindicatos, son muestra pleo y de trabajar en colaboración con los 
cas ha expresado que tanto la Oferta de del “cumplimiento del compromiso del Go- agentes sociales, mejorando siempre la 
Empleo Pública como el Acuerdo entre biemo regional de dar estabilidad en el em- calidad de los servicios públicos”.

La nueva Oferta Pública de Em
pleo contempla un total de 4.501 
plazas, 4.315 de ellas vacantes de 
acceso libre y 186 de promoción 
interna. De las 4.315 plazas vacan
tes, 1.430 de ellas se destinan a la 
Administración General de la Jun
ta. También se reserva un impor
tante número de plazas para el 
personal funcionario docente, en 
concreto un total de 1.360 plazas 
que serán ofertadas para el cuer
po de maestros de Enseñanza Pri
maria.

Las 1.525 plazas restantes se 
destinarán al personal estatutario 
del SESCAM. De estas, hay que 
destacar que 440 corresponden al 
personal de enfermería, 199 para 
facultativos especialistas de área 
y 65 para médicos de familia en 
equipos de Atención Primaria.

La consejera, que compareció 
para dar cuenta de la Oferta Públi
ca de Empleo para el año 2005, apro
bada por Decreto en el Consejo 
de Gobierno de Castilla-La Man
cha, señaló que recoge “los com
promisos alcanzados en el acuer
do Administración-Sindicatos,' so
bre todo el que se refiere a reducir 
la temporalidad en el empleo y a 
incrementar la promoción interna” .

Para Llanos Castellanos, esta 
Oferta de Empleo Público supone 
un importante incremento con res
pecto al año 2004, puesto que la 
oferta contemplaba 1.935 plazas y 
cuenta con importantes noveda
des para la promoción interna 
dentro del puesto de trabajo.

En concreto, y en cumplimien
to del Acuerdo Administración- 
Sindicatos que se firmó en Toledo 
el pasado mes de febrero, se con
vocarán por el sistema de promo
ción interna en el puesto de traba-

La consejera de Administraciones 
Públicas, Llanos Castellanos, ha 
presentado la plataforma virtual 
puesta en marcha por la Escuela 
de Administración Regional, en co
laboración con la Dirección Gene
ral para la Sociedad de lalnforma- 
ción y las Telecomunicaciones, me
diante la cual los ciudadanos in
teresados en participar en alguno 
de los procesos selectivos de per
sonal de la  Junta de Comunida
des podrán presentar sus solici
tudes a través de Internet.

Una medida, señaló Castella-

jo  53 plazas.pará el acceso al cuer
po técnico de: funcionarios perte
necientes al cuerpo ejecutivo (es 
decir del grupo C alB) y 193 pla
zas para el acceso de funcionarios 
del cuerpo auxiliar al cuerpo eje
cutivo (del grupo D alC ).

Con esta medida, asegura la 
consejera de Administraciones 
Públicas “el Gobierno de Castilla- 
La Mancha pretende que el fun
cionario tenga a su disposición 
una amplia oferta para mejorar su 
carrera profesional sin incremen- 
tar la movilidad, que muchas ve
ces distorsiona el funcionamien
to de la administración”.

Además, para la titular regio
nal de Administraciones Públicas 
“esta Oferta responde también al 
compromiso del presidente Barre
da de reducir la temporalidad de
jándola en los límites que se con
sideran oportunos en los puestos 
que tienen que destinarse a bajas

nos, que supone un “paso decisi
vo” para acercar la Administra
ción a los ciudadanos, ya que per
mite eliminar las barreras geográ
ficas existentes en la región que 
suponen una complicación para 
realizar este tipo de trámites admi
nistrativos.

Esta plataforma se puso en 
marcha coincidiendo con la aper
tura del plazo de inscripción de 
diversos procesos selectivos, a 
los que los ciudadanos ya pue
den optar presentando una solici
tud electrónica. Para ello, es pre

pon enfermedad a interinidades o 
á : reservas de; puestos' de: traba
jo”.

Facilidad para discapacitados
Otra de las novedades a la que 

la consejera de Administraciones 
Públicas se refirió es que, de con
formidad con la Ley de Acceso a 
las Personas con Discapacidad, se 
contempla la reserva de un 5 % del 
total de las vacantes para ser cu
biertas por personas con discapa
cidad de igual grado o superior al 
33%. ■

■ Además destacó que entre las 
cláusulas contem pladas en el 
Acuerdo Administración-Sindica
tos, se establece la creación de 
mesas de negociación que estu
dien las condiciones de desarro
llo de estos procesos selectivos 
para mejorar el acceso de perso
nas con discapacidad.

En este punto, la consejera

ciso disponer de un ordenador 
con conexión a Internet, un certi
ficado de firma electrónica y tarje
ta de crédito.

Con los elementos referidos y 
rellenando un sencillo formulario 
que se puede encontrar en la pá
gina web de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, el 
opositor podrá completar la soli
citud de participación, abonar los 
derechos de examen y registrar la 
misma en un plazo inferior a los 
diez minutos; un trámite que has
ta ahora podía llevar entre uno y

anunció que, a partir de, este año 
todas las pruebas''■ selectivas se 
van a descentralizar, para que los 
exámenes se realrcen en cada una 
de las provincias, para que las per
sonas con discapacidad vean me
joradas sus condiciones de acce
so a la Función Pública.
, Asimismo, señaló que el resto 

de las medidas recogidas en este 
acuerdo, como la homologación 
salarial para el personal funciona
rio, el establecimiento de una jor
nada anual máxima de 1.554 ho
ras, la creación de un Servicio Pro
pio de Prevención de Riesgos La
borales o las medidas innovado
ras en la conciliación de la vida, 
familiar y laboral, “tendrán desa^ 
rrollo a través de los ocho grupos 
de trabajo que se están constitu
yendo entre la Administración y 
los sindicatos más representati
vos: CCOO, CSI-CSIF, UGT y 
CEMSATSE”. .

dos días al hacerlo de manera pre
sencial.

Con la puesta en marcha de la 
plataforma, "Castilla-La Mancha 
se sitúa a la cabeza del país en la 
implantación de este tipo de soli
citudes electrónicas para partici
par en procesos selectivos”, des
tacó la consejera.

Como ejemplo, señaló, el Real 
Decreto de Oferta de Empleo Pú
blico para este año de la Adminis
tración General del Estado con
templa esta posibilidad como un 
objetivo a conseguir.

La FEMP pide 
que el Pacto 
Local atienda 
a los pequeños 
Ayuntamientos
La Federación de Municipios 
y Provincias (FEMP) de Casti
lla-La Mancha ha propuesto al 
presidente de la comunidad 
autónoma, José María Barre
da, con el que mantuvieron 
una reunión de trabajo en el 
Palacio de Fuensalida, que el 
futuro Pacto Local de la Co
munidad Autónoma atienda 
los servicios de los pequeños 
ayuntamientos aumentando 
su financiación.

Tras el encuentro, el presi
dente de la FEMP de Castilla- 
La Mancha, Casimiro Sánchez 
Calderón, manifestó que “el 
Pacto Local en la Comunidad 
Autónoma no tiene un proble
ma de financiación, pero sí pre
cisaría de un reajuste en las 
competencias y que la próxi
ma Ley destinara una mayor 
financiación y recursos a los 
ayuntamientos más peque
ños”.

En este sentido, Sánchez 
Calderón añadí ó que sería pre

miso reajustar el papel de las 
diputaciones provinciales para 
que la financiación que actual
mente reciben pase directa- 

. mente a las arcas -municipales 
de estos consistorios o de las 
mancomunidades para atender 
los,servicios más urgentes en 
materias como sanidad, medio 
ambiente o urbanismo.

A juicio del presidente de 
la FEMP castellano-manche- - 
ga, el objetivo que mantienen 
abierto los ayuntamientos de 
la Comunidad Autónoma es al
canzar, al menos, el 20% los 
ingresos que percibe del Esta
do y que en la actualidad es 
del 13%.

Ante estas propuestas, 
Casimiro Sánchez Calderón 
valoró positivamente que el 
presidente Barreda “esté abier
to a nuestros planteamientos 
y  reivindicaciones y ha suge
rido un trabajo conjunto con 
la Consejería de Administra
ciones Públicas para que la Ley 
del Pacto Local permita fijar 
esa ayuda para los pequeños 
municipios”.

De otro lado, en la reunión 
celebrada en la sede dé la Pre
sidencia de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha, Casimiro Sánchez Calde
rón explicó que también se ha 
solicitado que la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias de la región disponga 
de una financiación propia y 
mejores medios porque su tra
bajo y su papel es cada vez 
más importante.

Los opositores a la Junta pueden presentar sus solicitudes por internet
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El aceite y el vino ecológicos se incorporan 
a los premios “Gran Selección 2005”
L a  C onsejería  de A gricu ltura  de Castilla-La 
M ancha ha publicado la resolución por la que 
se convoca este certam en, cuyo objetivo es di
fundir y prom ocionar la excelente calidad de al

gunos de los productos más em blem áticos de 
nuestra comunidad autónom a com o son los vi
nos, m ieles, queso manchego, aceite de oliva 
virgen y azafrán.

I E l concurso “Gran Selección 2005” ;presenta como/novedadesjiaeE 
: concesión de accésit para él: mejor vino y : eñmejqr aceite elaborados a 

partir de cultivo, ecológico. . .;■■■:: : V y

La Consejería de Agricultura ha 
iniciado el proceso para participar 
en el concurso “Gran Selección 
2005”, una edición que presenta 
como novedad la concesión de 
sendos accésit para el mejor vino 
y el mejor aceite elaborados a par
tir de cultivo ecológico.

La Administración regional ha 
enviado a las empresas regiona
les que elaboran, estos productos 
las bases de cada convocatoria 
para promover un alto grado de 
participación.

■ El periodo de presentación de 
solicitudes finalizóel 18 de marzo 
para aceites de oliva virgen, mie
les y azafrán. En vinos y quesos 
manchegos el plazo establecido es 
entre el 22 de marzo y el 1 de abril.

Los Premios “Gran Selección 
de Alimentos” se iniciaron en 1990 
en la modalidad de vinos, a los que 
se sumaron el queso manchego en 
-1993, el aceite de oliva virgen en 
1994, la miel en 1998 y el azafrán 
en 2003.tGomó en todas: las edi
ciones, la Consejería de Agricul
tura organizará una campaña de 
promoción y publicidad para di
fundir los productos ganadores.

Premios por productos
En la Gran Selección de vinos 

se concederá un primer premio y 
dos accésit a los mejores vinos en 
cada una de las siguientes cate
gorías: blanco, rosado, tinto jo 
ven, tinto con menos de dos años 
y con más de seis meses de enve
jecimiento en barrica, tinto de me
nos de dos años y más de seis 
meses de envejecimiento en barri

ca, tinto con más de tres años y 
más de un año de envejecimiento 
en barrica; y tinto de más de cinco 
años y más de dos años de enve- 
jeciimfeñtoenbaiiica. : y y 

' Además, hay un primer premio, 
para el mejor espumoso y se in
corpora en esta edición un accé
sit al mejor vino elaborado con 
uvas de cultivo ecológico.

En quesos manchegos se otor
gará un primer premio y dos accé- 

, sit en cuatro categorías: queso ar
tesanal de media curación, queso 
artesanal curado, queso de elabo
ración industrial de media curación 
y queso de elaboración industrial 
curado.

Los aceites de oliva virgen re
cibirán un primer premio y dos ac
césit en las categorías de aceite

de oliva virgen extra con Denomi
nación de Origen “Montes de To
ledo” y de otros aceites de oliva 
virgen extra sin Denominación de 
Origen. En esta edicióníse añade: 
la concesión de un accésit al me
jor aceite de oliva virgen extra ob
tenido a partir de-aceitunas de 
cultivo ecológico.

Las mieles con Denominación 
de Origen “Miel de la Alcarria” - 
romero, espliego y multifloral- y 
otras mieles sin Denominación de 
Origen son las dos categorías es
tablecidas para este producto.

En el caso del azafrán, todos 
los productos presentados debe
rán estar acogidos a la Denomina
ción de Origen “Azafrán de La 
Mancha”, y se otorgará un primer 
premio y dos accésits.

E l IV IC A M  aprueba las norm as de producción  
para la Denominación de Origen de vino “Uclés”
El Comité de Gestión de los vinos 
de calidad producidos en regio
nes determinadas (v.c.p.r.d.) -uno 
de los órganos del Instituto de la 
Vid y el Vino de Castilla-La Man
cha (IVICAM)- ha aprobado el 
proyecto de normas de produc
ción presentado por los promoto
res de la Denominación de Origen 
‘Uclés’, que persiguen conseguir 
esta figura de calidad para los vi
nos producidos en esta zona.

Éste es el último paso para el 
reconocimiento de esta nueva De
nominación de Origen, que se hará 
efectivo con la publicación de una 
Orden de la Consejería de Agri
cultura en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha.

La denominación ‘Uclés’, que

será la novena de vinos en la re
gión, incluirá las producciones de 
catorce municipios de la provin
cia de Cuenca y tres de Toledo 
(Cabezamesada, Corral de.Alma- 
guer y Santa Cruz de la Zarza). Las 
variedades reconocidas en esta 
DO son C encibel, C abernet 
Sauvignon, Merlot, Syrah y Gar
nacha Tinta.

El Comité de Gestión de los 
v.c.p.r.d. también ha revisado las 
normas de producción de Mon- 
déjar, Méntrida, La Mancha y Al- 
mansa. Estas Denominaciones de 
Origen han tenido que hacer mo
dificaciones en sus normas para 
adaptarse a la Ley de la Viña y el 
Vino de Castilla-La Mancha y el 
IVICAM tiene la competencia para

aprobarlas. Ribera del Júcar y 
Manchuela ya están adaptadas a 
esta normativa.

Éstos fueron los principales 
temas tratados en la reunión del 
Comité, que quedó constituido 
hoy siguiendo el proceso estable
cido en los nuevos Estatutos del 
IVICAM.

El Comité de Gestión está pre
sidido por el director del IVICAM, 
Alipio Lara, y está constituido por 
representantes de las Denomina
ciones de Origen de Castilla-La 
Mancha, de organizaciones agra
rias (ASAJA, COAG-IR, UPA), de 
UCAMAN, de ASEVICAMAN, de 
la UCLM, de la Asociación Regio
nal de Enólogos y de los organis
mos de inspección.

Agricultura programa 255 
cursos formativos para este ano
La Consejería de Agricultura ha 
elaborado el programa de forma
ción agraria para 2005, que in
cluye 137 cursos y 118 jornadas 
orientados a mejorar la cualifi- 
cación profesional de agriculto
res y ganaderos, y a informar 
sobre cambios normativos, téc
nicas de cultivo y gestión de las 
explotaciones.

La estimación inicial es que 
unos 6.000 alumnos participen 
en estas actividades fomiativas, 
de acuerdo con el seguimiento 
que este programa ha tenido en 
años anteriores.

En la planificación destacan 
los cursos impartidos para for
mar a los jóvenes que se incor
poran a la actividad agraria, que 
están diseñados para incidir en 
las cuestiones empresariales y 
técnicas de la gestión de las ex
plotaciones, además de las cues
tiones específicas de cada culti
vo o producción. En total, están 
programados 57 cursos de incor
poración en las cinco provincias 
de Castilla-La Mancha y en el 
IVICAM.

El resto de cursos y jom a

das se dirigen a una gran varie
dad de temas, desde la difusión 
de los cambios introducidos por 
la reforma de la PAC hasta la for
mación para la adecuada gestión 
de los recursos hídricos y los 
requisitos ambientales que se 
deben respetar, pasando por en
señanzas especializadas relati
vas a cada sector agrícola y ga
nadero.

De este total, 31 cursos y 30 
jornadas se desarrollarán en To
ledo; 48 cursos y 27 jornadas en 
Ciudad Real (que incluye 18 cur
sos y 3 jomadas del IVICAM); 
11 cursos y 44 jornadas en 
Cuenca; 19 cursos y 12 jorna
das en Guadalajara; y 28 cursos 
y 5 jomadas en Toledo.

Las actividades de forma
ción de la Consejería de Agri
cultura se completan con los 
convenios suscritos con las or
ganizaciones agrarias, UCA
MAN, comunidades de regan
tes y otras asociaciones. Todos 
ellos organizan de forma directa 
cursos y jomadas con la finan
ciación de la Administración re
gional.

70 expositores participaron en la 
XXIV Feria Agrícola de Pastrana

IB delegado provincial de . 
Marchan, durante su visita 
Apícola de Pastrana.

Más de 70 expositores, repre
sentantes de diversos países y 
los más variados productos ela
borados con la miel como mate
ria prima se dieron cita en la 
XXTV edición de la Feria Regio
nal Apícola de Pastrana (Guada
lajara). El delegado de la Junta 
en Guadalajara, Femando Mar- 
chán, fue el encargado de.inau
gurar la muestra y apostó por la 
calidad de este producto.

Marchán animó a los apicul
tores a seguir esforzándose y 
trabajando por mantener la cali
dad la miel, en un momento en el 
que el sector apícola atraviesa 
una crisis, provocada por la ba
jada de precios que provoca la 
importación de mieles de otros

países y á diversas patologías 
que han disparado la mortandad 
de las abejas.

A pesar de ello, el delegado 
de la Junta fue contundente y 
afirmó que en momentos de cri
sis “hay que seguir luchando 
unidos por mantener la calidad 
del producto y los niveles de co
mercialización”, potenciando la 
investigación que permita reba
jarlos problemas de producción.

El representante provincial 
del Gobierno regional destacó el 
importante trabajo que desarro
lla el ORDO “Miel de La Alca
rria’, así como otras institucio
nes y organismos que con su 
investigación ayudan a mejorar 
la calidad de la miel.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #590, 22/3/2005.



n n p n
El consejero de Bienestar Social, Tomás.Mañas, presenta ante la Comisión de las Cortes Regionales 
la evaluación del mismo -

El Plan de Atención a los Mayores permite, 
triplicar el presupuesto para este colectivo
El Flan de A tención a las Personas M a- atención que desde el G obierno regional en 1998, se haya m ultiplicado por 3 el pre- 
yores en Castilla-La M ancha ha supuesto se p resta a este colectivo, com o lo de- supuesto que se destina a las distintas ac- 
un avance significativo en la  m ejora de la m uestra que desde su puesta en m archa tuaciones e iniciativas.

I .

El);consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, cifró el incremento absoluto de la financiación del Plan de 
Atención a ios Mayares en 135 millones de euros desde 1998, una cantidad que'se ha destinado a mejorar los 
programas de Ayuda a Domicilio, Teleasistencia, Viviendas de Mayores b Residencias; AsistídasT

Esta ha sido una de las conclusio
nes que dio a conocer el conseje
ro de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, durante la presentación de 
ia evaluación de este Plan de Aten
ción ante la Comisión de las Cor
tes regionales.

Durante su intervención, To
más Mañas cifró el incremento ab
soluto de este presupuesto en 
más de 135 millones de euros des
de 1998, una cantidad que se ha 
destinado a mejorar los programas 
de Ayuda a Domicilio, Teleasisten
cia, Viviendas de Mayores, Resi
dencias A sistidas, Pensiones 
Asistenciales, Estancias Diurnas 
y Ayudas al Transporte, entre 
otros.

Este esfuerzo realizado por el 
Gobierno regional tiene como ob
jetivo las más de 365.000 perso
nas mayores que actualmente vi
ven en Castilla-La Mancha, que 
suponen el 19,7% de la población, 
lo que convierte a nuestra comu
nidad autónoma en la quinta más 
envejecida de España, con.más de 
4 puntos por encima de la media 
nacional.

Además, esta población ma
yor es la cuarta más longeva de 
España, con una esperanza de 
vida de 79,75 años, lo que ha dado 
lugar, según Mañas, a una situa
ción paradójica pues ‘‘nos encon
tramos con una vejezjmás joven, 
que necesita actividades y progra
mas de ocio y, a la vez, una pobla
ción más envejecida y que deman
da asistencia y cuidados especia
lizados”.

Así, Mañas dio a conocer la 
valoración de los distintos progra
mas que se llevan a cabo en la aten
ción a las personas mayores, y su 
situación con respecto a los obje
tivos marcados en el Plan de Aten
ción, Entre ellos destacó el servi
cio de Ayuda a Domicilio que, se
gún el Observatorio de Mayores 
del Ministerio de Trabajo, tiene en 
la región la tasa de cobertura más 
elevada de España con un 5,27, 
situándose detrás Cataluña.

Mayor cobertura en 
Teleasistencia -

En el mismo indicador se sitúa 
el programa de Teleasistencia, des
tinado a atender a las personas 
mayores que viven solas en sus 
domicilios. Este servicio tiene en 
Castilla-La Mancha la tasa de co
bertura más elevada de España, 
tras Navarra.

, Pero: además ‘ de sérvm comó 
impulsor de programas ya existen
tes, el Plan de Atención a Perso
nas Mayores ha supuesto la pues
ta en marcha de nuevas iniciati
vas, como el servicio de Estancias 
Diurnas, gracias al cual las perso
nas mayores pueden permanecer 
viviendo con sus familias, disfru
tando los días laborables de una 
atención especializada en un cen
tro durante el horario de trabajo.

En la actualidad, este servicio 
dispone de más de 1.300 plazas en 
toda la regiqhv, siendo un progra
ma ampliamente aceptado y de
mandado en aquellas localidades 
con más de 10.000 habitantes.

. Así mismo, las viviendas para 
mayores registraron un notable in

crem ento díííante lo s : últim os 
años, atendiendo a aquellas per
sonas de poblaciones pequeñas 
que quieren permanecer en sus 
pueblos pero no pueden seguir 
viviendo en sus hogares. Actual
mente, Castilla-La Mancha cuen
ta con 120 viviendas, con capaci
dad para acoger a más de 1.120 
personas.

El programa de residencias 
cumplido en un 109%

Sin embargo, dentro del pro
grama de alojamiento han sido las 
residencias para personas depen-, 
dientes donde se ha logrado un 
mayor avance, dado que “el obje
tivo del Plan se ha'cumplido en un 
109%”, consiguiendo una de las

tasas dé Coberturas más MltaS dé 
nuestro país junto con Navarra, 
Castilla y León y La Rioja, regis
trando actualmente más de 18.400 
plazas residenciales.

El consejero de Bienestar So
cial informó también sobre la si
tuación de programas como los de 
Ayuda al Transporte, Pensiones 
no Contributivas y Ayudas Indi
viduales, así como de aquellos 
destinados al ocio y la cultura 
como Turismo Social, Termalismo 
Social, la Universidad de Mayo
res o las Escuelas Deportivas.

Además, Tomás Mañas des
tacó la puesta en marcha de servi
cios de atención geriátrica espe
cializada, en colaboración con los 
hospitales del SESCAM.

Nombrados 
los castellano 
'manchegos del
año 20(14
La Casa de Castilla-La Man
cha en Madrid ha procedido 
al nombramiento de los Caste- 
llano-M anchegos del año 
2004, unos títulos que han re
caído en diversas personalida
des o instituciones de cada 
una de las provincias castella- 
no-manchegas.

Así, por la provincia de Al
bacete, la galardonada ha sido 
Doña Ana Luis Espinosa, por 
su labor en pro del mundo de 
la Lírica, no sólo en Castilla- 
La Mancha, sino a nivel na
cional e internacional.

Por la provincia de Ciudad 
Rgal, el galardón ha sido para 
Don Casimiro García-Abadillo, 
por su importante trayectoria 
dentro del mundo de las co
municaciones y de la literatu
ra, desde su profesión perio
dística.

Por la provincia de Cuen
ca, el galardón ha recaído en 

' Don Vicente Canillo Casas, 
guitarrero que, a través de ocho 
generaciones, ha sabido man
tener el difícil arte de confec
cionar guitarras para los más 
prestigiosos tocadores y con
certistas.

Don Luis Monj e Ciruelo ha 
sido galardonado por Guada- 
lajara, reconociéndose en él su 
“extraordinaria labor periodís
tica realizada a lo largo de sus 
65 años de dedicación a los 
medios de comunicación.”.

Por lo que se refiere a la 
provincia de Toledo, Don Fi
del María Puebla ha sido reco
nocido por “su gran trabajo y 
esfuerzo dentro del mundo de 
las artes plásticas”.

En el apartado empresarial, 
ha sido galardonado “Labora
torios Indas, S.A.”, empresa 
líder en España dentro de la 
especialidad higiénico-sanita- 
ria, avalada por la gran calidad 
de sus productos.

El municipio guadalaj areño 
de Albalate de Zorita ha sido 
galardonado en reconocimien
to a las ancestrales y típicas 
fiestas en honor de San Blas, 
declaradas de interés turístico 
provincial.

Finalmente, el C.B. Ciudad 
Real ha sido galardonado en 
el apartado asociativo, “pol
los días de triunfo y gloria de
portiva que ha dado a esta pro
vincia, región y España”:

La entrega de estos galar
dones tendrá lugar el sábado 
7 de mayo, en un acto que se 
celebrará en un conocido res
taurante de Madrid.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #590, 22/3/2005.



El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, asistió en Sevilla a la celebración 
del Consejo Interterritorial de la Salud

La región recibe 2,6 millones para 
investigción y promoción de la salud

OCIEDAD/34
/  Cuadernos

Del 22/3 al 29/3 - 2005 /  Manchegos

El Gobierno regional recibirá este año 2,6 m illo
nes de euros para distintos proyectos en m ate
ria  de investigación, tecnologías de la inform a
ción y prevención y prom oción de la salud, se

gún el acuerdo alcanzado en el pleno del Con
sejo Interterritorial de la Salud, celebrado en 
Sevilla, con la presencia del consejero de Sani
dad, Roberto Sabrido.

El consejera de Sanidad. Roberto Sabrido, junto a la ministra de 
Sanidad y  Consumo, : Elena Salgado y  algunos de los representantes de 
las comunidades autónomas al comienzo de la reunión del pleno del ■ 
Consejo Interterritorial de Salud celebrada en Sevilla.

2 ,2  m illo n es p a ra  a ctiv id a d es  
en  m a ter ia  d e  co n su m o

C astilla -L a M ancha recib irá  
555.000 euros para programas de 
prevención y control del tabaquis
mo; 185.000, en prevención de 
VIH/Sida; 112.500 en planes de 
prevención y promoción de la sa
lud; 274.000, en políticas de segu
ridad para pacientes y profesio
nales, 279.000 para prevención de 
la diabetes, 309.000 en sistemas de 
información sanitaria y 895.000 
euros en distintos proyectos cas- 
tellano-manchegos financiados- 
por el Fondo de Investigación 
Sanitaria, dependiente del Institu
to de Salud Carlos III.

Según el consejero, “estos 
fondos inciden en las políticas 
prioritarias del Gobierno regional 
en materia de salud pública, nue
vas tecnologías e investigación, 
que son básicas para garantizar 
una arención sanitaria de calidad 
y unos buenos hábitos saludables 
a los castellano-manchegos’V

Así, en el fondo para preven
ción y control del tabaquismo irán 
a programas destinados a ayudas 
a deshabituación tabáquica, espe
cialmente centrada en el mundo 
laboral, a la prevención del inicio 
del tabaquismo en niños y ado
lescentes y a la potenciación de 
los espacios sin humo.

Respecto a los fondos de pre
vención del VIH irán a programas 
preventivos destinados a usuarios 
de las drogas por vía parenterai, a 
jóvenes, a las personas que ejer
cen la prostitución y a hombres 
con prácticas homo o bisexuales; 
así como al uso del preservativo 
masculino y femenino; a la detec
ción precoz de la infección por VIH 
y de prácticas de riesgo; y ala pre
vención de la transmisión de las 
personas que viven con el VIH y 
en inmigrantes.

Por lo que se refiere a los pro
gramas de prevención y promo
ción de la salud, los fondos asig
nados irán destinados a fomentar 
hábitos saludables, al estudio y 
control de los trastornos de la ano
rexia y bulimia y ala prevención y 
control de enfermedades infeccio
nes, como la tuberculosis.

Educación sanitaria
Las partidas relativas a la pre

vención de la diabetes irán enca
minadas a desarrollar programas 
de información y educación sani
taria ala población general y a gru
pos de riesgo, y a la  formación de 
profesionales de Atención Prima

ria en educación para la salud y 
control de la obesidad.

Apuesta por la investigación
Por otro lado, el fondo desti

nado a políticas de seguridad para 
pacientes y profesionales finan
ciará estudios de incidencia de 
efectos adversos, formación de 
profesionales y técnicos en ges
tión de riesgos, sistema de identi
ficación inequívoca de pacientes 
ingresados y bioseguridad y re
ducción de infecciones noscomia- 
les. Respecto a nuevas tecnolo
gías, se pretende, entre otras ac
tuaciones, potenciar los sistemas 
de información de Atención Pri
maria o apoyar el desarrollo de re

gistros específicos de cáncer y 
otras enfermedades de alta preva
lencia y  potenciar ios sistemas in
formáticos y de comunicaciones 
entre comunidades autónomas.

Por último, en materia de in
vestigación los fondos permitirán 
ampliar la difusión de las innova
ciones científicas y técnicas en el 
campo biomédico, financiar con
tratos de investigadores en gru
pos consolidados y emergentes 
de la región, promover proyectos 
de investigación de carácter bási
co, clínico y de salud pública en 
Castilla-La Mancha y fomentar las 
redes temáticas investigadoras 
con participación de instituciones 
sanitarias castellano-manchegas.

La Consejería de Sanidad finan
ciará este año, con un importe 
global que supera los 2,2 millo
nes de euros, las actividades en 
materia de consumo de casi 200 
entidades de Castilla-La Man
cha, entre ayuntamientos con 
oficinas municipales de informa
ción al consumidor (OM1C), aso
ciaciones de usuarios y consu
midores y aquellas sin ánimo de 
lucro.

Un total de 105 corporacio
nes locales de la región recibi
rán este año 1,4 millones de 
euros de la Consejería de Sani
dad para financiar actividades 
desarrolladas por sus OMIC, 
como son las campañas infor
mativas y divulgativas, progra
mas de atención de demandas 
de consumo, formación y edu
cación, o labores de inspección.

Otras 16 corporaciones loca
les contarán con la ayuda del 
Gobierno regional para progra
mas de arbitraje en materia de 
consumo.

Además, 33 asociaciones de 
■ consumidores y usuarios de

La Fundación del Hospital Na
cional de Parapléjicos para la In
vestigación y la Integración ha 
puesto en funcionamiento la 
Guía de Recursos de Ocio y Tu
rismo Accesibles de España.

Desde la apuesta por un 
ocio inclusivo y un turismo para 
todos, la guía consiste en una 
base de datos dinámica que se 
puede, tanto consultar como 
enriquecer, gracias a un método 
partic ipa tivo  d ispuesto  en 
www.infomedula.org, portal te
mático sobre lesión medular y 
en www.fundacionhnp.org, web 
de la Fundación.

Hasta la fecha, ciudadanos 
con problemas de movilidad han 
incluido más de 1.500 registros 
de lugares accesibles o practi-

Castilla-La Mancha, tanto de 
ámbito regional como provincial, 
recibirán este año 520.000 euros 
para llevar a cabo programas re
lacionados con la atención, tra
tamiento y resolución de con
sultas o las campañas informa
tivas y divulgativas que lleven 
a cabo estas entidades, que 
agrupan a 150.000 asociados en 
toda la región.

Desde la Consejería de Sani
dad se subvencionará con un 
importe global de 66.000 euros, 
diversos proyectos de coopera
ción internacional que llevan a 
cabo cuatro federaciones regio
nales de consumidores y usua
rios en Latinoamérica y Europa 
del Este.

Por último, 26 asociaciones 
sin ánimo de lucro se beneficia
rán de las ayudas para progra
mas de promoción y protección 
de los colectivos vulnerables en 
materia de consumo, como pen
sionistas y jubilados, discapa
citados, inmigrantes y jóvenes. 
El total dé la subvención ha sido 
de 70.000 euros.

cables en lo que ya se conoce 
como guía ROTAE, Guía de Re
cursos de Ocio y Turismo Ac
cesibles de España.

Lo novedoso del método de 
elaboración de guía es precisa
mente que la información está 
recogida de forma dinámica y 
participativa, a través de Inter
net. Así los propios interesados, 
usuarios de sillas de ruedas, de 
sillitas para niños, mujeres em
barazadas, personas con mule
tas y otras ayudas técnicas, en 
definitiva, personas con movili
dad reducida, y su entorno so
ciológico, evalúan el valor ac
cesible de un recurso de ocio y 
turismo, siguiendo estándares 
mínimos de accesibilidad con
trastada.

1' Sabrido defiende la eficiencia del Consejo
Intertenitoñal de Salud ante las criticas del PP
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, ha defendido la 
eficiencia y la validez del Consejo Interterritorial ante las críticas 
de los consejeros de las autonomías gobernadas del PP contra este 
foro de participación en la gestión del Sistema Nacional de Salud 
entre el Ministerio de Sanidad y las comunidades autónomas. 
Sabrido calificó estas críticas del PP de “golpe de teatro, que no va 
más allá de eso y que sólo busca crear excusas para hacer ruido, 
diciendo que están predispuestos al diálogo y haciendo la 
contraria, que es ausentarse de los plenos o levantarse de ellos”. 
Para el consejero, en el pleno del Interterritorial celebrado en 
Sevilla se han debatido asuntos relacionados con la financiación 
sanitaria, como es la política farmacéutica o el de la prevención y 
promoción de la salud, “dos áreas que suponen para las 
autonomías un importante gasto sanitario y, por tanto, si no 

- jugamos con las palabras, que afectan a su financiación de la 
sanidad”. ~ .
Según Sabrido, no están “en peligro” ni la cohesión del Sistema ■

• Nacional de Salud ni la propia existencia del Consejo
Interterritorial. “Sí lo intentan poner en peligro el PP con su ' 
estrategia de permanente crítica al Ministerio de Sanidad desde el 
primer día en que perdieron las elecciones generales”.- 
Respecto a la política farmacéutica, el responsable regional indicó 
que desde Castilla-La Mancha se aplica un plan de racionalización 
para que se prescriba “el mejor fármaco al mejor precio”, que ha 
dado buenos resultados, “ya que el año pasado fuimos la segunda 

. comunidad autónoma con menor gasto en medicamentos”.

Editada una gm& de recursos 
de ocio y turismo accesibles
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El consejero de Educación acusa al PP de mentir en este asunto

Las Cortes rechazan instar a la Junta que 
implante la gratuidad escolar de 0 a 3 años
Las Cortes regionales rechazaron la pasada se
mana, gracias a la  mayoría socialista, la iniciati
va del PP por la que instaba al Gobierno auto

nómico a presentar en un plazo de seis meses 
un plan para garantizar la gratuidad de la edu
cación infantil desde los cero a los seis años.

19 alumnos logran premios
extraordinarios de FP

El consejero de Educación y Ciencia, José Vaiverde. en una imagen de 
archivo, durante una intervención en. el Pleno de las Cortes de Castilla- 
La Mancha.

El rechazo del texto se produjo 
después de que el Grupo Popular 
no aceptara un texto transaccio- 
nal que no contenía esa exigen
cia, aunque reclamaba al Ejecuti
vo central que cumpla su compro
miso de dotar a las regiones de 
recursos suficientes para fomen
tar la escolarización temprana, 
como medio para garantizar la 
igualdad de acceso a la escuela y 
permitir la conciliación de la vida 
laboral y familiar.

La portavoz de Educación del 
PP. María Jesús Bonilla, denunció 
la incoherencia socialista ante lo 
que consideró un incumplimiento 
de su programa electoral y de los 
anuncios realizados desde el Eje
cutivo regional, al tiempo que su
brayó el compromiso del PP “des
de siempre” con la gratuidad de la 
educación infantil.

Gratuidad a tres años
Desde el Grupo Socialista, su 

portavoz de Educación, María An
geles Herreros, reafirmó el compro
miso del PSOE y del Gobierno re
gional con la gratuidad de la es
colarización entre los cero y los 
seis años, pero pidió que los pa
sos se den “con mesura y tran
quilidad”. En este contexto, recor
dó que el pasado mes se anunció 
el compromiso regional de garan
tizar el acceso gratuito a la escue
la de todos los niños de entre tres 
y seis años en un plazo de dos 
años, por lo que vinculó el debate 
de la iniciativa a la voluntad de la 
oposición de eclipsar ese “éxito”.

Además, dejó claro que su 
partido cumple de forma escrupu
losa el programa electoral, por lo 
que ofrece 10.424 plazas entre los 
centros propios y los convenia-

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado becas 
complementarias a las ayudas 
concedidas a la movilidad de los 
estudiantes universitarios de 
Castilla-La Mancha que el próxi
mo curso participen en el progra
ma Erasmus.

La convocatoria, publicada 
en el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha, establece que podrán 
beneficiarse de estas becas es
tudiantes de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM) y

dos, al tiempo que está cumplien
do su compromiso de crear 5.000 
más -de las que ya se han puesto 
en marcha 1.350-, gracias a acuer
dos con Ayuntamientos.

El jueves, el consejero de Edu
cación, José Vaiverde, respondía 
a una pregunta de Cuadernos 
Manchegos sobre esta propues
ta del PP que “es mentira” que el 
PSOE llevara en su programa la 
escolarización gratuita de los alum
nos de 0 a 3 años, argumentando 
que “como el programa está ahí 
se puede leer”. “Lo que decíamos 
todos, incluidos ios del PP -siguió 
el consejero-, era que hubiera gra
tuidad en la enseñanza desde los 
tres años, porque aunque no es 
obligatoria (la enseñanza obliga
toria comienza a los seis años) es 
general. De hecho en Castilla-La 
Mancha podemos estar orgullo
sos de tener a todos los alumnos 
que piden plaza en tres años es-

del Campus de Guadalajara de la 
Universidad de Alcalá que hayan 
sido seleccionados ■ para la reali
zación de estudios universitarios 
en otros países dentro del progra
ma de movilidad Sócrates-Eras- 
mus.

Las ayudas oscilarán mensual
mente entre 110 y 180 euros, con 
un máximo de nueve meses por 
curso, si bien el importe final lo 
fijará la comisión de valoración en 
función del nivel de vida del país 
de destino. -

colarizados. No era así cuando re
cibimos las transferencias, que 
había todavía más de un diez por 
ciento de alumnos de más de tres 
años que no tenían plaza en los 
colegios, y en estos momento to
dos los alumnos de tres años en' 
adelante tienen plaza en nuestros 
colegios. Lo que hacemos es ha
cer gratuita esa enseñanza, que 
eso sí lo decía el programa electo
ral”.

En este sentido Vaiverde si
guió informando que en el progra
ma electoral “nos comprometía
mos a crear 5.000 nuevas plazas 
de alumnos y alumnas de 0 a 3 
años y en ello está la Consejería”.

Por ultimo, José Vaiverde dijo 
estar sorprendido de que “cuan
do en la propia Ley de Calidad que 
el PP elabora lo que hacen es no 
llamar ni siquiera educación infan
til a la de 0 a 3 años que pidan la 
gratuidad”.

La Consejería de Educación y 
Ciencia quiere así fomentar la di
mensión internacional de las en
señanzas cursadas en las univer
sidades de la región, ofertando a 
los estudiantes de menor capaci
dad económica becas complemen
tarias a las del programa Erasmus.

El plazo para la presentación 
de solicitudes será de 30 días na
turales a contar desde la adjudi
cación de las becas Erasmus por 
la Universidad de Castilla-La Man
cha y la Universidad de Alcalá.

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha concedido 19 Premios 
Extraordinarios de Formación 
Profesional correspondientes al 
curso 2003-04 a otros tantos 
alumnos y alumnas que cursa
ron sus estudios en centros de 
Castilla-La Mancha, con los que 
se reconoce su esfuerzo y tra
bajo. De ellos 12 estudiantes, 
uno por cada familia profesio
nal podrán optar ahora al corres
pondiente Premio Nacional de 
Formación Profesional.

Los alumnos o alumnas pre
miados recibirán de la Conseje
ría de Educación y Ciencia un 
diploma acreditativo de la dis
tinción y 1.150 euros.

Han obtenido Premio con 
opción al Premio Nacional: Juan 
Carlos Fernández, que estudió 
“Mantenimiento de vehículos 
autopropulsados” en el IES 
“Don Bosco” de Albacete: Ma 
José Poveda Parrilla, estudiante 
de “Comercio internacional en 
el IES “Maestre de Calatrava" 
de Ciudad Real: Vanesa Rodrí
guez, estudiante de "Desarrollo 
y aplicación de proyectos de 
construcción” en el IES “Ate
nea” de Ciudad Real; Gabriela 
Romero, estudiante de “Admi
nistración y finanzas” en el IES 
“Azuer” de Manzanares: Ma In
maculada Pareja, estudiante de 
Análisis y Control en el IES “Leo
nardo Da Vinci” de Puert ollano; 
y Jesús Vives, estudiante de 
“Salud ambiental” en el IES 
“Francisco García Pavón” de To- 
melloso.

También han obtenido Pre
mio: Cristian Muñoz, que estu-

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado el proce
so de selección y nombramien
to de directores de centros edu
cativos, en el que está prevista 
la designación de 193 nuevos 
responsables, de ellos 114 de 
Colegios, 51 de Institutos, 21 de 
Educación de Personas Adul
tas, 5 de centros de Enseñanzas 
de Régimen Especial y dos de 
Colegios de Educación Especial.

Por provincias, en Albacete 
está prevista la elección de 31 
nuevos directores, 53 en Ciudad 
Real, 19 en Cuenca, 16 en Gua
dalajara y 72 en Toledo.

Según se establece en la Or
den de convocatoria, podrá par
ticipar en el concurso de méri
tos el profesorado que; tenga 
una antigüedad de al menos cin
co años el cuerpo de la función

dió “Animación de actividades 
físicas y deportivas” en el IES 
“Santiago Grisolía” de Cuenca; 
Tamara González, estudiante de 
“Educación infantil” en el Cole
gio “Cardenal C isneros” de 
Guadalajara; Virginia Moreno, 
estudiante de “Estética integral” 
en el IES “Luis de Lucena” de 
Guadalajara; Pamela Gómez, es
tudiante de “Hostelería y turis
mo” en el IES “Universidad La
boral de Toledo”; Sergio Herre
ra, estudiante de “Sistemas de 
telecomunicaciones e informáti
cos” en el IES “Azarquiel” de 
Toledo; y Raúl Martín, estu
diante de “Administración de 
Sistemas Informáticos” en el IES 
“Azarquiel” de Toledo.

Por su parte, han logrado 
Premio Extraordinario sin opción 
al Premio Nacional; Raúl de Cam
pos. que estudió "Comercio y 
marketing'", en el IES "Maestre 
de Calatrava” de Ciudad Real; 
M“ Teresa Pérez, estudiante de 
“Educación Infantil” en el IES 
“A tenea” de C iudad Real: 
Eduardo Gavidia. estudiante de 
“Química” en el IES “Leonardo 
Da Vinci” de Puertollano; Igna
cio Jesús Blasco, estudiante de 
“Informática” en el IES “Brian- 
da de Mendoza” de Guadalaja
ra; Diana García, estudiante de 
“Estética” en el IES “Luis de Lu
cena” de Guadalajara; Fernan
do Arias, estudiante de “Ana
tomía Patológica y Citología”, en 
el IES “Ribera del Tajo” de Tala- 
vera de la Reina; y Ma Teresa 
Rullo, que estudió “Administra
ción” en el IES “Enrique de Arfe” 
de VUlacañas”.

pública docente desde el que se 
opta; haber impartido docencia 
directa en el aula durante un pe
riodo de igual duración, en un 

. centro público que imparta en
señanzas del mismo nivel y ré
gimen; y estar prestando servi
cios en un centro público de 
Castilla-La Mancha con una an
tigüedad de, al menos, un curso 
completo al publicarse la con
vocatoria.

E l proceso de selección 
constará de dos fases: la prime
ra, dirigida a la valoración del 
programa de dirección, y la se
gunda, a la baremación de los 
méritos académicos.

Una vez concluida la fase 
anterior, la comisión valorará los 
méritos académicos y profesio
nales de los aspirantes confor
me al baremo establecido.

Convocadas becas cumplimentarías para 
estudiantes con Erasmus en el curso 2005-06

Convocado el concurso 
para directores de centros
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A partir del próximo curso, y con el objetivo de fomentar el hábito y el 
gusto por la lectura entre los escolares

Sesenta centros implantarán de forma
experimental el Plan de Lectura
El P lan de Lectura se pondrá en m archa en los 
próxim os cursos con el objetivo de fom entar el 
hábito y el gusto por la lectura entre los escola
res. Antes de em prender su generalización la

Consejería quiere prom over su im plantación en 
30 centros de Prim aria y otros 30 de Secunda
ria, cuya experiencia sirva para orientar des
pués el proceso de generalización.

Los centros educativos de Casti
lla-La Mancha interesados en po
ner en marcha de forma experi
mental a partir del próximo curso 
el Plan de Lectura en centros es
colares pueden participar en la 
convocatoria realizada por la Con
sejería de Educación y Ciencia, en 
la que serán seleccionados 30 cen
tros de Primaria y otros 30 de Se
cundaria.

La Consejería va a poner en 
marcha en los próximos cursos es
colares un Plan de Lectura cuya 
finalidad es fomentar el hábito y 
el gusto por la lectura y contribuir 
a mejorar la práctica de la lectoes- 
critura, desde la coordinación de 
los procesos de enseñanza del 
profesorado, la colaboración acti
va de las familias y de otras insti
tuciones.

Este Plan ha de integrar todas 
las acciones en un conjunto de 
medidas curriculares y organizati
vas encaminadas a potenciar y de
sarrollar en el alumnado, desde In
fantil a Bachillerato, aquellas com
petencias necesarias para practi
car habitualmente la lectura.

Los centros interesados en 
participar en la convocatoria de
berán elaborar una programación 
que se incorporará al proyecto 
curricular del centro; establecer 
una estructura organizativa en la 
que debe incorporarse como mí
nimo una persona responsable de

la biblioteca, un equipo interdis
ciplinar de apoyo a la lectura con 
una dedicación semanal de tres 
horas lectivas y una representa
ción de alumnado y madres y pa
dres; y determinar la disponibili
dad de los espacios en función de 
las iniciativas previstas.

Asimismo, deberán incorporar 
una hora semanal específica al cu- 
rrículo para la enseñanza, la prác
tica y la animación a la lectura en 
Educación Primaria y Secundaria 
Obligatoria, el tratamiento globa- 
lizado en Educación Infantil y la 
prioridad de la lectura en cada una

da las áreas en las etapas obliga
torias y el Bachillerato; establecer 
un horario de apertura de la biblio
teca de centro; y definir las medi
das de acompañamiento necesa
rias para desarrollar la programa
ción y la colaboración con la bi
blioteca municipal.

Los centros docentes que de
seen participar en la convocatoria 
deberán presentar su solicitud an
tes del 15 de abril, junto a la pro
gramación y las actas del claustro 
y del consejo escolar en las que 
se recoja la aprobación del Plan 
de Lectura en el centro.

Ministerio y Comunidades debatirán el día 30 
el anteproyecto de Ley del sistema educativo
El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, ha apostado 
por lograr el consenso que dé es
tabilidad al sistema educativo, 
para lo que ha instado a sus ho
mólogos del resto de las Comuni
dades Autónomas, que el próxi
mo día 30 se darán cita en la Con
ferencia Sectorial de Educación en 
la que se debatirá el anteproyecto 
de ley del Ministerio, a tener “la 
suficiente generosidad como para 
poner por encima de nuestros in
tereses partidarios los intereses 
de la sociedad en su conjunto”.

“Si somos capaces de acordar, 
lo que significa ceder por cada una 
de las partes, vamos a dar estabi
lidad en el futuro al sistema que 
es lo que de verdad nos están pi
diendo”, aseveró.

Valverde ha señalado que el

Gobierno regional apuesta por un 
modelo participativo de la ense
ñanza que, apuntó, es el que reco
mienda el Consejo Escolar. Este 
modelo debe tener en cuenta tam
bién la elección del director del 
centro. “En Castilla-La Mancha 
estamos intentando tener el mejor 
sistema educativo y para eso, los 
centros tienen que tener la mejor 
dirección. El liderazgo tanto social 
como pedagógico que deben ejer
cer los directores es fundamental 
para el buen funcionamiento de los 
centros”.

El consejero ha señalado que 
este modelo democrático contem
pla dos características fundamen
tales; por un lado, el carácter par
ticipativo en la selección y en el 
desarrollo de las funciones del di
rector y, por otro, la existencia de

un proyecto que tenga en cuenta 
las características intrínsecas del 
centro para el que se elabora.

Así, este proyecto debe incluir 
un programa de dirección en el que 
se contemplen las líneas priorita
rias que desarrollará el candidato 
a director, sus principios pedagó
gicos y organizativos, las pro
puestas de actuación previstas y 
los objetivos que pretende alcan
zar en los tres cursos de durabili
dad del mismo.

Estos proyectos de centro 
son, según Valverde, una referen
cia fundamental a la hora de esta
blecer relaciones con la Conseje
ría y propician compromisos mu
tuos que fructifican en la conse
cución de objetivos concretos, 
como la lucha contra la conflicti- 
vidad o el fracaso escolar.

La UCLM iríplka ims 
fondos para investigación
La Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) ha multiplica
do por tres sus fondos de in
vestigación en un período de 
cuatro años, en el que ha pasa
do de cuatro a doce millones de 
euros de inversión en esté' con
cepto. Esta es una de las con
clusiones más notables de la 
memoria de investigación que se 
presentó en el campus de Ciu
dad Real durante la reunión del 
Conse jo de Gobierno de la insti
tución académica.

El rector, quien presidió el 
Consejo de Gobierno, ha felici
tado a la comunidad investiga
dora por su “esfuerzo, dedica
ción y entusiasmo”, y recordó 
que la institución académica 
presenta una de las evoluciones 
en materia de investigación más 
notables en el sistema universi
tario español.

Durante la reunión del Con

sejo de Gobierno también se dio 
a conocer la propuesta de ofer
ta de plazas de alumnos partí el 
curso 2005/2006 que 
consensúan los centros y el 
vicerrectorado de Alumnos y 
que roza las 8.000.

Igualmente se aprobó el nue
vo reglamento por el que se re
girán las asociaciones de estu
diantes y que estipula los pro
cedimientos para la constitución 
de un colectivo de estas carac
terísticas, las subvenciones a las 
que pueden acceder, etc.

Por otro lado, el órgano eje
cutivo universitario dio el visto 
bueno a dos programas de en
señanzas propias de la UCLM: 
Un curso de especialista en En
fermería de Urgencias, Emergen
cias y Catástrofes; y un curso 
de experto en Traducción Jurí
dica, Jurada, Judicial y Comuni
taria.

Francisco Alía, nuevo vicerrector
del Campus de Ciudad P.eA

Francisco Alía Miranda, profe
sor titular de Historia Contem
poránea de la UCLM, es el nue
vo vicerrector del Campus de 
Ciudad Real y Cooperación Cul
tural, en sustitución de José 
María Menéndez. Alía ocupa 
actualmente la dirección de la 
Biblioteca Universitaria.

El nuevo vicerrector, doctor 
en Historia Contemporánea, es 
director de la Biblioteca Univer
sitaria desde 1993 y actualmen
te se ocupa de la dirección aca
démica del Vicerrectorado, labor 
que compagina con sus tareas 
docentes como titular de Histo
ria Contemporánea. Ha sido pro
fesor invitado en la Escuela Es
pañola de Historia y Arqueolo
gía del Consejo Superior de In
vestigaciones Científicas en

Roma en junio de 2003 y en el 
C entre de R echerches 
Historiques de la École des 
Hautes en Sciences Sociales de 
París el pasado junio.

Autor de numerosas publi
caciones entre las que destaca 
‘La Guerra civil en retaguardia. 
Conflicto y revolución en la pro
vincia de Ciudad Real (1936- 
1939)’, ‘Fuentes de información 
para historiadores’ y ‘Ciudad 
Real durante la Dictadura de Pri
mo de Rivera’, ha escrito 35 ca
pítulos de libros, principalmen
te sobre la Guerra Civil, la Gue
rrilla antifranquista y la Dictadu
ra de Primo de Rivera.

Actualmente está trabajando 
en una publicación sobre la vida 

x y la Historia del general Aguile
ra.
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Tras la reunión con el nuevo director del Festival Internacional de Teatro Clásico, Emilio Hernández

Junta y Festival buscan convertir a Almagro 
en la sede permanente del teatro en la región
El presidente de Castilla-La Mancha, losé 
María Barreda, ha dejado patente, tras la 
reunión mantenida con el director del Fes
tival de Teatro Clásico de Almagro, el es

fuerzo conjunto que están realizando el Go
bierno castellano-manchego, el M inisterio
de Cultura y la nueva dirección del Festi
val Internacional de Teatro Clásico de A l

magro, con Em ilio Hernández a la cabeza, 
para que la  ciudad de los encajes se con
vierta en la sede perm anente del teatro en 
Castilla-La M ancha.

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, se reunió con el director del Festival de Almagro, 
Emilio Hernández, en la delegación de la Junta de Comunidades en Ciudad Real, un encuentro que giró 
alrededor sobre el Festival y el papel de Almagro dentro del mundo teatral regional y  nacional.

Para ello, explicó el presidente, se 
está desarrollando una “intensa 
colaboración” que se visualizará 
en la edición de este año, un es
fuerzo que además se mantendrá 
en años sucesivos con el fin de 
“situar verdaderamente en el mapa 
internacional el nombre de Alma
gro y de su festival”; una tarea 
que, a su juicio, tiene muy clara el 
actual director del Festival Inter
nacional de Teatro Clásico de Al
magro, con quien Barreda mantu
vo una reunión que calificó de muy 
fructífera.

“No queremos que el Festival 
Internacional de Teatro Clásico 
sea como el sueño de una noche 
de verano que dure lo que dura el 
mes de julio para que, una vez ter
minado, nada quede en Almagro. 
Por el contrario, la dimensión que 
queremos para el Festival es que, 
por supuesto, sea la estrella en el 
mes de julio pero que a lo largo 
del año haya también actividad 
entorno al mismo”, afirmó el pre
sidente. . ■

Precisamente para Barreda, 
este cambio en la dirección del Fes
tival supone un “cambio cualitati
vo” en el rumbo del festival, “una 
inflexión necesaria” para reforzar 
la dimensión internacional de un 
evento cultural de suma importan
cia para la región. En este sentido, 
reiteró la disposición de la Junta 
de .Comunidades de colaborar tan
to con el Ministerio como con el 
director del festival porque “coin
cidimos plenamente en los objeti
vos y en la filosofía de lo que debe 
ser”.

Por su parte, Emilio Hernández 
reconoció haber asumido un reto 
con la dirección del Festival que 
este año adelanta su inicio a fina
les del mes de junio. “Estoy em
pezando este viaje que presiento 
como un camino a recorrer duran
te los próximos diez años y que 
tendrá su punto culminante en el 
30° aniversario del festival, en 
2007”, señaló.

Del mismo modo, el director 
quiso dejar claro que recoge una 
herencia “muy positiva” que aho
ra pretende continuar desarrollan
do aquellos puntos que conside
ran más importantes para que el 
festival tenga una proyección in
ternacional más fuerte.

Igualmente, otro de los objeti
vos que se han marcado desde la 
Dirección ha sido el de potenciar 
la vinculación del Festival con la

ciudadanía de Castilla-La Mancha 
en general y de Almagro en parti
cular: “Creemos que debe estar 
intemacionalmente ligado en de
nominación de origen al nombre 
de La Mancha”, dijo.

Por último, el director del Fes

tival adelantó que la edición de 
este año será excepcional dado 
que “La Mancha celebra el cum
pleaños de haber sido durante 
cuatrocientos años el protagonis
ta literario más importante de la 
geografía terrestre".

Por eso, El Quijote estará más 
presente que nunca en la progra
mación de esta XXVIII edición, 
una programación que se dará a 
conocer al público tras la reunión 
del Patronato que se celebrará el 
próximo mes de abril. ■

3,7 millones 
para rehabilitar 
el Patrimonio 
Religioso
La Consejería de Cultura inver
tirá 3’7 millones de euros este 
año en la restauración de pa
trimonio eclesiástico, en virtud 
de los acuerdos alcanzados en 
la Comisión Mixta Junta de Co
munidades-Iglesia Católica, 
presidida por la consejera, Paz 
López, y el obispo de Ciudad 
Real, Antonio Angel Algora.

Para el ejercicio 2005, la co
misión aprobó 16 proyectos 
de restauración de inmuebles, 
y dos de bienes muebles, con 
una inversión que supera los 
3 ’7 millones de euros. Esta 
cantidad, unida a las cuantías 
invertidas en los últimos años, 
hace que la inversión global 
que la Consejería de Cultura 
destina a la rehabilitación de 
patrimonio religioso a través 
de la Comisión Mixta supere 
los 3’2 millones de euros anua
les.

Por provincias, la Comi
sión aprobó la restauración de 
la iglesia parroquial de San An
drés en Alcalá del Júcar: la igle
sia parroquial de la Trinidad, 
en Alcaraz; la iglesia de San 
Juan Bautista, en Casas Ibá- 
ñez; la iglesia parroquial de 
Férez y la de la Asunción en 
Yeste.

En Ciudad Reai, se rehabi
litarán las parroquias de Are
nas de San Juan, Almuradiel. 
Villahermosa, laiglesia de San
ta Quiteria de Alcázar de San 
Juan y la iglesia de Santiago 
de la capital provincial. *

Además se aprobó el pro
yecto de la iglesia parroquial 
de Colliga y la segunda fase 
de las obras en la iglesia pa
rroquial de Tinajas, ambas en 
la provincia de Cuenca. Mien
tras que en la provincia de Gua- 
dalajara se actuará en las igle
sias de Labros y de Tordesilos.

Finalmente, en la provincia 
de Toledo se llevarán a cabo 
la restauración de la parroquia 
de La Estrella y la Iglesia de la 
Asunción de Ocaña.

Durante la reunión también 
se abordó la -situación de los 
trabajos de las iglesias de El 
Bocígano y El Cardoso de la 
Sierra, en la provincia de Gua- 
dalajara. Estas obras estarán 
finalizadas este año, del mis
mo modo que la ermita de Villa 
de Ves (Albacete).

Respecto a la restauración 
de bienes muebles, la Comi
sión aprobó los proyectos de 
actuación en los retablos de 
las iglesias de la Purísima Con
cepción de Albacete y San Bar
tolomé en Bienservida. .

Francisco Rico: <ÉE1 tren de El Quijote arrancó desde Castilla-La Mancha”
El académico Francisco Rico, autor de la edición de Castilla-La Mancha de la obra de Miguel de Cervantes Don Quijote 
de la Mancha, aseguró, durante su presentación en la Biblioteca Regional, que “el tren de El Quijote, al que luego se 
montaron otras instituciones como la Real Academia de la Lengua, arrancó desde Castilla-La Mancha”. De este modo, el 
académico y catedrático de Literaturas Hispánicas Medievales y profundo conocedor de la obra inmortal de Cervantes 
ponía en valor la edición literaria llevada a cabo por Castilla-La Mancha. El presidente regional, presente en este acto, 
subrayó que con esta edición, "la mejor edición al cuidado de quién más sabe de El Quijote”, el Gobierno de Castilla-La 
Mancha lo que ha pretendido es “realizar una contribución de las más duraderas para que este proyecto, al igual que la 
Ruta de Don Quijote, permanezca en el tiempo más allá de este año 2005”. •
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El Teatro-Auditorio “Buero Vallejo” de Guadalajara acogió este acto incluido
en la programación conmemorativa del IV Centenario de El Quijote

Caries Santos fue el triunfador en la 
Gala de los Premios Max de Teatro
Caries Santos, uno de los grandes ausentes de la 
cerem onia, fue el gran ganador y protagonista en 
la  gala de la V III edición de los Prem ios M ax de 
las A rtes Escénicas, celebrada en el insigne tea
tro B uero Vallejo de Guadalajara.

Santos logró tres galardones, al m ejor espec
táculo de teatro m usical, a la m ejor com posición 
m usical para espectáculo escénico y al m ejor di

rector musical.
Los prem ios han estado trem endam ente re

partidos, con grandes sorpresas, y ante la ausen
cia de Santos, por encontrarse ensayando en B ar
celona, recogiendo dos de sus prem ios el delega
do de la SGAE en Cataluña, R am ón M ontaner, 
otorgados en reconocim iento a “El compositor, la 
cantant, el cuiner i la  pecadora” .

La Gala de los Max comenzó con el 
número musical “En un lugar de la 
Mancha”, y en contra de los son
deos iniciales, el Premio al Mejor 
Espectáculo de Teatro fue para la 
obra “Sobre Horacios y Curiados”, 
de la Fundación Teatro de la Aba
día, cuyos componentes agradecie
ron este galardón en el año Cervan
tes “a todos los que día tras día se 
dejan la piel en el escenario”.

El Premio al Mejor director de 
escena fue para Josep M aría 
Flotats, por “La Cena”, quien pro
metió no retirarse y seguir traba
jando en favor de un teatro al ser
vicio de los autores y de ideas, y se 
lo dedicó a los dos directores de 
teatro que competían con él a este 
reconocimiento y que durante casi 
un año han trabajado en este es
pectáculo.

• El Premio Max a la Mejor Actriz 
Protagonista por “Wit” fue para 
Rosa María Sardá, quien, visible
mente emocionada como ella mis
ma reconoció, recibió el galardón 
de manos de actriz Vicky Peña, y 
dijo que no entendía porqué su co
lectivo no está mejor tratado en 
España.

Héctor AJterio se llevó el Pre
mio al Mejor Actor Protagonista 
por “Yo, Claudio”, que lo recogió 
su productor Jesús Cimarro, y se lo 
dedicó a todos los actores; esta 
obra también se llevó el Premio de 
Ilum inación  y su productora, 
Pentación, el Premio al Mejor Em
presario o Productor privado de 
Artes Escénicas. En cuanto al re
conocimiento al Mejor Espectácu
lo de Danza, se lo llevó “A Cal y 
canto”, de la Compañía Eva La 
Yerbabuena.

El Premio a la Mejor Actriz de 
Reparto fue para Angels Bassas 
por “El rei Lear”, mientras que el 
galardón ai-Mejor Actor de Repar
to fue para Juan José Otegui por 
“El Precio”.

Premio de Honor para José
María Rodríguez Méndez

Con un “viva la farándula’ reci
bió el dramaturgo José María Ro
dríguez Méndez el Premio de Ho
nor, del que hizo entrega la ministra 
de Cultura, Carmen Calvo, quien 
aprovechó este evento para reivin
dicar la necesidad de crear un sen

tido colectivo de la responsabilidad
de la conciencia
dad intelectual <
porque “si no cc
dio y largo plazo,
en riesgo”.

Tras afirmar 
un delito contra 
la mejor forma di 
car un país, Calv 
realizado por te 
actrices porque ‘ 
el proyecto inte 
país, quienes en 
libertad de penst 
prescindibles”.

Otros premios
El Premio a la Mejor Coreogra

Cese Gelabert, por “Viene regando 
flores desde La Habana a Morón.

El premio al Mejor diseño de 
Duminación se lo llevó Kiko Planas, 
por “El método Gronholm” y el ga-
lardón al ]Mejor Vestuario fue para
M iguel Narros y A ndrea
D ’Odorico, por MDoña. Rosita la
soltera”, cpie recogió la actriz Ali-
cía Hermida. Elisa Sanz; se llevó el
premio IMax a la M'ejor Escenogra-
fía por “EI rey se muere’’ y a la  Me-
jor Adaptación fue para José Luis 
Alonso de Santos por “Yo, Clau
dio”, quien en un tono muy simpá
tico se lo dedicó este Max al viejo 
Clauido a sus hijos y a su equipo 
de actores que le dieron vida.

A l M ejor A utor Teatral en

;,t:£ds: j f ; {¡Maje ríeí/asMSésíllscSiweas/j  ̂ p:
i "Antonio Buero Vallejo" de Guadalajara, donde se celebró esta gala (fotografía superior). Sobre estas líneas, el 
£ presidente de Casíílla-La Mancha, José María Barreda, participó junio a la ministra de Cuiíura, Carmen Calvo, on 
jíS entrega de los Premios Max de las Artes Escénicas. En las otras imágenes, la ministra de Cultura, Carmen |  Calvo, y la presidenta de la Sociedad General de Autores y Editores (SGAE), Ana Dioslado, en el gala de la VIH

fía fue para Sol Picó, por “Paella 
Mixta”. Por lo que se refiere al Pre
mio a la Mejor Intérprete Femenina 
de Danza, se lo llevó Eva La 
Yerbabuena por “A cal y canto”, y 
el galardón al Mejor Interprete 
Masculinq de Danza recayó en

Euskera se lo llevó Arantxa Iturbe 
y Agurtzane Intxaurraga, por “Ixa/ 
Equis’ y al Mejor Autor Teatral en 
Gallego se lo llevó José Luis Prieto 
Roca, quien manifestó que el ha 
sido toda la vida un humorista y en 
eso se parece a Quijote y Sancho.

Jordi Galceran se llevó el galar
dón al Mejor Autor teatral en Cata
lán o Valenciano, y lo compartió con 
el director del teatro nacional de Ca
taluña; por lo que respecta al Me
jor Autor Teatral en Castellano 
recayó en Femando Fernán Gómez

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #590, 22/3/2005.



por “Morir cuerdo y vivir loco”, lo 
recogió el director del Centro Dra
mático de Aragón, Francisco Orte
ga.

Por lo que respecta al Premio al 
Mejor espectáculo revelación, fue 
para la compañía Axioma Teatro por 
Andalucía y al Mejor Espectáculo 
Infantil fue para Momo, de la com
pañía Pluja Teatre, y lo dedicaron a 
todos los que trabajan para el tea
tro de niños y niñas de este país y 
deseó que su teatro se cuente en 
mayúsculas. El galardón Nuevas 
Tendencias Escénicas fue para el 
Teatro de los Sentidos que lo en
tregó el presidente dé la Asociación 
de Autores de Teatro, Jesús Cam
pos.

El Hispanoamericano de las Ar
tes Escénicas, entregado de la mano 
del presidente de Castilla-La Man
cha y anfitrión en la región, José 
María Barreda, fue para Fanny 
Mikey, quien dedicó el premio a 
Colombia, y aseguró que ella, par
ticularmente, se sentía más Quijote 
que Sancho.

'S 1
J M P DRTÁJE /  41

/  Cuadernos
. Del 22/3 al 29/3 - 2005 /  Manchegos

“Un homenaje a Cervantes 
y a Buero Vallejo”

1

■ El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
se mostró satisfecho en la VIII 

:: "edición délos Preniios Max de 
teatro que se celebró en el 
auditorio Buero Vallejo de 
Guadalajara y consideró que 
la gala significaba “un doblei 
homenaje a Miguel de Cervan
tes y a A ntonio Buero 
Vallejo”.

En este sentido, señaló 
que e] dramaturgo se hubiese 
sentido orgulloso al compro
bar que en el IV Centenario; 
de El Quijote, los actores se 
habían reunido en su ciudad 
natal, Guadalajara, para cele
brar “la fiesta del teatro y del 
mundo creativo de España”. :

“El premio Max es un re
conocimiento de la sociedad; 
española a los hombres y  
mujeres del teatro y que s e : 
haya hecho en Guadalajara es 
para nosotros un motivo dé 
gran satisfacción”, indicó B a-; 
rreda, quien recordó que el IV ; 
Centenario servirá para situar 
Castilla-La Mancha en el mapa 
“porque se celebra una tierra”, 
y, sobre todo, en e] mapa cul
tural “porque se celebra un li
bro”. Así, destacó la cam pa-: 
ña de fomento de la lectura ■ 
que el Ejecutivo regional está ! 
llevando a cabo en el m arco ' 
de la celebración del 400 ani- 
versarlo del Quijote, así como 
la mejora de la red autonómi-.

cade bibliotecas,,. •
AL iirrespóhsáblé'deíEjecii-, 
tivo castellano-manchego in
dicó que el IV Centenario su
pone además una buena opor
tunidad para recordar que La 
Mancha “se puede y se debe ■ 
visitar" y que es una tierra para 
la inversión y para los negó-: 
cios en la que se relaciona la 
“i” de ingenio con las “íes” 
de investigación, de innova
ción o de informática.

Barreda, que entregó el 
premio Hispanoamericano de 
los Max a la actriz colombiana 
Fanny Mikey por “A Fanny 
lo que es de Fanny', afirmó 
que Castilla-La Mancha es 
“una tierra en la que se identi
fican los hombres y mujeres 
que comparten el idioma de 
Cervantes”, y añadió que la 
conmemoración del IV Cente
nario es “una buena ocasión 
para que todos los hispano
hablantes celebren una mis
ma lengua”.

“El año del Quijote es el 
año de Castilla-La Mancha, 
tenemos una seña de identi
dad que es universal y cuan
to más se hable de él, más se : 
hablará de esta tierra", apos
tilló el jefe delEjecutivo regio-, 
nal, que aprovechó la ocasión 
para citar a Carlos Fuentes 
quien llama “ciudadanos de 
La Mancha” a todos aquellos 
que hablan español.
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C h i l l e  L, a ve con
Semana Santa

Cuando Sos fríos  días del invierno acaban 
y  ia p rim avera  tra e  Siiz y  co lo r llega a 
toda Castilla-La Mancha la princ ipa l 
celebración re lig iosa, la Semana S a n ta ,. . 
que cada año cuenta con más fie les  en 
todos y cada uno de los pueblos de la 
reg ión, por pequeños que sean. Es hora 
de desem polvar tún icas, los capuces, las 
tu lipas , pasos, im ágenes, cruces y s a lir  a 
la calle a p a rtic ip a r en Sas m uchas 
procesiones que estos días tienen  lugar, 
concentradas.sobre todo  en Jueves Santo 
y V iernes Santo.
Aunque todos los pueblos v iven estos 
días con gran pasión, en cada una de las 
cinco provincias de Castilla-La Mancha
exis ten  unas celebraciones de especia! 
re levancia.
Así en A lbacete, destaca la Semana 
Santa de la cap ita l, ju n to  a las de Heiiín, 
Tobarra, fam osas por sus tamboradas, y  
la de Chinchilla de M ontearagón, con sus 
"bozainas". -
En Ciudad Real son relevantes Sa de la

■ cap ita l, Daim íel y  Calzada de Calatrava 
(con el juego de las caras de Viernes 
Santo).
Es quizás la capital conquense donde la 
Semana Santa castellano-m anchega 
alcanza su cénit en una fiesta declarada 

• de In te ré s  Turístico In te rnac iona l y  donde 
además de las procesiones sobresale la , 
Semana de Música Relig iosa. En la 
p rovinc ia  de Cuenca es tam bién 
destacabie la representación de la Pasión 
V iv ien te  de Tarancón.
En la provincia de Guadalajara sobresale 
la Semana Santa de la capital y la del 
pequeño municipio de Hiendelaencina, 
con una espectacular representación de 
la Pasión V iv iente .
Por ú ltim o , en Toledo, es de reseñar las 
celebraciones de la capltal.y la de Ocaña, 
cuya antigüedad se remonta al siglo XVI.

W m R
M m ^ ¡ j¡
wMiMM;• ; |;1|
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Alt
i

da o ¡no fiesta de “interés
nal” ha ido adquiriendo <
releí meia entre los albao
dem .estran las doce
proc sionan durante esto?
rand nuevos tronos a los
obje vo de enriquecer esta
entre [as procesiones que s
tacai la del Silencio, que ]
med: noche del Jueves Sai
sime Cristo del Consuelo
del i into Entierro, en la t
Sant , presidida por el sr. C
vine. autoridades y la Jur

nácete, calinca- 
turístico regio- 
ada vez mayor 
teños, como lo 
:ofradías que 
días, incorpo- 
desfiles con el 
celebración. De

En la provincia albaceteña, además de 
la Se
bren
das fiestas tío imerés turístico nacional.
debi
Sem
pose
turístico regional".

He!
En Heiiín la Semana San la se remonta al 

siglo XV, núes ya en 14 i i se iniciaron las 
primeras procesiones penitenciales que se 
alargaron hasta el barroco. Pero fue en el 
XIX cuantío las ideas liberales transforma
ron la Semana Santa hellinera aumentado el 
número de tamborileros. En la actualidad, 
la Semana Santa puede considerarse la fes
tividad más importante dé la localidad, de
bido a sus desfiles y tamboradas.

Haciendo un poco de historia cabe re
señar que las teorías sobre los orígenes del 
tambor en Hellín son tan diversas como 
confusas, aunque los diferentes estudio
sos coinciden en algunos puntos.

El tambor como elemento de guerra, fue 
ya utilizado en la antigüedad por los Ára
bes en nuestras tierras, aunque dentro del 
cristianismo, este aparece a finales del si
glo XIII dentro de la Semana Santa.

En el siglo XV el clero cambió su forma 
de apostolado y la religión transformo la 
Semana Santa. Fue cuando San Vicente 
Ferrer marchó a Hellín a predicar contra 
“Brujas y adivinos”. Además organizó las 
procesiones penitencia les. Los 
d isc ip linantes iban por las c a l le s . 
flagelándose o haciendo mortificaciones 
como pisar garbanzos, arrastrar cadenas,

"5• ;

etcétera. El Santo tenía la costumbre de 
encabezar sus procesiones con dos tam
borileros que anunciaban el paso de los 
penitentes para que el público no molesta
ra. Aquí se inició la costumbre del toque de 
tambor entre los hellineros. Otra cosa bien 
distinta es la Tamborada.

La Semana Santa de 1876 transcurrió 
envuelta en una serie de accidentes lamen
tables “Los nazarenos tamborileros venían 
cometiendo actos sacrilegos poco decen
tes”, según reza en las fuentes. Se dedica
ron a enseñar estampas obscenas el Jue- 

- ves- Santo en las iglesias donde estaban 
los monumentos y el Viernes Santo en el 
Calvario, e incluso en la procesión del En
tierro de Cristo. Ellos las enseñaron a los 
jóvenes que allí acudían.

Todos estos actos forzaron al alcalde a 
prohibir en 1877 a los nazarenos tamborile
ros que salieran en las procesiones del 
Miércoles Santo y Calvario, incluso en la

'Wñi0prgvitici^S\ 
~0Albac0te,¿ : V;; 
Saüfenjá sríÁlayyy: 
ySñm ána^biayJ

destacan las de

Ecflnñsus': fVXVy

0 0 0 0 0 0 : 0 ^  
;:decla(0ási3el 1 y

':ña(0M l0í$§  :hy 
:SS0ad& :Sa0:[S:

interés regional. ;

del Entierro de Cristo no se permitió nin
gún nazareno, ni siquiera los de las cruces 
ni penitencia.

En las últimas décadas del siglo, las pro
cesiones cambiaron definitivamente su fun
ción. Las órdenes mendicantes dejaron de 
ejercer su primacía. Entonces adquirió mas 
poder dentro de la iglesia local el clero, que 
entendió la Semana Santa de otra forma. 
Fue en 1881 cuando el cura ecónomo 
Norberto Jiménez Pagán, consumó un he
cho histórico de máxima transcendencia 
para Hellín. Desaparecieron las antiguas 
“pujas” y se crearon las “Hermandades”. 
Ello afectó muy directamente a los tambori
leros, que quedaron relegados a su suerte.

El camino hacia la Tamborada quedó to
talmente expedito. Los antiguos nazarenos 
tamborileros quedaron al margen de las pro
cesiones. Ahora bien, la ruptura no fue brus
ca, ni traumática, ya que el toque del tam
bor estaba asumido como costumbre po

pular.
Una de las celebraciones más famosas 

es la “tamborada”, donde mayores y pe
queños irrumpen con sus tambores por las 
calles de nuestra ciudad en un número su
perior a los 20.000 tamborileros, ataviados 
con túnica negra y al cuello pañuelo rojo o 
capuz negro.

La primera Tamborada tiene lugar en la 
noche del Viernes de Dolores. A modo de 
preparación y con el fin de ‘templar’ los tam
bores, cada vez más tamborileros salen ruto- *
bo al Calvario desprovistos de las túnicas 
negras, en un peregrinaje que durará hasta 
la madrugada del día siguiente.

El Miércoles Santo a las tres de la tarde 
comienza la segunda gran cita con el tam
bor. Todo el mundo sale a la calle con su ys 
túnica y tambor y agrupados en peñas re
corren las calles de la ciudad hasta las once 
de la noche, hora en que se recoge la pro
cesión de La Oración del Huerto.

Pero es quizá durante la noche del Jue
ves Santo cuando se celebra la Tamborada 
mas importante de la Semana Santa. A las 
12 de la noche, una vez recogida la proce
sión del Silencio, las peñas de tamborileros 
salen a la calle convirtiendo el silencio de la 
noche en un gigantesco estruendo que no "'A 
cesará hasta la tarde del día siguiente. En
torno a unos 20.000 tamborileros recorren 
las calles de la ciudad en espera de la salida 
del sol, que marcará el comienzo de una tra
dición que se repite año tras año; la subida

■ al Calvario. Con las primeras luces del día, 
y con varias horas de tambor a las espal
das, los tamborileros emprenden la subida 
al Calvario, donde esperaran hasta poco 
antes de la salida de la procesión para ini
ciar la bajada hasta el Raval y que finaliza 
hacía las tres de ja  tarde.

La cuarta y última Tamborada se cele
bra durante la noche del Sábado de Gloria 
prolongándose hasta las tres de la tarde 
del Domingo de Resurrección. Los tambo
res tocan durante toda la noche en espera 
de la celebración del Encuentro en la maña
na del Domingo de Resurrección. Durante 
el Encuentro los tambores hacen acto de 
presencia en la explanada de la feria, fun
diendo sus redobles con los aplausos del 
público asistente y con la traca que se en
ciende, en el momento en que se encuen-

■ tran La Dolorosa y El Resucitado.
Los tamborileros inician ahora la sub i-.
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da a la Plaza de la Iglesia donde se celebra
rá el último acto en tomo al tambor. La des
pedida al Tambor consiste en la suelta de 
palomas que salen del interior de un tam
bor gigantesco, con el sonido de fondo de 
miles de tamborileros, que de esta forma 
ponen punto y final a las tamboradas de 
Semana Santa.

Tabarra
La Semana Santa de Tobarra es muy co

nocida en los ámbitos regionales y nació- ' 
nales por estar declarada de Interés Turís
tico Nacional. Esta semana Mayor se ha 
convertido en la mejor bandera de todo un 
pueblo que respeta y perpetúa una tradi
ción de siglos. Los datos más antiguos co
nocidos hasta ahora la sitúan en una época 
anterior a 1660.

En Tobarra también destacan las Tam
boradas, forma de expresarse de este pue
blo albaceteño. Estos toque de tambor se 
realizan desde las cuatro de la tarde del 
Miércoles Santo hasta medianoche del 
Domingo de Resurrección.

Detrás de la .Semana Santa de Tobarra 
hay un gran esfuerzo colectivo por cuidar 
y transmitir cuanto de genuino tiene esta 
conmemoración, unas ansias de perpetuar 
la tradición de siglos, un sentimiento inex
plicable de entrega y sacrificio por todo lo 
que sea en pro y bien de la Semana Santa.

Tobarra, su historia y su Semana Santa 
van íntimamente unidas. Tobaira-Semana 
Santa es un binomio indisoluble, aunque 
no en una relación equitativa. La Semana 
Santa siempre recibió de Tobarra un trato 
preferencial, pero realmente quien ha sali
do ganando es el pueblo, sus habitantes.

La Semana Santa le ha dado a Tobarra 
fama, prestigio, categoría. Se conoce y va
lora por todo su conjunto, por las proce
siones, actos, organización, empeños y tra
bajo serio; por los pregones y tambores, 
que han dejado eco más allá de donde aca
ba España. Y, como no, a Tobarra se la iden
tifica inequívocamente por la Bendición. 
Pero la Semana Santa de Tobarra no puede 
circunscribirse a únicamente ocho días.Lo 
que aquí pasa de Ramos a Resurrección 
merece la pena ser contemplado, vivido, 
sentido en la propia piel.

La Pasión, Muerte y Resurrección, que 
Tobarra ha acuñado con nombres propios 
de Prendimiento, Bendición, Entierro y En

cuentro. Y al fondo el estallido jubiloso de 
nuestros tambores, con sus zapatatas y re
dobles.

Historia, tradición y leyenda que llaman 
cada primavera con la misma fuerza con que 
están grabadas en la herencia genética de 
los que la hacen posible.

En Tobarra se toca el tambor no sola
mente durante las procesiones, sino tam
bién en determinados momentos del día, 
viéndose invadida la población por un abru
mador ruido desde el Miércoles Santo has
ta el Domingo de Resurrección.

Un acto muy emotivo de esta Semana 
Santa tobarreña es la bendición impartida 
por el Cristo articulado en el Calvario, tras 
la cual todos los tambores rompen a tocar. 
La mañana del Viernes Santo, Tobarra ofre
ce un espectáculo grandioso. Envueltos en 
el olor a tomillo y gobanitas, decenas de 
miles de personas se congregan en el Cal
vario para recibir la bendición de Jesús

bellos tesoros. 
También en esta 
provincia llama 
la atención el 
conocido “juego 
de las caras" 
que se celebra 
en Viernes 
Santo en el 
municipio de 
Calzada de 
Calatrava, una 
tiesta que está 
declarada de 
interés turístico 
regional.

Nazareno, mientras se dejan oír a lo lejos, 
las significativas notas m usicales de 
Mektub. Momento sublime y álgido de una 
Semana Santa declarada de Interés Turísti
co Nacional.

Gran semejanza con las bozainas de 
Chinchilla tiene la que aparece en esta lo
calidad de Tobarra con motivo de la proce
sión del Jueves Santo, conocida vulgarmen
te como “carrico de San Juan”.

Chinchilla
La Semana Santa de Chinchilla de Mon- 

tearagón, declarada de Interés Turístico 
Regional,.es un conglomerado de tradición, 
historia, devoción, y sobre todo, una gran 
manifestación religiosa, que durante unos 
cuantos días al año, nos recuerda los mis
terios que acontecieron a Nuestro Señor 
Jesucristo, desde aquel 14 de Nisán, primer 
Viernes Santo de la Historia, hasta que tres 
días después de su muerte en la Cruz, se

t
L

mente desde 1992, también durante todo el
ic u u iix u u  u c  m is m a . u n cí p a ia  tiau a  m i-

con o callejuela. En la actualidad, esta Pa
sión se lleva a cabo acompañada de dos 
instrumentos musicales: dos chirimías, se
mejantes a la dulzaina, pero más alargados, 
y que según encontramos en los Archivos 
Parroquiales, acompañarían desde el siglo 
XVII la ejecución de este canto, en que fue
ron adquiridas. Tal como entonces, estas 
chirimías no ejecutan ningún tipo de acom
pañamiento ni contrapunto; sólo sirven de 
apoyo ala  melodía principal y única.

Otros aspectos destacados de la Sema
na Santa son las “Bocinas” o “Bozainas”, 
instrumentos de viento rudimentarios, de 
forma cónica y una longitud aproximada de 
3 metros cada una. Para facilitar su despla
zamiento, llevan acopladas unas ruedas de 
madera. Llevan grabaciones alusivas a la 
Pasión. El sonido que emiten es lúgubre, 
sordo y triste, Sus orígenes se remontan a 
la Edad Media.

Ciudad Real
Ciudad Real capital destaca por la 

imaginería de sus desfiles procesionales, 
entre los que destaca el de la Cofradía de 
Pilatos, fundada, en el siglo XVIII. Es uno 
de los pasos de más belleza y una magnífi
ca composición escenográfica de la presen
tación del Señor al pueblo por Ponció Pilato. 
Es obra de Antonio Castillo Lastrucci y 
Manes Rodríguez, la espléndida canastilla 
que lleva es barroca.

O tra C ofradía reseñab le  es la de 
Longinos, fundada en el siglo XVIII, que 
procesiona con un paso, El Santísimo Cris-
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La Semana Santa 
de Cuenca es la 
más representativa 
de Castilla-La 
Mancha. En el 
marco
incomparable de la 
ciudad vieja, en el 
laberinto de sus 
estrechas calles, se 
celebra en Semana 

\..S¡antajájfi^tá:jfflá$rL 
ímooríanie de

desfiles destaca la . 
procesión llamada 
“Camino del : 
Calvario", en la 

Lmádrugadá, deLpjL

del Redentor
MácieníMiLrespñMrM

Ír^oBland0L$ús/Lmnr

to de la Caridad junto con el resto del gru
po escultórico, representa el momento en 
que el romano Longinos atraviesa el costa
do del Señor con una lanza, obra de Clau
dio Rius Garrich y va sobre canastilla ba
rroca. Por último el Jueves Santo procesiona 
la Cofradía de la Dolorosa de Santiago, fun
dada en el siglo XIX, con un paso de la 
Virgen, de escultor anónimo.

La Semana Santa de Ciudad Real movi
liza a má de 20.000 cofrades, agrupados en 
24 hermandades, por lo que está cataloga
da como Fiesta de Interés Turístico Regio
nal desde 1985 y se baraja la posibilidad de 
concederle el rango de Interés Nacional.

Quizá uno de los aspectos sorprenden
tes de la Semana Santa de Ciudad Real, es 
el alto grado de implicación, más de quince 
mil personas, de todo tipo de colectivos, 
especialmente jóvenes y mujeres. Hay ,24 
Hermandades de penitencia en esta Sema
na Santa, contando con un  total de 34 pa
sos. Es la festividad barroca por excelen
cia, con regustos del Sur en el andar de sus 
costaleros. Jueves Santo y Viernes Santo 
reúnen las cofradías de más antigüedad y 
belleza plástica.

C a lz a d a  d e  Caiatrawa
En esta provincia también destaca la 

Semana Santa de Calzada de Calatrava, fa
mosa por el juego pagano de las caras, cuyo 
origen se remonta a épocas muy lejanas, 
cuando los soldados se jugaron las ropas 
de Jesucristo. Este juego consiste en apos
tar tras lanzar dos monedas al aire.

El “Juego de las Caras” merece especial 
atención. Se practica el Viernes Santo y en 
él se apuestan grandes cantidades de dine
ro en un intervalo que transcurre entre la 
procesión de la mañana y los santos ofi
cios a primera hora de la tarde.

Se inicia con una ceremonia en la que 
los subastadores o barateros (organizado
res y directores de las apuestas) pintan con 
cal un amplio círculo^

Son dos las clases de participantes en 
el corro: los jugadores rasos, los llamados 
“puntos”, y quienes hacen de banca hasta 
que pierden y ceden su puesto a otros ju 
gadores. '.

Los puntos, entre 20 y 30 por jugada 
normalmente, apuestan su dinero (general
mente uno o varios billetes de 1.000 pese
tas, e incluso hasta 100 verdes en algunos

casos) y lo dejan en el suelo, dentro del 
círculo, junto a sus pies. La banca deposita 
la misma cantidad. Y... a jugar: pl banquero 
lanza al aire dos monedas de cobre de diez 
céntimos de la época de Alfonso XII, las 
llamadas “piezas”. Si salen cruces, cada 
apostante recupera el dinero que había ju 
gado y gana la misma cantidad que hubiera 
apostado. Si salen las dos caras, vence la 
banca. Y si sale cara y cruz, en paz, nadie 
gana, volviéndose a repetir el lanzamiento 
de las dos piezas.

La popularidad de Las Caras ha llegado 
a tal extremo que ya no sólo se celebra el 
Viernes de Pasión. El juego tiene ahora lu
gar, aunque con muchos menos participan
tes, todos los días de la Semana de Pasión 
y algunos fines de semana en la Cuaresma,

- habiendo llegado incluso a extenderse por 
poblaciones vecinas como la populosa 
Puertollano.

Declarado Fiesta de Interés Turístico 
Regional, este es un juego callejero tradi
cional de simples reglas aceptadas por to
dos, cuyas raíces cristianas se pierden en 
el tiempo y que ni siquiera el franquismo 
desterró.

Dos son las hipótesis sobre su origen: 
el reparto de la túnica portada por Cristo 
hasta el Calvario que realizaron soldados

romanos jugando a los dados y el juego a 
que Judas se entregó antes de ahorcarse 
con los 30 dineros que cobró por vender a 
Jesús. -

Además de este juego, sobresale el 
Prendimiento, desarrollado en el patio de 
San Francisco.

D aim iel . .
La Semana Santa de Daimiel es de las 

pocas en España que sigue un orden 
cronológico a la hora de representar la muer
te y pasión de Cristo. Si a esto unimos otra 
serie de aspectos como es la afluencia de 
visitantes, la calidad de las tallas que desfi
lan por las calles de Daimiel o el fervor y el 
sentimiento con el que se vive, compren
deremos porque ha llegado a ser una de las 
más importantes de la región, consiguien
do en el año 2002 la categoría de Fiesta de 
Interés Turístico Regional. '

La tradición de la Semana Santa en Dai
miel se remonta a los siglos XVI y XVII, 
cuando surgen las primeras cofradías. El 
Domingo de Ramos con “la Borriquilla” da 
comienzo la Semana Santa. El Martes y 
Miércoles Santo, son dos vía crucis los que 
recorren las calles de Daimiel, la Archico- 
fradía de La Pasión y la Real e Ilustre Her
mandad Sacramental del Cristo del Consue

lo.
Él Jueves Santo sale la cofradía del San

tísimo Cristo de la Columna y Nuestra Se
ñora de la Amargura, conocida popularmen
te como “los coloraos”. El Viernes Santo, 
los primeros rayo del sol, anuncian la sali
da de Jesús de Nazareno, titular de la cofra
día del mismo nombre y popularmente co
nocida como “los inoraos”, una de las más- 
numerosas del pais.

A las. cinco de la tarde inicia el desfile la 
Cofradía del Santísimo Cristo de la Expira
ción y Ntra. Sra. dé los Dolores, “los blan
cos”. En la noche del Viernes Santo, dos 
cofradías recorren las calles en un mismo 
desfile procesional, La Hermandad del San
tísimo Cristo del Sepulcro, “los negros” y 
la Hermandad de Ntra. Sra. de la Soledad, 
“los corbatos”. Cierra la Semana Santa, el 
desfile procesional del Sábado Santo por la 
noche con la Cofradía de María Desolada 
Reina de los Mártires.

Cuenca
La Semana Santa de Cuenca es la más 

representativa de Castilla-La Mancha. En 
el marco incomparable de la ciudad vieja, 
en el laberinto de sus estrechas calles, se 
celebra en Semana Santa la fiesta más im
portante de Cuenca. Fiesta que remonta su
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tradición al menos al siglo XVII y que está 
declarada de Interés Turístico Internacio
nal, junto con la Semana de Música Reli
giosa.

Aquí, con la seriedad de cualquier pue
blo castellano, desfilan los numerosísimos 
encapuchados de las cofradías; bellas imá
genes que cobran singular belleza en el 
ambiente medieval de esta ciudad al ano
checer.

La celebración de la Semana Santa en la 
ciudad de Cuenca, adquiere especial relie
ve por la disposición urbanística de la ciu
dad, sus calles y cuestas parecen un esce
nario poco habitual por las que discurren 
las procesiones.

Destaca la procesión llamada “Camino 
del Calvario”, en la madrugada del Viernes 
Santo, en ella, las “turbas” se mofan de la 
imagen del Redentor haciendo resonar sus. 
desafinadas trompetas y redoblando sus 
tambores.

Con la serenidad típica de cualquier nándose sobre los hombros de sus bance- 
pueblo castellano, desfilan los numerosísi- ros, toneladas de hierro y madera serrana, 
mos encapuchados de las cofradías; bellas rememoran por las calles empinadas de las
imágenes en procesión, cobran singular ciudad medieval la Pasión y Muerte de Cris-
belleza en el ambiente medieval de esta ciu- to: un escenario que se antoja inventado
dad al anochecer. para la representación de los Misterios Pa-

Procesiones que se suceden desde el sionales.
Domingo de Ramos con “La Borriquilla”, ' Procesiones que se suceden desde el 
acompañada de palmas y ramas de olivo; la Domingo de Ramos, la de la Paz el Martes
Procesión de la Vera Cruz el lunes, la del Santo, la del Silencio el Miércoles; los días
“Perdón” del Martes Santo, la del “Silen- culminantes son el Jueves por la noche, la
ció” el miércoles; los días culminantes son de La Paz y la Caridad, con sus famosas
el jueves por la noche, la de “La Paz y la “turbas”, personas del pueblo que cami-
Caridad”, con sus famosas turbas, tambo- nan hacia atrás porque van delante de Je-
res y trompetas junto al pueblo que cami- sus y  mirando de frente, porque van delan-
nan hacia atrás porque van delante de Je- te de Jesús y mirándole de frente;, el Vier-
sús y mirándole de frente; el Viernes Santo, nes Santo, con tres procesiones: al amane
cen tres procesiones: al amanecer la del cer la del Camino del Calvario, al mediodía,
“Camino del Calvario”, al mediodía, en el en el Calvario y al atardecer, el Santo Entie-
Calvario, y al atardecer, el “Santo Entierro”. rro. La última procesión de la Semana Santa
La última procesión de la Semana Santa conquense en la de el Resucitado el Do-
conquense es la de “El Resucitado”, el mingo de Resurrección. Declarada de Inte-
Domingo de Resurrección. rés Turístico Nacional y Internacional.

Es la fiesta de Cuenca por excelencia.
Declarada de Interés Turístico Internado- Semana de Música Religiosa 
nal, impresiona por su gran belleza. Se re- Otro de los grandes acontecimientos de 
monta esta tradición al siglo XVII, momen- Cuenca durante esta Semana Santa es la
to en que agustinos y trinitarios configura- celebración de su Sémana de Música Reli- 
ron las dos primeras procesiones conquen- giosa, que desde su nacimiento, en 1962, 
ses al fundar las primeras cofradías. siempre ha conservado una marcada per-

Hoy, más de treinta mil nazarenos, anta- sonalidad, como consecuencia de su alta
ño gente agremiada, a lo largo de nueve especializacion musical, su estupenda lo- 
cortejos procesionales, con los pasos acu- calización geográfica y la enorme riqueza

bran en los tradicionales recintos del festi-. 
val, Teatro-Auditorio, Catedral e Iglesias de 
San Miguel y Arcas, y en algunos de los 
nuevos espacios que se incorporaron el 
pasado año: Antiguo Convento de las Car
melitas, hoy sede de la Fundación Antonio 
Pérez, y la Iglesia de San Felipe Neri.

T a r a n c ó n  .
- Si algo sobresale en la Semana Santa de 

la localidad conquense de Tarancón es su 
Pasión Viviente, que se celebra desde el año 
1991 el sábado de gloria y declarada de In
terés Turístico ¡Regional.

De la Semana Santa taranconera desta
ca la “Pasión Viviente”, un acontecimiento 
que, teniendo como base los Evangelios, 
dramatiza la Pasión, Muerte y Resurrección 
de Jesucristo, todo ello representado en 
escenarios naturales y escénicos en los rin
cones más característicos del Tarancón 
antiguo, como por ejemplo: El paraje del 

patrimonial que la envuelve. “Caño”, que según historiadores fue ba-
La Semana de Música Religiosa es el rrio Judío; La Solana, lugar de representa- 

cuarto festival de música más antiguo de ción dé la Oración en el Huerto y el Prendi-
España y es miembro de la Asociación Eu- miento; o la cuesta de la Iglesia (así conoci-
ropea de Festivales (EFA) desde 1986. da en Tarancón) que conecta “El Caño” con

Desde el año 2001 la Semana de Música la entrada principal del templo parroquial.
Religiosa está regida por una Fundación En ella pueden verse, durante algo más 
cultural, cuyo patronato está integrado por de dos horas, los momentos emblemáticos 
la Junta de Comunidades de Castilla-La de Jesucristo en sus últimos días.
Mancha, el Ayuntamiento de Cuenca, la Para la realización de este acto partici- 
Diputación Provincial y el Obispado de pan asociaciones cívicas, culturales y el 
Cuenca, el Instituto Nacional de Artes Es- pueblo de Tarancón en general, que duran- 
cénicas (INAMEM) del Ministerio de Edu- te meses se afanan en los preparativos,
cación, Cultura y Deporte, la Caja de Casti- Posteriormente, el mismo Sábado de Glo-

■ lla-La Mancha (CCM), que participa a tra- ria, día de la representación, los escenarios 
vés de su Obra Social y Cultural, y la Fun- son decorados por los figurantes y colabo-
dación Caja Madrid, qué tiene la responsa- radores del pueblo. Los actores y demás 
bilidad de su gestión musical. ■ figurantes se procuran su propia indumen-

La Semana de Música Religiosa de taria. Este sábado todo cambia en Taran-
Cuenca apuesta por la renovación del re- cón: remolques de arena y piedra, ramas de
pertorio tradicional, ofreciendo un amplio olivo, cantidades importantes de hierbas 
abanico de estrenos absolutos, de recupe- aromáticas, luz y sonido, artificio. Hay que 
raciones históricas y de obras infrecuen- prepararlo todo para que el pueblo parezca 
tes, además de las grandes páginas del re- Jerusalén, pues esta noche revivirán el dra-
pertorio sacro de todos los tiempos, que ma. Será al atardecer cuando los más de 

, necesariamente han ser revisadas por un doscientos actores y figurantes transpor- 
festival de carácter religioso como es el con- tarán a los taranconeros y visitantes al si-
quense. glo L.cuyo culmen será la Crucifixión y Ex-

Lo nuevo y lo antiguo van de la mano piración de Jesús en la Cruz, escena plena 
para convertirse en los ejes esenciales de de dramatismo que llena de lágrimas los ojos
una programación, que pretende ser rica y de los espectadores que, emocionados, 
variada en lo musical, y que se extiende a lo irrumpen en aplausos de entusiasmo,
largo de veintidós conciertos, que se cele- Con esta gran escenificación, fruto del
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taranconera 
destaca la 
“Pasión 
Viviente'; un 
acontecimiento 
que. teniendo 
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dramatiza la 
Pasión, Muerte y  
Resurrección de 
Jesucristo, todo 
ello
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A

trabajo, ia ilusión y todo lo mejor que de sí 
tiene la gente de Tarancón, culmina la Se
mana Santa de la ciudad, que tiene su epí
logo el Domingo de Resurrección con la 
“Procesión del Encuentro”.

GuadaSaJara
La capital alcarreña cuenta en la actuali

dad con una Semana Santa muy viva ya 
que en los últimos años se han incorpora
do nuevas procesiones, pasos y una ma
yor participación popular.'

De entre los desfiles procesional ' 
la Semana Santa de Guadalajara, dése 
procesión del Silencio y Santo Entierro 
tiene lugar el Viernes Santo desde la 
catedral de Santa María, y en la,que pa 
pan todas las cofradías y hermandad! 
la ciudad, que en la actualidad asciem 
siete.

En esta procesión destaca el pasi 
“Cristo Yacente”, que es portado a 1 
bros por un numeró aproximado de 24 Dan- 
ceros pertenecientes a la cofradía del “Cris
to Yacente del Santo Sepulcro”, denomina
da en un principio “Hermandad de Caballe
ros Cruzados Ex-combatientes del Santo 
Sepulcro”.

Hiendeiaencina
Otro de los municipios dignos de rese

ñar si hablamos de la Semana Santa de Gua
dalajara es Hiendelaencia, donde desde los 
primeros años de la década de los setenta 
del siglo XX se viene realizando una repre
sentación de los “pasos” de la Pasión de 
Nuestro Señor Jesucristo, a cargo de acto
res aficionados, en su mayoría hijos de la 
localidad.

Vestidos a la amera de la época, tiene 
lugar en la plaza Mayor el juicio de Pilatos 
y la posterior condena de Jesús por el pue
blo judío, para seguir un Vía Crucis por las 
calles y terminar en las eras, siendo crucifi
cado con un gran verismo, que aparece pa
tente en el rostro atento de los espectado
res.

Esta fiesta consiste en una representa
ción de la Pasión de Cristo. El texto que se 
interpreta cada año sigue el relato evangé
lico, aunque cuenta con improvisaciones 
de sus protagonistas. Un total de 100 per
sonajes participan en esta representación.

Se celebra desde el año 1972 cada Vier
nes Santo, a las 12 horas. Fue declarada de

Interés Turístico Regional el 9 de enero de 
2001. La celebración de este acto atrae 
anualmente a cerca de 4.000 personas en 
Hiendeiaencina, una población que no 
cuenta con más de 150 habitantes.

T o le d o  ■ ■
En la Semana Santa toledana destacan 

las procesiones del Cristo Redentor el miér
coles y las de Jueves y Viernes Santo, és
tas últimas con la presencia de grupo de 
“armaos”, representación de la legión ro
mana que lucen armaduras del siglo XVI- 
XVII, y como no la tradicional “Quema del 
Judas”.

Cabe señalar la habilidad para conse
guir que las tallas puedan doblar por las 
esquinas de las estrechas calles de la Ciu
dad Imperial. Entre las tradiciones de la Se

ta participación 
de cofradías de 
los siglos XVI- 
XVH.
También es 
reseñadle Ja [. i . : 
Tpasíónm ente":
quéepé
escenifica, el 
Viernes Santo; 

en  e í municipioc 
guadalajareño 
de
Hiétídéláeñcína, i 
yiqüe congregad 
eádaañpia:; i  ' 
m iiéaéejeT ^

mana Santa toledana está la visita a los 
monumentos que exhiben todas las iglesias 
y que permanecen abiertas desde la tarde 
de Jueves Santo al mediodía del Viernes, 
siendo muchas de estas iglesias difíciles 
de visitar el resto del año. Fiesta declarada 
de Interés Turístico.

Ocaña
En el municipio toledano de Ocaña des

tacan los desfiles y procesiones con la par
ticipación de cofradías de los siglos XVI- 
XVII. Se celebra de lunes a domingo con 
grandes desfiles procesionales diarios.

Las más importantes son la de Jesús de 
Medinaceli el Jueves Santo por la noche y 
la de Jesús Nazareno el Viernes Santo pol
la mañana, donde los pasos participantes 
son articulados, como la caída por tres ve

les de Nuestro Padre Jesús el Nazareno, 
nientras que la Verónica limpia su rostro y 
sfuestra Señora de la Soledad, le lleva el 
jañuelo a los ojos. Fiesta declara de Inte- 
■és Turístico Regional.

La magnificencia de la Semana Santa 
jcañense, merece un apartado especial en 
;u repertorio de fiestas.

Es difícil pensar- el momento en que apa
recen con cierta institucionalización regu- 
,ar todas y cada una de las Cofradías y Her
mandades que existieron en Ocaña y las 
procesiones que conmemoraban la Pasión 
de Cristo.

Desde tiempos muy antiguos (400 años) 
se celebra en esta Villa la Semana Santa con 
majestuosos desfiles procesionales, todos 
ellos dotados de hermandades que han 
perdurado a lo largo de los siglos, y las que 
no, convertidas en otras similares que cum
plían la función pasional.

Pese a la pérdida de mucha de la docu
mentación, apuntes sueltos encontrados en 
el Archivo Diocesano, sabemos, que exis
tió una llamada de la Soledad de San Juan 
(hoy Ntra. Sra. de los Dolores) en 1580, la 
del Santo Cristo Crucificado de 1600, la del 
Entierro de Cristo de 1727 o la del Santo 
Sepulcro de Ntro. Señor y Ntra. Sra. de la 
Soledad de 1842.

. Otra como la Hdad. de Jesús Nazareno, 
de 1605 aún hoy perdura agregándosele la 
de Pajes de Jesús de 1628 y la de Armados 
de Ntro. Padre Jesús de 1733.

Gremios locales fundaron otras como: 
Pajes de Ntra. Sra. de la Soledad (1717), 
Pajes de San Juan Evangelista (1714), Em
peratriz Santa Elena (1719), Santa Estola 
(1720) y por último los Pajes de Ntra. Sra. 
de la Soledad (1686)7

Terminada la contienda civil, -habién
dose perdido todo- se reorganizaron nue
vamente y se fundaron otras como: Cristo 
Rey de los Mártires (1939), Ntro. P Jesús de 
Medinaceli (1963) y Ntra. Sra de Gracia y 
Jesús Resucitado (1976) hasta conformar 
un total de 10 Hermandades que cada año 
dan vida a este importante Semana Santa.

En la procesión del Viernes Santo, las 
imágenes están provistas de movimiento y 
son acompañadas por la Hermandad de 
“Los Armados”, llamada así por portar en 
este desfile procesional medias armaduras 
de los siglos XVI y XVII, una de ellas perte
neciente a don Alonso de Erciila.

7*
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Su Majestad el Rey Don Juan Carlos presidió la constitución del Real Patronato de la ciudad

L a ciudad de Cuenca ya tie
ne Real Patronato, tras el 
acto oficial de constitu- 
ción que tenía lugar en el 

Ayuntamiento de la capital con
quense, con la presencia de S.M. 
el Rey don Juan Carlos, el presi
dente del Gobierno, José Luis Ro
dríguez Zapatero, y los ministros 
que son vocales de este organis
mo, además del presidente regio
nal, José María Barreda, y el alcal
de de Cuenca, José Manuel Mar
tínez Cenzano.

Su M ajestad afirmó que 
“Cuenca es uno de los más admi
rables conjuntos monumentales 
con que cuenta España. A lo largo 
de su historia se ha manifestado 
como modelo de convivencia y de 
diálogo de culturas”. El Rey don 
Juan Carlos se mostró convenci
do de que el Real Patronato de 
Cuenca “sabrá orientar con acier
to y eficacia sus iniciativas para 
salvaguardar, impulsar y divulgar 
aspectos destacados de una cul
tura multisecular que merece ser 
conocida y valorada dentro y fue
ra de España”.

Por su parte, el presidente del 
Gobierno, José Luis Rodríguez 
Zapatero, dijo de Cuenca que es 
un ejemplo de cómo el paisaje es 
un elemento esencial en la confi
guración de una sociedad, y ma
nifestó que Cuenca está obligada 
a mirar al futuro, “hacia un hori
zonte de prosperidad en el que 
todos estamos comprometidos, el 
Gobierno de la Nación, el de la 
comunidad autónoma y las dife
rentes administraciones locales”.

El presidente regional señaló 
por su parte que la constitución 
de esta figura supondrá un impor
tante espaldarazo para una ciudad 
que, según dijo, tiene un gran fu
turo por delante como el gran pa
sado que forma la historia de esta 
ciudad.

Por su parte el alcalde de 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano afirmó esperar que el 
Real Patronato “ahonde en las raí
ces de nuestra cultura, que ponga 
en marcha nuevos elementos edu
cativos y culturales, pero también 
que genere empleo y riqueza por

que al final necesitamos ofrecer 
cada vez más trabajo para que de
jen de irse los que siempre se han 
ido, y vengan otros a venir”.

Consejo Rector
El consejo rector del Real Pa

tronato Ciudad de Cuenca lo for
man el Rey como presidente de 
Honor, el presidente del Gobierno 
como presidente, la Ministra de 
Cultura, Carmen Calvo, como vi
cepresidenta, y el subsecretario de 
Cultura, Antonio Hidalgo, como

secretario.
Los Reales Patronatos son 

una institución que tiene como 
misión promover y coordinar to
das las acciones que deban reali
zar en la ciudad las entidades es
tatales, autonómicas y locales di
rectamente vinculadas con la ciu
dad que los acoge.

Su objetivo consiste en pre
servar y revitalizar el patrimonio 
cultural de la ciudad, en sus as
pectos histórico-artísticos y arqui
tectónicos, así como desarrollar y

potenciar las actividades cultura
les y turísticas vinculadas a la ciu
dad que los acoge.

El Real Patronato de la ciudad 
de Cuenca está dotado con una 
partida presupuestaria de 7,2 mi
llones de euros. Tres millones de 
euros son sufragados por el Esta
do; la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha contribuye 
con 2,4 millones de euros; con 1,2 
el Ayuntamiento de Cuenca; y la 
Diputación Provincial de Cuenca 
aporta 600.000 euros.

ENRIQUE HERRERO MALDONADO 
Departamento Historia del Arte
FACULTAD DE LETRAS 
Avda. Camilo José Cela s/'n 
.11071 CIUDAD REAL

Su Majestad, el Rey don 
Juan Carlos, el 
presidente del Gobierno, 
José Luis Rodríguez 
Zapatero, y el presidente 
de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, 
durante el acto de 
constitución del Real 
Patronato de la Ciudad 
de Cuenca posan junto 
al resto de los patronos. 
Junto a estas líneas, El 
Rey, junto con el 
presidente del Gobierno, 
José Luis Rodríguez 
Zapatero, y José María 
Barreda, saluda a su 
llegada a la Plaza del 
Ayuntamiento.

A PROPÓSITO D E . . .

La estatua
Francisco Rosado

M que más y el que menos 
MJj y cada uno a nuestra ma
nera, recordamos eso de que 
dos no riñen si uno no quiere. 
Así que, como me voy a desli
zar por los vericuetos de la fa
mosa estatua ecuestre de Fran
cisco Franco a las puertas del 
Ministerio de Medio Ambien
te en Madrid, bueno sera dejar 
por sentado que ni por activa 
ni por pasiva alguno de los pro
nunciamientos de hoy van más 
allá de 1936. Cuenta la Historia 

reciente, inde- 
I b i da ment e  
I amordazada,
I que una vez

▼ 1 finalizada la 
cruenta Cru- 
zada fueron 
fusilados no 

J h H  menos de 
50.000 com

patriotas mientras que cientos 
de miles tuvieron que abando
nar la Patria camino del exilio 
para evitar lo peor. Así se ci
mentaron cuarenta años de paz 
que ya en su últimos suspiros, 
un año antes de su muerte, fue
ron rubricados con los fusila
mientos de Burgos, el despido 
de miles de obreros de sus luga
res de trabajo, o el encarcela
miento de estudiantes e intelec
tuales de la altura de Tierno 
Galván o Ruiz Giménez.
La muerte del dictador abrió un 
proceso democratizador qüe, 
con los resultados que están a 
la vista, nos ha traído hasta es
tos momentos. En 2002, con el 
PP en el Gobierno de la Nación, 
el Congreso de los Diputados, 
por unanimidad, pudo al final 
aprobar una declaración en la 
que se condenaba la represión 
de la dictadura. Esas cositas que 
más arriba he dejado reseñadas. 
Volviendo unos años atrás. A 
partir de 1982 se procedió a 
devolver a la Historia el nom
bre de calles y plazas de los 
tiempos anteriores a la dicta
dura o a eliminar símbolos de 
esos cuarenta años. Algunos 
quedaron no obstante y en el 
caso que nos ocupa, desde las 
diversas administraciones, mu
nicipales, autonómicas y nacio
nales, han andado traspasándose 
unos a otros la responsabilidad 
territorial del lugar donde se al
zaba la estatua. Así, la ministra 
de Fomento ha terciado en el 
conflicto y ha asumido la pro
piedad, retirándola.
Pero hay un dato más que no se 
nos debe olvidar. En noviembre 
del pasado año, el Parlamento 
aprobó una moción por la que 
se instaba a retirar de edificios 
públicos los símbolos franquis
tas. Ahora, ya se sabe, aún que
dan estatuas de Franco en Gua- 
dalajara y Santander, y ambos 
alcaldes, uno del PSOE y otro 
del PP, han manifestado que 
aprovecharán la ejecución de 
obras que tienen previstas en 
esos espacios para proceder a 
la retirada de las estatuas. En 
todos los casos, como obras de 
arte que son, quedarán a buen 
recaudo y en la mayoría de 
ellos, antes o después, pasarán 
a llenar museos. Así de radical 
es la medida.
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El Real Patronato ensalzará los valores 
del conjunto monumental de Cuenca
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